
Des affrontements ont éclaté
entre des jeunes et les
forces de l’ordre, dans la

soirée du jeudi 15 novembre
2018, dans plusieurs quartiers de
Bab El Oued, à Alger. Selon plu-
sieurs médias, des supporteurs
du Mouloudia Club Alger
(MCA), ont protesté contre les
“violences policières” à leur
égard dans les tribunes, durant
plusieurs rencontres du cham-
pionnat.
Les échauffourées ont com-
mencé tout juste après la fin de la
rencontre entre l’USM Alger et
le CS Constantine (2-1), à
Bologhine. Selon El Khabar, des
supporteurs du MCAont tenté de
rejoindre le stade Omar-Hamadi,
pour rencontrer les supporteurs
constantinois venus assister au
match.
Des tensions subsistent entre les
supporteurs des deux clubs,
après les actes de violences et de
vandalisme, dont ont fait preuve
les supporteurs du CS
Constantine l’année dernière,
lors d’une rencontre ayant
opposé le MCA à la JS Kabylie.

Des manifestants ont jeté des
pierres sur les forces de l’ordre,
qui ont répliqué par des tirs de
balles en caoutchouc.
D’autres ont affirmé que les sup-
porteurs du MC Alger protes-
taient notamment contre la “vio-
lence”, “mépris”, et le laisser-
aller des forces de l’ordre contre
eux dans les tribunes.
Ils évoquent notamment les inci-
dents de Bordj Bou Arreridj, où
des supporteurs locaux ont
envahi le terrain et blessé cer-
tains cadres du club algérois et le
passage à tabac d’un supporteur,
cette semaine au stade du 5-
Juillet.
Vers 22 heures, le calme semblait
revenu à Bab El-Oued, avec la
dispersion des manifestants par

les forces de l’ordre.

La FAF réagit enfin aux
incidents du 5-Juillet

Trois jours après les graves inci-
dents survenus au stade du 5-
juillet, à la fin du match MC
Alger – USM Bel-Abbès (0-1),
dans le cadre du championnat de
Ligue 1, la Fédération algérienne
de football (FAF) a enfin réagi ce

vendredi, en condamnant avec
“fermeté ces incivilités”.
“Encore une fois, l’on a, mal-
heureusement, relevé des scènes
de violence sur certains stades
du pays donnant une pale image
de notre football. La FAF, tout en
condamnant avec fermeté ces
incivilités, ne compte pas croiser
les bras et assister impuissante
et sans réaction à ce spectacle
choquant, agaçant et parfois
atroce envoyé des arènes censées
être des lieux de fête, de joie et
de fair-play”, a-t-elle indiqué
dans un communiqué, publié sur
son site officiel.
Les incidents survenus mardi
soir, à la fin du match MC Alger
– USM Bel-Abbès, ont fait 40
blessés, dont quatre agents du

service d’ordre se trouvant dans
un état critique, selon un com-
muniqué de la direction générale
de la sûreté nationale (DGSN),
précisant que “10 véhicules de la
sûreté, un véhicule appartenant
à un particulier et une ambu-
lance de la Protection civile ont
été saccagés lors des échauffou-
rées”.
La FAF s’est engagée à utiliser
“tous les moyens légaux pour
sévir contre toute forme de
dépassement, et pour prendre
des mesures nécessaires, appro-
priées et s’il le faut draconiennes
pour décourager les ennemis du
football et les fauteurs de trou-
bles à accomplir leurs sales
besognes”, ajoute l’instance
fédérale, tout en rendant hom-
mage “à certains dirigeants de
club qui ont contribué à leur
niveau, à bannir la violence et à
rendre agréable le fait de se
déplacer dans un stade, encou-
rage ce genre d’initiative et
demeure convaincue qu’avec la
conjugaison des efforts de tout
un chacun, le phénomène de la
violence dans nos stades est
appelé à disparaître “.

Les images et les scènes surve-
nues au 5-juillet montrent que, la
violence revient en puissance
dans un championnat déjà terni
par un faible niveau technique,
un arbitrage contesté et une cor-
ruption dont les dessous ont été
dévoilés par la presse étrangère.

30 personnes en pos-
session de drogue

interpellées
Une trentaine d'interpellations
ont été effectuées, jeudi soir, lors
des échauffourées qui ont suivi la
fin du match USMA-CSC au
stade Omar Hamadi de
Bologhine (Alger), a indiqué
hier, un communiqué de la
Direction générale de la Sûreté
nationale.
Les mis en cause ont été interpel-
lés pour troubles à l'ordre public
et destruction de biens publics.
Une quantité de drogue a été sai-
sie, à la suite de ces interpella-
tions.
La DGSN fait état d'un dizaine
de blessés parmi les éléments des
forces de l'ordre intervenus lors
de ces échauffourées.

K. H.
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ÉCHAUFFOURÉES ENTRE JEUNES ET POLICIERS

NUIT D’ÉMEUTES
À BAB EL-OUED

LE YOUTUBEUR ANES
TINA DÉNONCE DES

INTIMIDATIONS :

“Bravo à ceux
qui essaient
de faire peur
aux gens !“

Le célèbre Youtubeur Anes Tina a
dénoncé, dans une vidéo, qu’il a
publiée hier mardi sur sa page

Facebook, des tentatives d’intimi-
dation dont il a été victime, pen-
dant le tournage d’une vidéo.
“Bravo à ceux qui essaient de

faire peur aux gens !”, a d’emblée
asséné le Youtubeur, avant d’ex-
pliquer ses difficultés à tourner

une nouvelle vidéo.
“J’essaie de faire une nouvelle

vidéo, depuis 15 jours et à chaque
fois que je le dis à quelqu’un, on
me dit de laisser tomber, car c’est

imprudent”, a-t-il affirmé.Le
vidéaste affirme également, avoir
eu des difficultés à trouver des
collaborateurs pour sa prochaine
œuvre. “Est-ce que vous imaginez
que, lorsque je demande à un

cameraman de travailler avec moi,
il me dit non je ne peux pas, j’ai
peur”, s’est étonné le Youtubeur.
Anes Tina a également dénoncé
des interpellations, dont il a été
victime en compagnie de son

équipe pendant des tournages en
extérieur. “Pendant le tournage,
on a eu quelques soucis. En exté-
rieur, partout où on va, ils ne nous
laissent pas tourner. Il y a même
eu des jours où on nous a emme-
nés au commissariat de police, et
où on n’a été libérés qu’après la
tombée de la nuit”, a-t-il relaté,
ajoutant que les policiers l’ont
traité “avec beaucoup de res-

pect”. “Cette vidéo, je vais la faire,
malgré la fatigue”, a conclu Anes
Tina qui s’est illustré à la veille
des élections locales de 2017,

avec sa vidéo très politisée “Rani
za3fane”, qui accumule jusqu’à ce
jour, plus de 13 millions de vues

sur Youtube.

COMBAT DU PEUPLE
PALESTINIEN POUR SON
AUTODÉTERMINATION

Bouteflika réitère le
soutien "indéfectible"

de l'Algérie
Le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, a réitéré le
soutien "indéfectible" de l'Algérie
au Peuple palestinien dans son
combat pour l'autodétermination
et le recouvrement de tous ses
droits nationaux légitimes.

"Il m'est agréable au moment où
le peuple Palestinien frère célèbre
le 30ème anniversaire de la pro-
clamation de l'Etat de Palestine,
de vous adresser, au nom du

Peuple et du Gouvernement algé-
riens et en mon nom personnel,
nos voeux les plus sincères,

priant Dieu Le Tout Puissant, de
vous accorder santé et bien être
et de concrétiser les aspirations
de votre peuple frère, à la liberté
et à l'établissement d'un Etat
indépendant avec El Qods

comme capitale", a écrit le prési-
dent Bouteflika, dans un message
de voeux adressé au Président
palestinien, président du Comité
exécutif de l'Organisation, pour la
libération de la Palestine (OLP),
Mahmoud Abbas. "En Algérie, la
terre sur laquelle cette proclama-
tion historique a eu lieu, nous

suivons avec inquiétude et préoc-
cupation, les enjeux actuels qui
entravent la concrétisation de

l'Etat Palestinien, et saluons l'en-
semble des efforts internationaux
consentis pour son établissement
dans les frontières de 1967, tout
en vous souhaitant davantage de
réussite dans vos efforts sincères
pour l'union du Peuple palesti-

nien", a écrit le président
Bouteflika.
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bombes de confec-
tion artisanale
détruites par les

éléments de l’ANP
à Médéa.

6 18 500
mille postes créés
par le secteur de
l’artisanat et des

métiers à Guelma.

exposants attendus
du 11 au 14 mars

2019 au salon Equip
Auto à Alger.
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"L’Algérie n’a pas cessé d’apporter sa contribution par
mille et un contact et des rapprochements des uns et des
autres, mais ce n’est pas facile, car la Libye est perturbée

par beaucoup d’interventions extérieures."  

AHMED OUYAHIA

Lancement des premières récoltes 
de safran à Oran

Les éléments de la Police judiciaire ont résolu 43 affaires crimi-
nelles dans 12 wilayas au mois d'octobre grâce au Système
d’identification et des recherches criminelles (SIRC). Le système
SIRC a été réalisé par des spécialistes de l’identité judiciaire sur
la base de l’exploitation des signalements morphologiques four-
nis par des victimes. A cet effet, les spécialités de l’identité judi-
ciaire relevant de la sûreté de wilaya d’Alger ont résolu un total
de 6 affaires criminelles liées à des agressions suivies de vols,
coups et blessures volontaires et trafic de stupéfiants. Dans le
même contexte, les spécialistes de l’identité judiciaire des sûretés
de wilayas d’Annaba, Batna, Guelma, Chlef, Khenchela,
Constantine, Adrar, Bordj-Bou-Arreridj, Tissemsilt, El Oued,
Saïda, ont solutionné 37 affaires criminelles liées aux vols, trafic
de stupéfiants et des agressions suivies de vol. 
Le renforcement et la modernisation des moyens de recherches et
d’investigations scientifiques, à savoir les outils d’investigations
dans le domaine d’identification criminelle SIRC et d’analyses

liés à la gestion de la scène de crime a permis la résolution de plu-
sieurs affaires criminelles en temps réel, a soutenu le communi-
qué de la DGSN.

La première cueillette du safran à Oran, planté il y a 2 mois, a été
lancée au niveau de la ferme de Misserghine. La plantation de
cette épice sur une superficie de 300 mètres carrés, la première du
genre dans la wilaya, a donné de bons résultats en dépit de la
nature du sol argileux caractérisé par sa salinité. Les fleurs du
safran, de couleur violette, à trois filaments soyeux se sont bien
développées grâce au suivi et au soin quotidien avec l’adoption
de techniques simples pour creuser des trous, poser des bulbes,
fournir de l’eau et ne pas utiliser d’engrais et de produits chi-
miques pour les mauvaises herbes entourant la plante de safran.
La cueillette du safran s'effectue tôt le matin aux environs de
7 h avant l’ouverture de la fleur au contact du soleil pour préser-
ver sa valeur nutritive. L'opération de cueillette se poursuivra
jusqu’à la fin du mois courant, période de récolte de cette épice.
L'opération de cueillette qui se fait manuellement nécessite une
attention particulière afin de ne pas gâcher les pétales de la plante
recouvrant les filaments délicats et sensibles et obtenir une
récolte abondante après le séchage des fils rouges. Concernant la
production de safran, la quantité à extraire ne peut être détermi-

née qu’après séchage, le plus important pour l’heure étant la réus-
site de cette expérience à Oran avant sa généralisation au profit
des femmes rurales.

Le premier atelier de formation des formateurs du projet "Yabda",
inscrit dans le cadre du programme Erasmus+ financé par l’UE,
s’est tenu à l’université Batna-1. 5 enseignants de l’université de

Batna-1, 3 autres de l’université Blida-2, Constantine-3 et
Mostaganem ont participé à cet atelier du programme Erasmus+
aux côtés des enseignants des universités du Maroc, de Tunisie,
de Grèce, de France et de la Belgique. 
Le projet Erasmus+ Yabda, qui a été  lancé en 2017 et s’étalera
jusqu’à 2020, permettra aux universités ciblées  la formation des
formateurs,  la création et l’équipement des centres d’orientation
en entrepreneuriat. Le projet Yabda d’Erasmus+ mobilise
700.000 euros  afin de créer le centre "Yabda" d’orientation entre-
preneuriale qui accompagnera les porteurs de projets innovants
dans les énergies renouvelables, la technologie verte et le déve-
loppement durable notamment. Le projet "Yadaa" comprend trois
principaux ateliers de formation dont celui de Batna et deux
autres à Marrakech et Tunis. 
L’objectif de ces ateliers est de former les formateurs qui anime-
ront les centres de Yabda à créer en vue de promouvoir l’esprit
entrepreneurial dans les milieux estudiantins. 

L’université Batna -1 abrite le 1er atelier 
de formation "Yabda" financé par l’UE

43 affaires criminelles résolues grâce au SIRC 
Des passagers
cotisent pour
acheter une

pièce permettant
le décollage de
leur... avion

Imaginez la scène. Vous êtes dans
l’avion qui, de l’aéroport de Pékin,
doit vous ramener à Varsovie. Voilà
10 longues heures que vous patientez
dans l’appareil, un Dreamliner de la
compagnie polonaise LOT cloué au
sol à cause d’une pompe hydraulique
défectueuse qui empêche tout décol-
lage. Et, par une annonce au micro de
la cabine, un représentant de la com-
pagnie vous sollicite pour permettre
d’acheter cette pièce.  Quatre passa-
gers acceptent de se cotiser. Il a fina-
lement été possible de rassembler la
somme nécessaire. Elle a été rem-

boursée aux quatre passagers prêteurs
dès l’arrivée à Varsovie. 

Royale, la compagnie a offert aux
quatre généreux donateurs des billets
gratuits pour les remercier. Elle s’est
surtout excusée pour la "faute grave "
commise par son employé, qui "a pris
une mauvaise décision" sans consulter

ses supérieurs. 
L’employé de la compagnie nationale
polonaise a expliqué qu’il avait sim-
plement voulu "abréger la trop
longue attente des passagers".

ll vole une
chèvre au jardin
des Tuileries 
et prend le...
métro avec

Les faits remontent à mardi dernier.
Un homme a d’abord tenté d’empor-
ter deux chèvres, chargées de brouter
les pelouses du côté du Louvre, a
indiqué une personne chargée de la
surveillance du jardin. Empêché par
des agents, il est parvenu toutefois à
voler l’un des caprins. Il a alors pris
la direction du métro, pour emprunter
la ligne 1, qui dessert de nombreux

sites touristiques de Paris. 
Des agents repèrent l’individu avec la
chèvre à la station Tuileries . Devant
l’attitude de l’homme - menaçant,
agressif, et qui refusait de sortir du
wagon  -, la RATP a alors interrompu
le trafic entre les stations Châtelet et
Concorde.  La chèvre a ensuite été

prise en charge par des agents des jar-
dins des Tuileries et la personne inter-

pellée.

Alors que la période des fêtes de fin
d'année approche et que, par
conséquent, son tuble planétaire "All I
Want For Christmas Is You"
commence déjà à résonner, Mariah
Carey fait un retour au sommet des

charts avec une autre musique : celle
de "Glitter".
Le site Just Jared rapporte que la
chanteuse de 48 ans a classé ce disque
— jugé à l'époque comme un flop
malgré 2 millions d'exemplaires

vendus — en tête du classement
mercredi 14 novembre. Une place de
numéro 1 également atteinte dans
plusieurs autres pays grâce aux fans
de la star qui se sont mobilisés en
masse.
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"J'AI LE CŒU
R EN MILLE M

ORCEAUX"

Après que son producteur a annoncé l'annulation de la fin de

sa tournée, en raison de sa santé, Véronique Sanson a

souhaité adresser
 une lettre à ses

 admirateurs. L'artiste est e
n

colère, déçu
e mais battante et tournée vers l'ave

nir...

ZAZ 

VÉRONIQUE 
SANSON "JE NE SUIS

 PAS ENCEIN
TE ! ÇA FAIT

 

LONGTEMPS
 QUE J'EN RÊ

VE..."

Zaz évoque son envie de devenir maman dans son album et elle a

expliqué sur RTL que ce n'est pas un projet simple à réaliser
 pour le

moment... "Ce n'est pas un secret d'État. Ça fait longtemps que j'en

rêve et ça arr
ivera. Je ne suis pas enceinte, si c'est ça

 que tu veux

savoir !", a-t-elle lâch
é en riant avec le journaliste.

SON IMPROBABLE RETOUR AU SOMMET AVEC... GLITTER !
MARIAH CAREY



TELEVISION MIDI LIBRE
N° 3543 | Ven. 16 Sam. 17 novembre 2018

La reproduction de tout article
est interdite sans lʼaccord de
la rédaction. Les manuscrits,
photographies ou tout autre

document et illustration,
adressés ou remis à la
rédaction ne seront pas

rendus et ne feront lʼobjet
dʼaucune réclamation.

Gérant : Reda Mehigueni
e-mail : direction@lemidi-dz.com

Rédactrice en chef : Kahina
Hammoudi

e-mail : redaction@lemidi-dz.com

Standard :
021.63.80.82 et 87
Rédaction : Tél-Fax : 021.63.79.16
Publicité : Tél-Fax : 021.63.79.14
publicite@lemidi-dz.com
Pour votre publicite sʼadresser à
lʼANEP, 01 Avenue Pasteur, Alger
Tél. : 021.73.76.78 et 73.71.28
Bureau de Constantine :
100, rue Larbi Ben Mʼhidi -
Constantine -Tel./Fax : 031.64.17.53

Bureau de Annaba
24 rue Med-Khemisti
Tél. : 038.86.11.57
Bureau de Tizi-Ouzou
Cité Mohamed-Boudiaf
BT 29 A
Nouvelle-Ville T. O.

Tél-Fax : 021.93.69.29

Impression :
Centre : SIA Diffusion : Midi libre
Est : SIE Diffusion : AMP Ouest : SIO

EURL Midi Libre
au capital social de 12.000.000 DA

Compte Bancaire :
SGA Bouzaréah : 021000071130000214 clé 16
Adresse : 12 rue Fouzia Moulahe
Rostomia Clairval Alger.

Web : www.lemidi-dz.com

LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Bien qu'elle ait été modifiée au fil du temps par
la conquête des sommets et le tourisme de masse,
la chaîne des Alpes reste un milieu très hostile où
la nature menace sans cesse de reprendre ses
droits. Observée du ciel, elle offre des paysages
multiples entre alpages verdoyants, villages de
poupées et cols vertigineux. Ce survol permet
notamment de découvrir autrement les
Dolomites, le mont Blanc, l’Allgäu ou le glacier
d'Aletsch.

21h00

FFOORRDD  BBOOYYAARRDDLLEESS  AALLPPEESS
ÀÀ  VVOOLL  DD’’OOIISSEEAAUU

Flora Coquerel, Miss France 2014, Elodie
Gossuin, animatrice, Clémence, aventurière,
Malika Ménard, Miss France 2010, Benoît
Dubois, chroniqueur et animateur TV, ainsi
que Valérie Maurice, comédienne et journa-
liste, jouent pour l’association Kelina.
Créée en 2014, elle se démène pour les
populations du Bénin, via des actions socio-
éducatives et sanitaires auprès des femmes et
des enfants. L’équipe peut compter sur un
certain Mégagaf.   

21h00

SSEEAALL  TTEEAAMM

21h00

DDAANNSSEE  AAVVEECC  LLEESS  SSTTAARRSS

Les célébrités encore en compétition ont travaillé
dur tout au long de la semaine écoulée, écoutant
les conseils des jurés lors des soirées précédentes
pour corriger leurs défauts et tenter de les
impressionner ce soir. Elles se produisent à nou-
veau sur le parquet, sous le regard expert de
Chris Marques, Jean-Marc Généreux, Patrick
Dupond et de Shy'm. Les membres du jury évalue-
ront la réalisation technique de chaque presta-
tion, mais également l'aspect artistique. Les
apprentis danseurs doivent transmettre un maxi-
mum d'émotions à travers leur chorégraphie..

21h00

CCOOMMMMIISSSSAAIIRREE
MMAAGGEELLLLAANN

Quatre amis, unis par la même passion du vélo,
voient leur amitié mise à mal par la disparition
de l'un d'entre eux. Vincent Dareau, ancien cham-
pion de cyclisme, le plus charismatique de la
bande, est retrouvé assassiné. Le commissaire
Magellan et la lieutenante Selma Berraya partent
sur les traces du meurtrier. Ils interrogent Eloïse
Valière, la secrétaire de Vincent, qui était égale-
ment sa compagne. Elle leur confie que Vincent
était sur le point de licencier l'un des employés
de sa société de cycles et que l'entreprise était
menacée de rachat.

21h00

FFRRAANNCCEE  --  AARRGGEENNTTIINNEE

Une semaine après avoir affronté l'Afrique du Sud,
Guilhem Guirado et les Tricolores passent un nou-
veau intéressant face aux Argentins. Les joueurs de
Jacques Brunel ne devront pas sous-estimer les
Pumas qui progressent dans la hiérarchie mondiale.
Lors du dernier Rugby Championship les parte-
naires de Guido Petti et Nicolas Sanchez se sont
illustrés en dominant l'Afrique du sud (32-19) et
l'Australie (32-19). Les Français chercheront à
décrocher une victoire probante importante pour la
confiance. Les Bleus termineront leur tournée d'au-
tomne par une rencontre face au Fidji le 24 novem-
bre au Stade de France.

21h00

AAUU  TTAABBLLEEAAUU

Une classe de primaire interroge sans filtre
trois invités. Homme d'affaires, politique et
médiatique, ancien patron de l'OM, Bernard
Tapie revient sur les réussites et les échecs de
son parcours. Puis, c'est au tour du ministre de
l'Education nationale et de la Jeunesse, Jean-
Michel Blanquer, de passer sur le gril des ques-
tions des enfants. A quoi ressemble son école
rêvée ? Comment peut-il répondre aux attentes
des élèves ? Enfin, place à l'humoriste Malik
Bentalha qui évoque ses débuts et donne sa
vision de la liberté d'expression.

21h00

IITTAALLIIEE--PPOORRTTUUGGAALL

La Squadra Azzurra est en pleine phase
de reconstruction. Roberto Mancini, le
sélectionneur, s'appuie sur des joueurs
comme Marco Verratti pour redonner le
blason de la Nazionale absente du der-
nier Mondial. Les partenaires de Lorenzo
Insigne veulent prendre leur revanche sur
le Portugal qui s'était imposé (1-0), au
match aller. Les deux sélections sont en
lice pour décrocher leur billet pour les
demi-finales de la compétition.

21h00

22

Jason et son équipe font irruption dans une mai-
son où ils doivent récupérer un téléphone portable
en lien avec un réseau terroriste. Au cours de l'in-
tervention, une jeune fille est sérieusement tou-
chée par une balle perdue. Les soldats mettent tout
en oeuvre pour la soigner tandis que les recherches
se poursuivent afin de localiser le précieux objet.
Celui-ci contient en effet des informations sur un
site de recrutement de terroristes. L'état de la vic-
time empire, ce qui ne facilite pas le travail des
Seals.

Vingt quatre heures après son
énigmatique départ du
secrétariat général du parti du
FLN, Djamal Ould Abbes a
rompu le silence. “Depuis
deux années, je n’ai pas cessé
de me depenser sur la scène
politique et le Bon Dieu m’a
epargné d’une mort certaine.
Mercredi dernier,ss j’ai frôlé la
mort et aujourd’hui, mon
unique souci c’est mon état
de santé”, a en effet déclaré
avant-hier jeudi, le désormais
ex-secrétaire général du FLN
à une chaine de télévision
privée.

PAR KAMAL HAMED

O uld Abbes a fait de nombreuses
déclarations aux medias et tous ses
propos, autant brefs que laconiques,

parlaient uniquement de ses “soucis de
santé”comme s’il voulait éviter d’éclaircir
davantage la lanterne de l’opinion publique
sur ce départ surprenant. 
Il n’a pas ainsi dit un mot sur la nature

même de ce départ précipité. Est-ce une
démission ou un limogeage ? A-t-il saisi
les instances du parti ? A-t-il présenté un
certificat de maladie de longue durée ? Ould
Abbes n’a rien dévoilé, laissant planer le
mystère et l’énigme sur ce départ qui
continue d’alimenter la chronique et de
susciter des interrogations, qui restent sans
réponse  pour le moment. 
Ce d’autant que, tous les membres diri-
geants du parti, pris de court par cette tour-
nure, se mûrent dans le silence. En effet,
les membres du bureau politique semblent
avoir perdu la langue, accablés qu’ils sont
par cette légitimité qui leur fait défaut, car
ils n’ont jamais, comme le stipulaient les
textes du parti, été adoubés par la plus
haute instance du parti entre deux congrès,

le comité central en l’occurrence.
D’ailleurs, Djamal Ould Abbes, en un peu
plus de deux ans de règne,  n’a jamais
convoqué une session du coté central. 
Et c’est sans doute ce qui a pesé dans le
choix de designer Mouad Bouchareb, le
president de l’APN, pour assurer l’intérim
en attendant que les instances habilitées du
parti ne se prononcent sur le remplace-
ment de Djamal Ould Abbes. 
En tout cas, les observateurs se perdent en
conjectures sur les vraies raisons, de ce qui
semble bel et bien un limogeage qui ne dit
pas son nom, car très peu croient en la
thèse des soucis de santé qui a été invoqué
pour justifier ce départ. On considère
ainsi, que la polémique qui a opposé le
Premier ministre, Ahmed Ouyahia, au

ministre de la Justice, Tayeb Louh, serait
l’élément central qui expliquerait cette
tombée en disgrâce. 
Il serait reproché à Ould Abbes, de n’avoir
pas soutenu le cadre du FLN qu’est Tayeb
Louh qui s’est ouvertement attaqué à
Ouyahia. En soutenant que c’est une
affaire qui ne concerne pas le FLN, Ould
Abbes a signé son arrêt de mort. 
Mais  est-ce la seule raison qui explique-
rait la chute d’Ould Abbes ? Beaucoup
d’observateurs  doutent et croient savoir
qu’Ould Abbes ne répond plus aux condi-
tions qu’impose le contexte politique,
actuel et à venir, qui est marqué, faut-il
encore le rappeler, par les préparatifs des
élections présidentielles d’avril prochain. 
Ould Abbaes a été, sans conteste,
l’homme politique qui a tout fait durant de
longs mois, pour défendre l’option du 5e
mandat, parvenant même à faire accroire
que tel serait la volonté du président
Bouteflika, alors que ce dernier ne s’y est
pas prononcé. Pour certains observateurs,
cette éviction coïncide avec le recul
constaté de la thèse du 5e mandat au sein
même de ses plus fervents partisans qui ne
l’évoquent plus, en tout cas, avec autant
d’ardeur et de volubilité. 
D’autres explications sont avancées, ça et
là, mais cette énigme n’est pas pour autant
résolue, ainsi que les interrogations qui
vont avec.

K.  H.
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SOMMET DE L’UA

Ouyahia aujourd’hui à Addis-Abeba 
PAR LAKHDARI BRAHIM 

La réforme institutionnelle de l’Union
africaine (UA), visant à donner plus d’effi-
cacité à l'action de l'Organisation, appelée
à s'adapter aux nouvelles réalités mon-
diales, sera à l’ordre du  jour du 11e som-
met extraordinaire de l’organisation, prévu
aujourd’hui et demain à Addis-Abeba en
Ethiopie. Les chefs d'Etats et de gouverne-
ments des 55 pays membres de l'UA, créée
en 1963 sous l'appellation de
l'Organisation de l'union africaine (OUA),
devenue en 2002 l'Union africaine (UA),
devront discuter des questions relatives aux
réformes de cette Organisation panafri-
caine, qui fait face à des défis multiformes,
liés notamment à des dysfonctionnements
structurels, des difficultés financières et
des lacunes, en matière de coordination au
sein de son système institutionnel.
Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia,
représentera le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, à ce sommet dont
les travaux ont été précédés par la réunion
des ministres des Affaires étrangères des
pays membres de l’UA.
La rationalisation des modes de gestion
des contributions, les nouvelles modalités
de travail et du financement de l’UA, figu-
rent parmi les principaux chantiers de cette
réforme entamée depuis 2016.
Chargé en juillet 2016 par ses pairs d’éla-
borer un rapport sur la réforme de l’UA,
Paul Kagamé, président en exercice de
l’UA  et chef de l’Etat rwandais, a proposé,
entre autres, la transformation du méca-
nisme du Nouveau partenariat pour le
développement de l’Afrique (NEPAD), en
agence de développement de l’UA.
Pour le président de la Commission afri-
caine, Moussa Faki Mahamat, il s'agit de
“doter le NEPAD en tant qu’entité de per-
sonnalité juridique distincte, et de créer
entre autre une matrice de division du tra-

vail entre la commission africaine et les
communautés économiques régionales
pour aligner les programmes”.
Une autre proposition, portant sur le ren-
forcement des compétences du président de
la Commission, a été également formulée
dans les recommandations de ce rapport
élaboré avec le concours des experts et
adopté par l’assemblée générale de
l’Organisation panafricaine. 
Il est également recommandé, la mise en
oeuvre immédiate, de la “taxe Kaberuka”,
de 0,2 % sur les importations avec le ren-
forcement des sanctions, pour les pays qui
ne paient pas leur contribution.
Ce prélèvement permettra de financer le
budget opérationnel de l’UA, dont 75%
seront consacrés au budget du programme,
tandis que 25% du budget seront destinés à
soutenir les opérations de maintien de la
paix. Cette taxe aidera également, à réduire
la dépendance vis-à-vis des fonds des parte-
naires pour la mise en oeuvre des pro-
grammes continentaux, et d’alléger les
pressions exercées sur les Trésors natio-
naux.

Réforme de l’UA :
l’Algérie, pour une révision
du fonctionnement mais pas
des principes fondamentaux
L'Algérie, qui accorde une importance par-
ticulière au processus de réforme de l'UA,
réaffirmera, à l'occasion de ce sommet, sa
position favorable à une révision du fonc-
tionnement technique des structures de
l’organisation, estimant nécessaire l'adhé-
sion la plus large de l’ensemble des Etats
membres de l’UA à ce projet de réforme.
“Le contenu de la réforme de l’UA devrait
bénéficier de l’adhésion la plus large de
l’ensemble des Etats membres de l’UA,
dont la mécanique financière devrait tenir
compte des capacités économiques de

chaque pays”, avait estimé M. Ouyahia,
lors de la session de consultations sur la
question de la réforme de UA, tenue, en
janvier dernier à Addis-Abeba.
M. Ouyahia avait souligné que, l’Algérie
“partage l’impératif d’une réforme institu-
tionnelle et structurelle de l’UA” ajoutant
sur un autre registre, que la mécanique
financière de l’Organisation “devrait tenir
compte d’un minimum d’équilibre, entre
l’ensemble des Etats membres et de leurs
capacités économiques”. 
Il avait, dans le même contexte, mis l’ac-
cent sur “l’importance d’une gestion
consensuelle du processus de réforme, à
travers notamment, une approche basée
sur l’appropriation par les Etats membres
et l’examen exhaustif des propositions qui
y sont contenues”. En terme de réforme de
l'UA, il est attendu, selon l'approche algé-

rienne, de donner à l'organisation les
moyens de répondre aux aspirations des
peuples du Continent, en matière de déve-
loppement et d'intégration, sans que cette
réforme ne touche aux principes fonda-
mentaux de l'Union. Il s'agit en fait, d'une
réforme qui ne touchera pas les objectifs et
les principes de l'Union, mais plutôt d'une
révision du fonctionnement technique de
l'organisation et de ses structures, afin
d'améliorer leur rendement.
A titre d'exemple, le Conseil pour la  paix
et de sécurité (CPS), de l'UA ne figure pas
dans l'Acte constitutif de l'organisation
panafricaine, mais il y a juste un protocole
relatif au CPS ajouté à cet Acte, alors que
l'expérience a prouvé que le CPS constitue
un organe essentiel dans le fonctionne-
ment de l'UA.

L.  B.

REMPLACEMENT D’OULD ABBES

Énigme et interrogations

RETRAIT DES FORMULAIRES ET DÉPÔT DES DOSSIERS
DE CANDIDATURE POUR LES SÉNATORIALES

Ils se feront au niveau des DRAG des wilayas
� L'opération de retrait des formulaires de déclaration de candidature et de dépôt du dos-
sier de candidature, pour l'élection en vue du renouvellement de la moitié des mem-
bres élus du Conseil de la nation, s'effectuent auprès des services compétents des
wilayas (Direction de la Réglementation et des Affaires générales), a indique un com-
muniqué du ministère de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du
territoire. "Le ministère porte à la connaissance des élus locaux postulant à la candi-
dature à cette élection, que l'opération de retrait des formulaires de déclaration de can-
didature et de dépôt du dossier de candidature,s'effectuent auprès des services compé-
tents des wilayas (Direction de la Réglementation et des Affaires générales)", précise
le texte. Pour la wilaya d'Alger, l'opération s'effectue "auprès de la Direction de l'ad-
ministration locale, des élections et des élus", a-t-on ajouté le communiqué.
Pour rappel, le collège électoral a été convoqué par le président de la République, en
vue du renouvellement de la moitié des membres élus du Conseil de la nation, pour
le samedi 29 décembre 201.Le collège électoral est composé de l'ensemble des mem-
bres de l'Assemblée populaire de wilaya (APW), et des membres des Assemblées
populaires communales (APC) de chaque wilaya. Le Conseil de la nation, créé lors de
la révision de la Constitution en 1996, est composé de 144 membres, dont 96 élus au
scrutin indirect et secret (2 tiers), et 48 désignés par le président de le République ,dans
le cadre du tiers présidentiel. R.  N.
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PAR IDIR AMMOUR

Après nombre de reculs et
polémiques, le ministère de
l’Education nationale a décidé
de lancer dans les prochains
jours, soit avant la fin du pre-
mier trimestre de l'année sco-
laire en cours, une campagne
d’information pour apporter
des explications sur le change-
ment à l’examen du baccalau-
réat.
Ce projet devrait entrer en
vigueur à partir de 2020.
C'est ce qu'a déclaré hier, la
ministre de l'Education natio-
nale, Nouria Benghebrit, dans
un entretien accordé à l'APS. Il
convient de rappeler que, le
projet de la réforme du bacca-
lauréat, dont la nouvelle ver-
sion devait entrer en vigueur
depuis la session de 2016, a été

reportée, en raison de la cam-
pagne virulente que le départe-
ment a subie à l’annonce des
propositions des membres de
ladite commission.
Si cette commission est parve-
nue à un consensus autour de
la nécessité de réduire la durée
de l’examen, et la prise en
compte des efforts des élèves
durant l’année scolaire, comme
moyen de lutter contre l’absen-
téisme, elle n’a pas réussi à
dépolitiser ce projet. Avec cette
annonce, on peut dire que le
projet de la réorganisation du
baccalauréat n'est donc pas
enterré. “La démarche d'infor-
mation consistera en la tenue
des tables rondes, et de confé-
rences avec toutes les catégo-
ries de la société.
Le consensus du partenaire
social (Syndicats et associa-

tions de parents d'élèves), est
très important pour l'aboutis-
sement de ce projet”, notera en
outre la ministre, ajoutant que
“l'objectif de ce projet est le
confort de l'élève.
La réorganisation du chantier
du baccalauréat touchera, selon
Nouria Benghebrit, deux
aspects.”Le premier consiste en
la réduction des jours d'examen
du bac, de cinq jours à trois
jours.
Le second concerne l'inclusion
de l'évaluation continue en
2ème année secondaire et 3ème
année secondaire”, a souligné
Benghebrit, précisant que les
matières d'éducation islamique
et d'histoire, feront partie des
épreuves écrites du baccalau-
réat. Concernant les autres
matières, la ministre a indiqué
que, certaines seront incluses

dans l'évaluation continue, à
partir de la 2ème année secon-
daire avec la pondération néces-
saire entre les matières. “La
moyenne du baccalauréat com-
prendra ainsi, la note de cette
évaluation continue (pour
chaque matière) et celle des
épreuves écrites de l'examen”, a
expliqué Benghebrit, affirmant
que les épreuves du baccalau-
réat 2019 seront les mêmes que
celles des années précédentes.
Il faut dire à ce propos que, le
projet de la réorganisation du
baccalauréat est le souhait de
beaucoup d'enseignants,
d'élèves et d'associations de
parents d'élèves.
“La durée actuelle de l'examen
du bac est très longue et épui-
sante, pour les élèves”, s'ac-
corde-t-on à dire.

I. A.

Le ministre de l’Enseignement
supérieur veut relancer le
dialogue, avec les partenaires
sociaux. Il promet de revoir les
dossiers en suspense, après
avoir essuyé des critiques sur
certaines décisions.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

D ans un communiqué récent, le
ministère indique que “les portes du
dialogue restent ouvertes avec les

partenaires sociaux, pour examiner tous
les problèmes de l’université”. Et de préci-
ser que, “les services du ministère ont reçu
le SG du Syndicat national des travailleurs
de l’université, après avoir réceptionné une
demande d’audience en date du 21 octobre
dernier”.
Il s’agit pour la précision de la Fédération
nationale qui regroupe les travailleurs de
transport et non ceux de la Fédération des
travailleurs, au niveau de la recherche
scientifique. Cette dernière, qui est montée

au créneau, a exigé du ministère de la
tutelle “des réponses claires, sur leur situa-
tion socio-professionnelle et l’éventuel
réexamen des salaires”. Hormis ce syndicat
dont il semble que le ministre serait d’ac-
cord “pour régler les problèmes de reclasse-
ment et des primes”, la tutelle n’a pas jugé
encore utile, de recevoir le puissant syndi-
cat des enseignants, qui est le CNES qui
maintient toujours son mot d’ordre de
grève générale, avant la fin de l’année.
Pour le ministre, c’est un véritable test sur
les nouvelles relations qui doivent se par-
faire entre ce syndicat et le ministère, après
avoir observé une “brouille” et des malen-

tendus sur beaucoup de question. Les déci-
sions d’ailleurs qui ont soulevé la colère
des enseignants, se situent non seulement
autour des salaires et autres primes, mais
soulèvent également des décisions unilaté-
rales, touchant “la fermeture des instituts
de sciences politiques et les blocages de
masters”. Et ce n’est pas tout, car cette
semaine, le ministre s’est distingué parti-
culièrement par la suppression de 70 labo-
ratoires de recherche scientifique, justifiant
la décision pour “manque de rentabilité”
pour l’université. Il faut savoir que, 1.400
labos de recherches activent dans le sec-
teur, et dont certains sont arrivés à s’illus-

trer par un partenariat avec des entreprises.
Le CNES de son côté, qui a condamné
cette décision, s’est offusqué sur “les
dépenses sur les laboratoires, dont le der-
nier montant pour les équipements est
celui de 500 millions de centimes”.
Comment peut-on fermer des labos de
recherche, alors qu’ils sont le fer de lance
pour les chercheurs algériens ?
Le paradoxe veut que le ministère traîne un
immense retard sur la gestion de certains
dossiers, et que par manque de communi-
cation, il veuille se ressaisir avec les par-
tenaires sociaux et la communauté estu-
diantine.
Ces derniers ont aussi leur mot à dire, sur
le flou qui entoure des dossiers comme
ceux relatifs aux inscriptions doctorales,
l’opacité qui entoure la gestion des œuvres
sociales et les bourses d’étude à l’étranger.
Ce ne sera pas une chose facile pour Tahar
Hadjar, qui usera de tous les arguments
pour convaincre ses partenaires et de révi-
ser ses positions et, pourquoi pas, surseoir
à certaines décisions.

F. A.

SHADJAR VEUT SE RATTRAPER

Promesse d’un dialogue
ouvert avec les syndicats

LA RÉFORME DU BACCALAURÉAT ENTRERA EN VIGUEUR EN 2020

Le projet n'est donc pas enterré !

NIGER

Sonatrach a fait une nouvelle découverte de pétrole

INTERNET

Algérie Télécom baissera
les tarifs d'abonnement

Faciliter l’accès d’Internet au plus grand
nombre d’Algériens, en agissant notam-
ment sur les coûts des abonnements et en
améliorant la qualité de son débit, sont
parmi les aspects à avoir été développés,
avant-hier durant l’émission L’Invité de la
rédaction de la chaine 3 de la Radio algé-
rienne. Pour ce qui concerne les presta-
tions qui commenceront à être fournies,
dés aujourd'hui, la ministre des
Technologies de l’information et de la
Communication, laquelle s’exprimait à
partir de la ville d’Adrar, explique qu’elles
visent à offrir aux nationaux, un débit de
bonne qualité à des prix abordables.
Plus précise, Mme Imane Houda Feraoun
signale, par exemple, qu’un abonnement
de 2 mégabits/seconde d'internet, facturé
jusqu’alors à 2.600 dinars/mois, ne coû-
tera désormais plus que 1.600 dinars pour
la même période. Elle ajoute, d'autre part,
que tous les abonnés disposant jusqu'alors
d’une connexion de 1 mégabit, verront
celle-ci passer automatiquement à 2 méga-
bits. Selon Mme Imane Houda Feraoun, la
particularité de l’Algérie est de disposer
d’un réseau étendu, permettant une
connexion à qualité égale, de l’ensemble
des habitants, des zones urbaines et
rurales, y compris celles jouxtant les fron-
talières nationales. De la qualité de service
offerte par le réseau internet, celle-ci
indique qu’elle sera grandement améliorée,
notamment après la prochaine entrée en
service de deux câbles sous-marins à fibres
optiques, en cours d’installation entre
l’Europe et l’Algérie. Au passage, elle
indique que 3 millions d’utilisateurs sont
actuellement connectés par l’intermédiaire
du réseau fixe, 1 million parmi eux ne
bénéficiant que d’une connexion de 1
méga. La ministre, également en charge de
la numérisation de la poste, tout en s’excu-
sant pour les désagréments causés à cer-
tains abonnés, assure que les travaux de
réfection en cours, permettront d’éliminer
les installations “vétustes” et de les rem-
placer, progressivement, par des équipe-
ments autrement plus performants.

R. N.

Le Niger a confirmé, jeudi soir la décou-
verte par Sonatrach, d’un nouveau bassin
pétrolier à Kafra, à la frontière nigéro-algé-
rienne, a indiqué un communiqué du
Conseil des ministres nigérien.
“Le forage réalisé (ndlr par Sonatrach), sur
le bloc Kafra entre décembre 2017 et
février 2018, a permis de confirmer l’exis-
tence d’un nouveau bassin pétrolier à la
frontière Niger-Algérie”, souligne le com-
muniqué du conseil, lu à la télévision
publique. Le Conseil des ministres a ainsi
“approuvé” un avenant au Contrat de par-
tage de production (CPP), signé en août
2015, qui permettra notamment, une “esti-
mation des réserves” et “de déterminer les
quantités additionnelles à découvrir” pour

“la mise en production des gisements de
cette nouvelle zone”, explique le texte du
communiqué. Sonatrach avait décroché en
2005, un permis de prospection à Kafra
qui a mué en CPP en 2015.
En avril, le groupe pétrolier algérien avait
indiqué, avoir fait une “découverte encou-
rageante” de pétrole à Kafra, vaste de
23.737 km2, qui jouxte Tafassasset, un
bloc côté algérien également exploité par
Sonatrach. Le Niger, pays très pauvre, est
devenu un modeste producteur de pétrole
en 2011.
Pour augmenter sa production d’or noir,
qui n’est actuellement que de 20.000
barils/jour, Niamey a récemment signé un
accord d’exploitation, d’un second puits

pétrolier avec la China national Petroleum
corporation (CNPC), dans l’Agadem (Sud-
est nigérien), où cette société extrait le
pétrole depuis 2011.
L’exploitation du nouveau puits démarrera
au plus tard fin 2018 et permettra au
Niger, de produire 90.000 barils supplé-
mentaires par jour, donc d’atteindre une
production “globale de 110.000 barils par
jour”, avait expliqué Foumakoye Gado, le
ministre nigérien du Pétrole.
Le ministre avait également annoncé pour
fin 2018, le début des travaux de construc-
tion d’un oléoduc pour évacuer vers le
Cameroun, via le Tchad, son pétrole brut
destiné à l’exportation.

R. N.

On ne présente plus le génie
de la Renaissance qu'était
Léonard de Vinci. En bon
platonicien, celui-ci cherchait
des lois mathématiques dans
les manifestations de la
nature.

O n trouve dans les carnets de
Léonard de Vinci une fasci-
nante observation que l'on peut

traduire par une équation mathéma-
tique. Mathématiquement, cette loi dit
que lorsqu'une branche se divise une
première fois en plusieurs autres
branches, le carré du diamètre de
cette branche est égal à la somme des
carrés des diamètres des branches sec-
ondaires. La même loi reste valable
pour chacune des branches sec-
ondaires. Au final, c'est le carré du
diamètre du tronc d'un arbre qui doit
être égal à la somme des carrés des
diamètres de ses branches terminales.
Expérimentalement, on sait que la
règle de Léonard est presque vraie et
qu'elle s'applique à de nombreux

arbres. Plus précisément l'exposant
des diamètres des branches n'est pas
rigoureusement égal à 2 mais varie
entre 1,8 et 2,3. Toujours est-il que
l'on est bien en présence d'une loi frac-
tale comme on en rencontre souvent
dans la nature, par exemple dans les
solides quantiques ou le vent solaire.
Comme elle fait intervenir en gros le
carré d'un diamètre, c'est-à-dire que
l'on peut la relier à une égalité entre
des sommes de surfaces des sections
des branches, il est tentant de faire
intervenir des considérations d'hydro-
dynamique. La loi biomathématique
de Léonard pourrait ainsi simplement
exprimer la conservation du flux
d'eau, du tronc à la ramure.

Un problème de résistance
des matériaux

Comme d'autres avant lui, Christophe
Eloy n'est pas satisfait par cette expli-
cation et a entrepris d'en trouver une
autre. Il vient d'exposer sa théorie
dans un article de Phys. Rev. Lett.
Le chercheur s'est attelé à ce problème
de biologie théorique en utilisant bien
entendu un modèle fractal à la base.

Mais cette fois, ce qui est entré en
jeu, c'est la physique de la résistance
mécanique des matériaux à une con-
trainte donnée. Le réseau de branches
peut ainsi être considéré comme une
série de structures en porte-à-faux
comme on peut en trouver en architec-
ture. Dans ces cas-là, les ingénieurs du
génie civil se posent le problème de la
résistance au vent.
Christophe Eloy a donc effectué une

simulation sur ordinateur dont le but
était de déterminer quelle était la
meilleure structure pour des branches
capables de résister au vent.
Remarquablement, la simulation
numérique reproduit précisément la
règle de Léonard de Vinci avec des
exposants qui varient entre 1,8 et 2,3.
Nul doute, ce résultat aurait enchanté
l'ingénieur et le mathématicien qu'é-
tait Léonard.
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L'équation fractale de Léonard
de Vinci testée et confirmée

Et si Pluton redevenait une
planète à part entière de notre
système solaire ? C'est ce que
propose une équipe de six
chercheurs de la Nasa à
l’Union astronomique inter-
nationale, l'autorité chargée
de nommer officiellement les
corps célestes et répertorier
leurs caractéristiques. Cela
en changeant tout simple-
ment la définition du mot
"planète". En effet, la défini-
tion actuelle classifie un
corps de notre Système

solaire en planète seulement
si celui-ci est en orbite autour
du Soleil. "En accord avec la
classification scientifique et
l’intuition des gens, nous
proposons une définition
géophysique de "planète" qui
met en évidence les pro-
priétés physiques intrin-
sèques d’un corps au lieu de
ses propriétés orbitales
extrinsèques", expliquent
dans leur manifeste les
chercheurs dirigés par Alan
Stern, célèbre planétologue

de la NASA. C'est en août
2006 que Pluton a été "rétro-
gradée" au statut de planète
naine, suite à la découverte
de plusieurs corps similaires
dans le Système solaire. Au
terme de débats houleux,
l'UAI a finalement décidé de
changer la définition de
planète pour la suivante :
"Une planète est un corps
céleste qui (a) est en orbite
autour du Soleil, (b) a une
masse suffisante pour que sa
gravité l’emporte sur les

forces de cohésion du corps
solide et le maintienne en
équilibre hydrostatique, sous
une forme presque sphérique,
et (c) a nettoyé le voisinage
de son orbite". Étant donné
que Pluton n’a pas encore fait
le vide dans son voisinage en
orbite, la désignation de
planète lui a été enlevée. Une
décision qui n'a pas du tout
plu à Alan Stern qui a une
affection toute particulière
pour Pluton puisqu’il est en
charge de la mission de la
sonde New Horizons qui a
permis de réaliser en 2015 le
premier survol de la planète
naine et de découvrir à sa
surface une région en forme
de cœur.

Impossible de tracer
une frontière

D'après le planétologue, il est
"impossible et illusoire de
tracer une frontière entre les
planètes naines et les

planètes". D'ailleurs, ni la
Terre, ni Mars, ni Jupiter ou
Neptune n'ayant entièrement
vidé leur voisinage de débris,
aucune ne pourrait correcte-
ment être considérée comme
une planète selon la défini-
tion de l'UAI. Alan Stern va
même plus loin en suggérant
que la décision n'a pas été
prise par les bonnes person-
nes. "Pourquoi écouteriez-
vous un astronome parler de
planète ?", plutôt qu'un
planétologue, a-t-il fait
remarquer à Business Insider.
"Même s’ils sont tous les
deux docteurs, ils ont des
spécialités différentes. Vous
devez vraiment écouter un
scientifique en planétologie
qui connaît vraiment le sujet.
Quand nous regardons un
corps comme Pluton, nous ne
savons pas comment le
définir autrement que par le
terme planète".

Redonner à Pluton le statut de planète

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Bouteille de leyde (condensateur)
Inventeur : Ewald Jürgen von Kleist Date : 1745 Lieu : Allemagne

La bouteille de Leyde est l'ancêtre du condensateur. Elle fut réalisée la
première fois en 1745 par Ewald von Kleist et, indépendamment de
Kleist, dans la ville de Leyde (ou Leiden) aux Pays-Bas par Pieter van
Musschenbroek.
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Les députés ont adopté, avant
hier, à la majorité, le Projet de
loi de finances 2019, lors d’une
séance plénière présidée par
Mouad Bouchareb, en
présence des membres du
gouvernement.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

L es partis de la majorité ont voté par
“oui”, tandis que les partis de l’oppo-
sition (le Parti des travailleurs (PT),

le Mouvement de la société pour la paix
(MSP), l’Union Ennahda-Adala-Bina, et le
Rassemblement pour la culture et la
démocratie (RCD)), ont voté contre le pro-
jet de loi et les députés du Front El-
Moustakbal se sont abstenus.
A rappeler que, les députés du Front des
forces socialistes (FFS), ont été absents
lors de la séance du vote, en raison de la
suspension de son activité parlementaire,
depuis la fin du mois dernier, annoncée
dans un communiqué rendu public, le 26
octobre dernier.
Selon le ministère des Finances, le texte
de loi s'inscrit dans la continuité des
efforts consentis par l’Etat, en vue d’atté-
nuer les effets négatifs de la diminution
des ressources financières sur l’économie
nationale et ce, dans un contexte marqué
par des tensions sur l'équilibre financier
interne et externe du pays, en raison de la
baisse des cours du pétrole.Le texte consa-
cre, à cet effet, la poursuite du contrôle de
la dépense publique, dans le but de limiter
l'impact de ces tensions sur le Trésor
public.
Les dispositions législatives, prévues dans
le projet de loi, ont pour objectifs l'amé-
lioration des revenus de l'Etat, la coordina-
tion et la simplification des procédures, la
lutte contre la corruption et l'évasion fis-
cale, outre l'encouragement et la promo-
tion de l'investissement productif et la
bonification des taux d'intérêts bancaires,
au profit des citoyens.
Le PLF 2019 prévoit une baisse de 10,9
% des dépenses d'équipement, et une
hausse de 8,1 % des dépenses de fonction-
nement, induisant un déficit du Trésor de -
10,4 % par rapport au Produit intérieur
brut (PIB) (contre -11 %en 2018).
Sur un total de dépenses estimé à 8.557,2
milliards DA, le Projet de loi prévoit une
hausse des dépenses de fonctionnement de

4.954,5 milliards DA en 2019 (+8,1 %),
contre des dépenses d'équipement estimées
à 3.602,7 milliards DA (-10,9%).
Les recettes budgétaires prévues pour 2019
s'élèvent à 6.507,9 milliards DA, dont
2.714, 5 milliards DA de fiscalité pétro-
lière inscrite au budget.La fiscalité pétro-
lière devrait atteindre 3.201,4 milliards
DA en 2019.Toutefois, le déficit du Trésor
prévu par rapport au Produit intérieur brut
(PIB) baissera à -5,7 % en 2020 et à -5 %
en 2021, selon les prévisions du ministère
des Finances.
Pour les 21 amendements proposés par les
députés dans le cadre du PLF 2019, le
Parlement. en a adopté trois. Les amende-
ments restant ont été refusés ou retirés
volontairement par leurs auteurs.

Raouya nie l’existence d’un lien
entre la hausse des transferts

sociaux et les élections
La hausse des transferts sociaux dans le
Projet de loi de finances 2019, qui a été
adoptée par les députés de l’APN ce jeudi
15 novembre, n’est pas liée à l’approche
des élections présidentielles du printemps
2019, a dit en substance le ministre des
Finances, Abderrahmane Raouya.
Le ministre, qui s’est exprimé à l’APN, a
affirmé qu’il s’agit d’une “continuité” de la
politique sociale des années précédentes, et
de son renforcement cette année, par une
Loi de finances qui “ne comporte aucune
augmentation des prélèvements, ni l’ins-
tauration de nouvelles taxes”.
“Environ 10% du budget de l’État (pour
2019), est consacré aux transferts sociaux,
ce qui correspond à plus de 1.700 milliards
de dinars”, a déclaré M. Raouya, estimant

que ce montant prouve la “poursuite de la
politique sociale de l’État algérien, malgré
les difficultés financières dues à la chute
des prix du pétrole depuis 2014”.
Sur le même sujet, le ministre Raouya a
réaffirmé la volonté de l’État, de se diriger
vers le ciblage des subventions.
“La politique actuelle de subvention n’est
pas efficace, car il y a une catégorie qui en
bénéficie sans en avoir besoin”, a-t-il
expliqué, mettant l’accent sur la nécessité
de faire en sorte, que la subvention “soit
dirigée vers les catégories qui en ont
besoin”.
Tout en annonçant cette hausse de la valeur
des transferts sociaux, le ministre des
Finances a rappelé que, la situation finan-
cière de l’Algérie appelle à la “prudence”,
malgré le recours au financement non-
conventionnel.

Un déficit de 1.800 milliards
de dinars en 2019

Grâce à la planche à billets, 2.185 mil-
liards de dinars, en 2017, ont été injectés
dans les caisses de l’État et 1.555 milliards
de dinars en 2018, ce qui n’a pas empêché
le déficit d’atteindre en 2019, les 10,4% du
PIB, soit 1.800 milliards de dinars, contre
-11% en 2018, d’après le ministre. Ce
même déficit baissera, lors des deux pro-
chaines années, selon l’APS, qui cite les
prévisions du ministère des Finances. Il
sera de -5,7% du PIB en 2020, et de -5%
en 2021.
Le déficit de la balance commerciale ralen-
tira, lors des deux prochaines années, pour
passer de 10,4 milliards de dollars en 2019
à 8,2 milliards de dollars en 2020, puis
6,4 milliards de dollars en 2021.

La balance des paiements suivra également
une tendance baissière. Pour la période
2019-2021, elle devrait passer de 17,2
milliards de dollars en 2019 à 14,2 mil-
liards de dollars en 2020, pour atteindre les
14 milliards en 2021.
Le total des dépenses prévues dans le PLF
2019, est de 8.557,2 milliards de dinars,
dont 4 954,2 milliards de dépenses de fonc-
tionnement (en hausse de 8,1%) et
3.602,7 milliards de dinars de dépenses
d’équipement (en baisse de 10,9%).
Le Projet de loi de finances prévoit des
recettes budgétaires, de 60. 507,9 milliards
de dinars dont 2.714,5 milliards qui pro-
viendront de la fiscalité pétrolière qui
devrait atteindre les 3 201,4 milliards de
dinars en 2019. Le volume des exporta-
tions d’hydrocarbures en 2020 augmentera
de 4,2% pour des recettes de 34,5 milliards
de dollars et de 2% en 2021 pour des
recettes de 35,2 milliards de dollars. Le
prix référentiel du baril de pétrole algé-
rien”Sahara Blend” retenu par le PLF 2019
est de 50 dollars.
La croissance totale sera de 2,9% en 2019,
selon les prévisions de la Loi de finances
qui prédit une croissance hors-hydrocar-
bures de 3,2%.
Les réserves de change continueront à
baisser jusqu’en 2021, d’après le ministre
des Finances qui a annoncé le chiffre de 62
milliards de dollars de réserves en 2019,
47,8 milliards de dollars en 2020 et 33,8
milliards de dollars en 2021.
Le Dinar algérien sera échangé en
moyenne, à 118 dinars pour un dollar sur
la période 2019-2021, selon le projet de
Loi de finances qui prédit une baisse de
l’inflation sur les deux prochaines années.
Elle sera, selon le PLF, de 4,5% en 2019,
de 3,9% en 2020 et de 3,5% en 2021.
L’État poursuivra ses efforts en vue de
limiter les importations. Le PLF2019 pré-
voit un recul de la valeur des marchandises
importées à 44 milliards de dollars en
2019 et 42,9 milliards de dollars en 2020
et 41,8 milliards en 2021.
Le projet de Loi de finances 2019 a été
voté ce jeudi par l’APN. Les partis de la
majorité (FLN, RND, MPA et TAJ) ont
voté pour, alors que les partis de l’opposi-
tion (PT, RCD, MSP, l’Union Ennahda-
Adala-Bina) ont voté contre, selon l’APS.
Les députés du Front Al Moustakbal se
sont abstenus, et ceux du FFS étaient
absents à la séance, puisqu’ils ont gelé
toutes leurs activités parlementaires,
depuis le 27 octobre.

R. R.
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PROJET DE LOI DE FINANCES 2019

Les députés votent le texte
à la majorité

Les députés du RCD ont annoncé, avant-
hier, leur décision de voter contre le projet
de Loi de finances 2019. Pour eux, le PLF
2019 “consacre un statu quo qui reconduit
les inconséquences au plan économique, et
qui approfondit la détresse sociale, de
larges couches de la population”.
Les députés “progressistes”, ont émis plu-
sieurs critiques sur le Projet de loi de
finances actuellement débattu à l’APN.
Selon eux, “l’absence de nouveaux impôts
et taxes présentée par le gouvernement et
ses partis comme un butin de guerre, n’est
rien devant le gel des salaires, la dévalua-

tion continue du dinar, le non-remplace-
ment de plus de 47. 000 postes de départs
en retraite, la coupe de 440 milliards de
dinars dans le budget d’équipements ou le
maintien du gel de projets structurants
comme les CHU”.
“Le pays est toujours suspendu au prix du
baril, suppléé depuis plus d’une année par
une planche à billets qui risque de réveiller
un processus inflationniste difficile à maî-
triser, avec la baisse tendancielle des
réserves de change”, dénoncent les députés
du RCD. Ils reprochent également aux
gouvernements qui se sont succédés,

depuis la chute des prix du pétrole en
2014, de ne pas avoir entrepris les
“réformes de structure, pour augmenter la
part de la fiscalité ordinaire, opérer un
ciblage des subventions et résorber les
déficits des caisses sociales”.
Rejoignant le point de vue exprimé hier
par les parlementaires du FFS, les députés
du RCD ont dénoncé un Projet de loi de
finances “fortement influencé par la tenue
de l’élection présidentielle de 2019” et qui
“aggrave les problèmes en différant les
solutions”.

R. R.

LOI DE FINANCES 2019 “CONSACRE UN STATUT QUO”

Le RCD dénonce
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Selon la Ligue algérienne de défense des
droits de l’Homme, le lancement de ce pro-
gramme de développement local à Beni
Maouche (Bejaïa) et Tigzirt (Tizi Ouzou),
est bloqué “depuis des mois sans aucune
explication”, alors qu’elles font partie des
dix communes pilotes choisies pour sa
mise en œuvre.
Dans une déclaration parvenue à notre
rédaction, la Ligue algérienne de défense
des droits de l’Homme (LADDH), a
exprimé son indignation devant le blocage
des actions prévues au titre du programme
CapDel dans deux communes de Kabylie,
à savoir, Beni Maouche (wilaya de Bejaïa)
et Tigzirt (wilaya de Tizi-Ouzou).
La mise en œuvre du CapDel dans ces
deux communes, déplore la LADDH, est
bloquée “depuis des mois sans aucune
explication”.
Pour rappel, un des objectifs du
“Programme de renforcement des capacités
des acteurs du développement local”
(CapDel), lancé par le ministère de
l’Intérieur et des Collectivités locales,
avec le soutien de l’Union européenne et
du programme des Nations-unies pour le
développement en Algérie, est d’appuyer

le “développement des capacités des
acteurs locaux, pour favoriser le dévelop-
pement local et l’accès à des services
publics de qualité”. Son autre objectif est
d’appuyer à la modernisation de l’adminis-
tration locale.
Les actions que prévoit ce programme doi-
vent être menées dans dix communes
pilotes qui sont, outre Beni Maouche et
Tigzirt, Ghazaouet (Tlemcen), Ouled Ben
Abdelkader (Chlef), Djemila (Setif), El
Khroub (Constantine), Babar (Khenchela),
Messaad (Djelfa), Timimoun (Adrar) et
Djanet (Illizi).

“Blocage inexpliqué”
Le maire de Beni Maouche a déjà lancé un
appel, à mettre fin à ce blocage inexpliqué,
rappelle la LADDH, soulignant que le
CapDel “a suscité de l’espoir et des
attentes chez les acteurs locaux et les
populations”.
La ligue précise qu’elle “a été saisie par le
maire [de Beni Maouche] et par plusieurs
acteurs locaux de la société civile” et que
l’appel à débuter ce programme dans ces
”deux communes de Kabylie, au même

titre que les autres concernées”, intervient
après plusieurs démarches infructueuses :
des correspondances adressées aux autori-
tés compétentes par le maire de Beni
Maouche, des contacts pris par la Ligue
elle-même avec des responsables
duCapDel et, enfin, une question orale
adressée par un député de Bejaïa au minis-
tre de l’Intérieur et des Collectivités
locales.

CapDel : une démarche
plus participative

Le CapDel devrait permettre au gouverne-
ment en 2018-2019, d’expérimenter une
nouvelle méthode d’élaboration des Plans
communaux de développement (PCD), qui
soit plus sensible aux préoccupations des
acteurs locaux et des opérateurs écono-
miques, les PCD “nouvelle génération” ,
devant être élaborés de façon participative.
Le 11 novembre dernier, un incubateur de
projets associatifs à réaliser dans le cadre
de ce programme, a été inauguré à Alger
dans le but, notamment, de favoriser la
promotion des femmes et des jeunes.

R. N.

Les premiers tests des projets
e-éducation et e-santé, via le
satellite algérien de
télécommunications
Alcomsat-1, qui ont eu lieu
avant-hier dans deux sites
pilotes de la wilaya d'Adrar,
ont été réalisés avec "succès",
a assuré le Pdg d'Algérie
Télécom Satellite (ATS).

PAR RANIA RANIA

L es tests interconnectant des établisse-
ments scolaires, ainsi que des établis-
sements hospitaliers entre eux, "ont

été réalisés avec succès" , à affirmé le Pdg
d'ATS, MohamedAbdelouahed à l'APS.
Ces tests, réalisés en présence de la minis-

tre du secteur, Houda-Imane Faraoun, et de
la ministre de l'Education nationale,
Nouria Benghabrit, ainsi que de représen-
tants du corps diplomatique agréé en
Algérie, ont eu lieu dans deux sites
pilotes, en l'occurrence l’école Othmane
Ibn Afane et l’Etablissement public hospi-
talier 120 lits d'Adrar.
Ces deux sites ont, tous deux, pu être
interconnectés avec des établissements
similaires du nord du pays, et ce par la
fourniture de services d’interconnexion à
large bande VSAT, pour des applications
de télécommunications.
La solution satellitaire VSAT (Very Small
Aperture Terminal), permet une intercon-
nexion à haut débit, entre plusieurs sites
localisés en zones isolées (sites ruraux,
montagne, désert, engin mobile terrestre,
aéronautique, etc), ou en zones démunies
d'infrastructures de télécommunications au
sol (zones non équipées, zones sinistrées,
...).
Le projet pilote d’interconnexion via un
réseau local, vise à relier, pour ce qui est
du e-éducation, tous les établissements de
l’éducation avec l’administration centrale,
les élèves et leurs parents, de même que
pour l'e-santé qui permet de relier l’ensem-
ble des acteurs de la santé, à travers tout le
territoire national, "avec la garantie de liai-
sons satellitaires de haute disponibilité, et

des applications de qualité au profit de
l’ensemble des utilisateurs", a-t-on indiqué
auprès d'ATS.
Le Pdg d'ATS a indiqué avoir conçu "un
programme spécial dédié au volet le plus
important dans la politique publique natio-
nale, initié par le président de la
République, soit la santé et l'éducation".
Un plan d’actions a donc été mis en oeu-
vre, en vue d’aboutir à un "usage massif"
des Technologies de l'information et de la
communication (TIC) par les enseignants,
les élèves et leurs parents, et de la même
manière pour l’ensemble des acteurs du
secteur de la Santé.
Doter toutes les écoles et les hôpitaux d'un
réseau intranet
Algérie Télécom Satellite, consciente du
défi majeur qu’implique la réalisation de ce
programme, s’attèle "à faire de l’engage-
ment de la ministre du secteur, de doter
toutes les écoles et les hôpitaux d’un
réseau intranet, au niveau national une réa-
lité", indique la même source.
Le Pdg d'ATS a fait savoir que, 27.000
établissements scolaires et 3.700 établis-
sements hospitaliers, bénéficieront à partir
d'aujourd'hui de ce programme satelitaire.
Pour rappel, Mme Faraoun s'est engagée,
en juin dernier, à procéder à la connexion,
via Alcomsat-1, de quelque 36.000 établis-
sements scolaires et centres sanitaires à

travers plusieurs communes du pays, le
but étant de concrétiser l’éducation et la
santé numériques à moindre coût et de
bénéficier des services d’intranet.
Le projet e-éducation permettra de "facili-
ter" la communication entre les établisse-
ments scolaires et les parents d’élèves,
ainsi qu’entre les enseignants et les élèves,
dans le but d’obtenir un système éducatif
"évolutif et homogène" entre les régions,
par l’accès à un contenu multimédia inter-
actif, "fondement incontournable pour
faciliter l’apprentissage des élèves notam-
ment dans les régions éloignées".
ATS entend également promouvoir l’utili-
sation des TIC dans le secteur de la santé,
notamment dans les régions les plus recu-
lées. Cette action permet notamment, aux
patients où qu’ils se trouvent sur le terri-
toire national de bénéficier d’un suivi à
tous les niveaux de la chaîne de soins et
d’améliorer la prise en charge de ces der-
niers, en réduisant les distances.
Le projet e-santé permet ainsi un "meil-
leur" accès aux soins, grâce à de nouvelles
applications telles que la visioconférence
et la digitalisation des données, qui vise à
optimiser le partage entre les profession-
nels de la santé pour une meilleure prise de
décision.
ATS envisage à cet égard, un certain nom-
bre de perspectives, afin de faire face aux
nombreux défis parmi lesquels l’impératif
de "construire un réseau sécurisé, doté
d’une plateforme de stockage, de traite-
ment et d’échange de données puissantes,
renforcé avec des liaisons fiables".
L'opérateur satellitaire se dit prêt, "à
accompagner les secteurs de l’Education et
de la Santé pour la mise en place de sys-
tèmes solides et performants et mener
ainsi à terme, la poursuite d’une dyna-
mique qui tend à favoriser le développe-
ment économique et social du pays".
Filiale du Groupe Télécom Algérie et prin-
cipal fournisseur de solutions VSAT dans
le pays, ATS dispose, actuellement, de
plus de 4.000 stations VSAT déployées
notamment, sur le territoire national.

R. N.

PROJETS E-ÉDUCATION ET E-SANTÉ VIA ALCOMSAT-1

Succès des premiers tests

PROGRAMME CAPDEL DANS 2 COMMUNES DE KABYLIE

La LADDH s’indigne du blocage

EXPOSITION DE L’EAU MINÉ-
RALE AU SOLEIL

92 commerces fermés
“Plus de 90 commerces ont été fermés,
depuis le début de l’année, en raison des
infraction relatives au stockage des eaux
minérales”, a révélé le ministre du
Commerce, Said Djellab, devant les
membres du Sénat.
“Les unités de production d’eaux miné-
rales et d’eaux de source sont soumises à
un contrôle rigoureux”, a déclaré le
ministre qui précise que, 17.000 inter-
ventions ont été effectuées par les ser-
vices de contrôle, durant lesquelles ils
ont enregistré 461 infractions.
Le ministère ne s’est pas contenté de
relevé les infractions. Plusieurs plaintes
ont été déposées, et 92 commerces de
gros et de détails ont été scellés pour
non respect des normes en vigueur.
Pour éviter toutes tentatives de fraude
qui pourraient avoir des conséquences
néfastes sur la santé des consommateurs,
le conditionnement et le stockage de ces
produits sont, désormais, scrupuleuse-
ment contrôlés, rassure le ministre du
Commerce.

FÊTE DU MAWLID ENNABAWI
La journée de mardi
chômée et payée

La journée du Mawlid ennabawi sera
chômée et payée, a indiqué avant-hier,
un communiqué de la Direction générale
de la Fonction publique et de la Réforme
administrative. Cette journée sera chô-
mée et payée, pour l'ensemble des per-
sonnels des institutions et administra-
tions publiques, des établissements et
offices publics et privés, ainsi qu'aux
personnels des entreprises publiques et
privées, tous secteurs et statuts juri-
diques confondus, y compris les person-
nels payés à l`heure ou à la journée, a
précisé la même source.
Toutefois, les institutions, administra-
tions, établissements, offices et entre-
prises précités, sont tenus de prendre les
mesures nécessaires pour assurer la
continuité des services organisés en
mode de travail posté, a ajouté la même
source. Cette mesure, intervient confor-
mément à la loi N 63-278 du 26 juillet
1963, modifiée et complétée, fixant la
liste des fêtes légales.

R. N.
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PHYTOTHÉRAPIE

Bienfaits des plantes médicinales sur la santé

Le millepertuis apaise
les névralgies
Ses fleurs à cinq pétales

d'un jaune d'or sécrètent un
suc rouge qui apparaît
lorsqu'on les écrase.
L'infusion de millepertuis, à
raison d'une pincée de fleurs
par tasse d'eau bouillante,
apaise les névralgies et calme
les douleurs lombaires.
L'huile de macération des
fleurs de millepertuis est sou-
veraine pour soulager les bles-
sures, les ecchymoses, les
douleurs dorsales, les lumba-
gos, les crises de goutte, de
même que les sciatiques.

Comment l’obtenir
Remplissez un bocal de

fleurs fraîches, couvrez
d'huile d'olive. Placez le tout
au soleil. Au bout de quelques
jours, l'huile se teinte en
rouge, signe d'une bonne
macération. Filtrez et embou-
teillez.

La rose, lotion pour le
visage
L'infusion d'une poignée de

pétales dans une tasse d'eau
bouillante est tonique et revi-
talisante. Elle soulage les
toux et maux de gorge.
Refroidie et augmentée de

cinq gouttes d'extrait de pépins
de pamplemousse pour la
conservation, cette infusion
fait office de lotion pour les
soins du visage.

Le noyer contre la transpi-
ration excessive et l'acné
Les feuilles de noyer se

récoltent en été et sont effi-
caces pour lutter contres les
troubles de la digestion.
L'infusion d'une cuillère à café
de feuilles de noyer dans une
tasse d'eau bouillante est dépu-
rative, apéritive et tonique.
Un bain à la décoction de

feuilles de noyer soulage effi-
cacement l'érythème fessier
des nourrissons, la transpira-
tion excessive et donne de

bons résultats en cas d'acné.
L'ortie éloigne les
éruptions cutanées
Surtout connue et redoutée

par ses pouvoirs urticants,
l'ortie recèle, cependant, de
vertus thérapeutiques inesti-
mables.
Elle se récolte, entière, de

mai à octobre. La tisane de
jeunes pousses fraîches d'or-

ties prise en cure est un excel-
lent dépuratif qui purifie le
sang et éloigne les éruptions
cutanées, l'eczéma, les crises
de goutte, ainsi que les rhuma-
tismes.
La décoction de feuilles

d'orties participe à la bonne
santé du cuir chevelu en stop-
pant la chute des cheveux et en
éliminant les pellicules.

Le beurre est un aliment composé de matière grasse d’orig-
ine laitière, il est obtenu à partir du lait. Le beurre est com-
posé en moyenne à 80 % de matière grasse.
Il contient des gras saturés et insaturés, dont des gras trans

d’origine naturelle et du cholestérol.
Les dangers de la cuisson au beurre ?
La cuisson avec une poêle et du beurre est déconseillé par

de nombreux médecins et spécialistes. Quand le beurre noircit,
il se transforme en carbone, des chercheurs oint démontré le
risque cancérigène.
Le beurre supporte mal la cuisson
Le beurre brûle et fume rapidement, il est donc recom-

mandé de faire revenir ou poêler les aliments dans le beurre à
chaleur modérée. Pour cuire à chaleur élevée sans produire de
fumée, ajoutez un peu d’huile végétale riche en gras mono
insaturés comme l’huile d’olive. Les graisses trop cuites ne
sont pas bonnes pour la santé, plus indigestes, voire un peu
toxiques si brûlées.
Différence entre beurre et margarine ?
Le premier est d’origine animale et contient donc des acides

gras saturés. La margarine d’origine végétale est constituée
d’acides gras insaturés. Ces derniers sont bénéfiques pour la
santé car ils font baisser le taux de mauvais cholestérol et aug-
menter celui du bon cholestérol ou HDL. Ainsi, cuisiner avec
des graisses végétales, de l’huile ou de la margarine, est
meilleur pour la santé cardiovasculaire. Plusieurs études ont
démontré une relation entre la consommation de beurre et le
risque de souffrir de certains cancers chez l’homme et la
femme. Le beurre cuit, trop cuit, ou simplement mis sur une
tartine en trop grande quantité peut à long terme boucher vos
artères.

Gratin de chou-fleur
à la muscade

Ingrédients
1 chou-fleur
1 demi-litre de lait chaud
20 g de farine
20 g de beurre
50 g de fromage râpé
1 c. à c. de noix de muscade
Sel et poivre
1 cube de bouillon de légumes.

Préparation
Séparer les bouquets du chou-fleur.
Dans une casserole d'eau frémissante,
mettre le bouillon et le légume.
Laisser cuire 15 minutes et égoutter.
Dans une casserole antiadhésive, faire
fondre le beurre.
Ajouter la farine en mélangeant.
Verser le lait, tout en remuant continuel-
lement la sauce.
Assaisonner de noix de muscade.
Saler et poivrer.
Dans un plat à gratin, mettre les bou-
quets de chou-fleur.
Verser la sauce sur le légume.
Saupoudrer de fromage râpé.
Enfourner 20 minutes à 220.

Crème au citron

Ingrédients :
2 petits citrons
150 g de sucre en morceaux
250 ml d’eau de fleur d’oranger
250 ml d’eau
3 œufs
1 c. à s. de maïzena

Préparation :
Gratter les citrons avec les morceaux de
sucre.
Dans une casserole, mettre les morceaux
de sucre, le jus des citrons, l’eau de fleur
d’oranger. A feu modéré, porter à ébulli-
tion en remuant.
Réduire à feu doux et laisser mijoter 5
min. Battre les œufs entiers dans un
plat. En fouettant, verser cette prépara-
tion sur les œufs battus.
Verser le contenu du plat dans la casse-
role. Mélanger énergiquement en tami-
sant la maïzena directement dans la cas-
serole.
Remettre à cuire à feu doux (il ne faut
surtout pas faire bouillir). Laisser épais-
sir quelques minutes sans cesser de
remuer.
Laisser tiédir avant de mettre en rame-
quins. Mettre à refroidir jusqu’au
moment de servir.

A S T U C E S
...elles ont des taches

brunes…
…dentelées et brunes
sur les bordures…

C’est le signe d'un manque
d'eau ou plus précisément d'une
atmosphère trop sèche. Mettez
votre plante dans un endroit
humide. Vaporisez régulière-
ment avec de l'eau claire.

... ou blanches dans la partie
supérieure de la plante : c'est
le signe d'une trop forte expo-
sition à la lumière, il faut la
mettre à l'ombre.

…brûlées aux
extrémités

C'est incontestablement le fluor
contenu dans l'eau d'arrosage qui
en est responsable : alternez les
arrosages à l'eau du robinet et
arrosage avec de l'eaude pluie ou
de l'eau distillée.

La plante ne se développe
plus, les autres feuilles
pâlissent : elle a besoin d'un
apport en engrais.

Les feuilles de ma plante
tombent, que faire ?...

CUISINE AU BEURRE
Une matière grasse à haut risque !

PAGE ANIMÉE PAR OURIDA AÏT ALI

Le millepertuis, la rose, le noyer ou encore
l'ortie sont dans nos jardins. Alors, pourquoi
ne pas récolter ce que la nature nous offre ?
Une fois sèche, notre cueillette de plantes
médicinales nous procurera les bienfaits de
soins naturels.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois

Le ministre de l’Energie,
Mustapha Guitouni, a relevé à
Port d'Espagne (Trinité et
Tobago) le rôle du gaz dans le
développement d’une
économie mondiale
"croissante et responsable"
ainsi que son rôle
complémentaire aux énergies
renouvelables.

I ntervenant à la 20e réunion ministé-
rielle du Forum des pays exportateurs
de Gaz (GECF) tenue dans la capitale

de cet Etat des Caraïbes, le ministre a
affirmé que le gaz naturel "a encore de
l’avenir grâce à sa disponibilité, à son
accessibilité, et parce qu’il est un carbu-
rant de choix dans la protection de l'en-
vironnement, en particulier de par son
rôle complémentaire aux énergies renou-
velables", indique un communiqué du
ministère.
Pour mieux valoriser les qualités du gaz
naturel, le ministre a plaidé pour des
efforts conjoints afin "de faire face à des
politiques énergétiques qui ont une inci-
dence défavorable sur la demande de gaz
naturel, en particulier en Europe, parfois
au profit de sources d'énergie plus pol-
luantes comme le charbon".
Il a, par ailleurs, observé "l'émergence de
nouveaux acteurs qui accordent la prio-
rité au court terme au lieu de la vision à
long terme qui caractérise l'industrie du
gaz naturel". Le premier responsable du
secteur énergétique en Algérie a mis l'ac-
cent sur les défis et enjeux auxquels fait
face l'industrie du gaz naturel qui impo-
sent "de redoubler d’efforts pour favori-
ser ces industries et de valoriser grande-
ment le potentiel de nos pays en la
matière".

Il a ensuite appelé les pays membres du
GECF, qui célèbre son 10e anniversaire,
à "œuvrer à toujours privilégier le dia-
logue entre les producteurs de gaz et les
pays consommateurs" de sorte à "assu-
rer la stabilité et la transparence des mar-
chés gaziers et un prix équitable pour
tous les intervenants qui créent de la
richesse sur ces marchés".
Dans son intervention, le ministre a
aussi mis l’accent sur un autre défi
encore plus décisif, celui "des progrès
technologiques rapides dans toute la
chaîne de valeur du gaz naturel". A ce
sujet, il a rappelé l’importance capitale
que les pays membres du Forum doivent
accorder à l’Institut de recherche du Gaz
du GECF dont la feuille de route pour
l’implémenter en Algérie est en cours de
concrétisation.
En ce sens, la réunion ministérielle de ce
Forum a examiné et approuvé la recom-
mandation du Conseil exécutif de lancer
les activités nécessaires liées au fonc-
tionnement de l'Institut.
Sur un autre plan, Guitouni a félicité le
GECF de l’accession de l’Angola
comme membre observateur au sein du
Forum.
Lors de cette 20e réunion, les ministres
des pays membres ont, notamment,
débattu du rôle du gaz dans l’économie
mondiale et des tendances actuelles et
futures des marchés énergétiques telles
que projetées dans le Global Gas
Outlook 2040 (GGO) et dans le bulletin
statistique annuel du GECF à paraître en
décembre 2018.
Les ministres ont abordé, notamment,
les projections énergétiques modélisées à
long terme, fondées sur des hypothèses
en rapport avec les conditions macroéco-
nomiques, les prix de l'énergie et les
politiques énergétiques en vigueur.
En marge de la tenue de cette rencontre,
Guitouni a eu des entretiens avec le

ministre des Mines et des Hydrocarbures
de la Guinée Equatoriale, Gabriel
MbagaObiang Lima, et le ministre des
Hydrocarbures de la Bolivie, Luis
Alberto Sanchez Fernandez.
Avec le ministre de Guinée Equatoriale,
les deux parties ont évoqué les opportu-
nités d’investissement et de partenariat
ainsi que les échanges d’expériences et
de savoir-faire dans le domaine énergé-
tique. Ils ont également abordé la possi-
bilité de développer des partenariats en
vue de se positionner ensemble sur le
marché africain. A ce propos, Guitouni a
témoigné de la volonté du secteur de se
déployer davantage sur le marché afri-
cain, mettant en avant l’expertise et les
services que le secteur de l’Energie peut
apporter compte tenu du haut niveau
d’intégration nationale déjà atteint.
Ils ont aussi évoqué les préparatifs de la
tenue du prochain sommet ministériel de
l’Organisation africaine des producteurs
de pétrole (APPO) ainsi que du prochain
sommet des chefs d’Etat et de gouverne-
ment du GECF en Guinée Equatoriale.
Avec son homologue bolivien,
Guitouni a abordé les perspectives pro-
metteuses dans le domaine des hydrocar-
bures entre les deux pays.
Ils ont également discuté des projets
concrets de partenariat mutuellement
bénéfiques, notamment dans l’explora-
tion, production des hydrocarbures, la
pétrochimie, le transport et la commer-
cialisation du GNL et la formation.
A ce propos, les parties se sont félicitées
de la mise en place d’un groupe d’experts
des compagnies nationales d’hydrocar-
bures algérienne et bolivienne qui tra-
vaillent conjointement à l’effet d’élabo-
rer un plan d’actions en matière d’explo-
ration et d’exploitation des hydrocar-
bures avec la possibilité de créer des
associations à cet effet et ce, suite à la
signature par Sonatrach et YPFB d’un

Mémorandum d’entente en août dernier à
Santa Cruz (Bolivie). Pour rappel, le
GECF est une organisation intergouver-
nementale créée lors de la 8e session du
Forum informel des mêmes pays, tenue
à Moscou en décembre 2008. Il est
actuellement composé de 12 pays
(Algérie, Bolivie, Egypte, Guinée équa-
toriale, Iran, Libye, Nigeria, Qatar,
Russie, Trinité-et-Tobago, Emirats
arabes unis et le Venezuela) alors que
l'Azerbaïdjan, l'Irak, le Kazakhstan, la
Norvège, Oman, le Pérou et l’Angola
ont le statut de membres observateurs.

R.  E.
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Le nécessaire rôle complémentaire 
du gaz aux énergies renouvelables

MARCHÉ AUTOMOBILE EUROPÉEN

Recul de 7,4 % en octobre
Le marché automobile européen a reculé
de 7,4 % en octobre sur un an, après une
chute de 23,4 % en septembre, montrent
les données publiées par l’Association
des constructeurs européens d’automo-
biles (ACEA), qui évoque toujours les
conséquences de l’entrée en vigueur de
normes antipollution plus strictes.
Le nombre de véhicules immatriculés a
atteint 1.118.859 dans les pays de
l’Union européenne et ceux de
l’Association européenne de libre-
échange (Islande, Norvège et Suisse),
contre 1.207.772 en octobre 2017.
"Ce repli s’explique encore principale-
ment par l’entrée en vigueur le 1er sep-
tembre du nouveau test d’homologation
des véhicules, dit WLTP, qui avait
entraîné un bond des immatriculations
cet été. Conséquence, les ventes ont
reculé dans la plupart des pays de

l’Union européenne, notamment dans
les cinq principaux marchés", souligne
l’ACEA.
La baisse a atteint 7,4 % en Allemagne
et en Italie, 6,6 % en Espagne et 2,9 %
au Royaume-Uni. Le repli a été moins
marqué en France, où les ventes ont
reculé de 1,5 %. Sur les dix premiers
mois de l’année, les immatriculations
dans l’Union européenne restent néan-
moins en progression de 1,6 % par rap-
port à la même période 2017.
Elles ont progressé de 10 % en Espagne,
de 5,7 % en France et de 1,4% en
Allemagne. En revanche, elles ont
reculé de 3,2 % en Italie et de 7,2 % au
Royaume-Uni.
Au niveau des constructeurs, Nissan,
partenaire d’alliance de Renault, et le
groupe Volkswagen ont accusé les
baisses les plus fortes en octobre, res-

pectivement 26,2 % et 21,6 %. La chute
a été moins marquée pour les construc-
teurs français avec des reculs de 14,6 %
pour Renault et de 1,2 % pour PSA.
Après avoir détrôné en septembre le
groupe VW - victime de difficultés pour
homologuer tous ses modèles en WLTP
- en devenant premier constructeur euro-
péen, le groupe PSA a retrouvé en octo-
bre la deuxième place du palmarès der-
rière le leader allemand. Fiat Chrysler
Automobiles a subi une contraction de
13,3 %, tandis que les immatriculations
de BMW ont augmenté de 13,6 % et
celles de Daimler de 7,6 %. Parmi les
grands constructeurs, Toyota a égale-
ment tiré son épingle du jeu avec une
hausse de 4,7 %.

R.  E.

FINANCEMENT NON 
CONVENTIONNEL

Une énorme dette
pour le Trésor 

Le ministre des Finances, Abderrahmane
Raouya, a affirmé que le gouvernement
était conscient que les billets de banque
imprimés par la Banque d'Algérie dans le
cadre du financement non conventionnel
étaient une dette du Trésor, appelé à diver-
sifier ses sources de revenus.
Lors d'un point de presse tenu à l'issu de
l'adoption du Projet de loi des Finances
(PLF) 2019 par l 'Assemblée populaire
nationale (APN), le ministre a indiqué que
"la conjoncture financière difficile a dicté
le recours au financement non convention-
nel qui demeure une dette du Trésor".
Répondant à une question sur la détermina-
tion du gouvernement à poursuivre ce
mécanisme, le ministre a précisé que ce
"financement,  lancé depuis 2017,  est
limité à cinq ans, durant lesquels le gouver-
nement œuvre inlassablement à diversifier
son économie, notamment par l'augmenta-
tion des exportations hors hydrocarbures".
Le montant global des billets de banque
imprimés dans le cadre de ce financement
s'élève à 2.185 milliards DA en 2017 et
1.555 milliards DA depuis le début de l'an-
née. Selon le PLF 2019, les besoins en
financement non conventionnel sera de -
1.874,4 milliards DA en 2019, -746,5
milliards DA en 2020 et -796,5 milliards
DA en 2021, précise le ministre. A la ques-
tion d'un journaliste de savoir si le volume
des dépenses sociales importantes prévues
dans le cadre du texte de loi visait à "ache-
ter la paix  sociale", le ministre a rejeté
cette thèse, soulignant que la politique du
gouvernement était claire dans le domaine
social,  en témoignent les transferts
sociaux  qui se sont poursuiv is au même
ry thme que les années précédentes.
Plus de 21% du budget de l'Etat pour l'année
2019, soit plus 1.700 milliards de dinars
sont consacrés aux  transferts sociaux .
Revenant à la rév ision de la politique de
subvention, M. Raouya a réaffirmé que le
gouvernement ne renoncera en aucun cas à
la politique de subvention, ajoutant "on ne
renoncera pas à cette politique, il s'agit
uniquement de la revoir pour orienter les
subventions au plus nécessiteux".
A une question sur l'avenir de la finance
islamique en Algérie, le ministre a affirmé
que les banques veilleront à accorder toutes
les facilités pour présenter les produits de
cette finance à leurs clients. 

R.  E.
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GHARDAIA, WILAYA DÉLÉGUÉE D’EL-MÉNÉA

Lancement d’une étude
d’aménagement et développement

L’étude d'aménagement vise à
maîtriser le développement
des zones urbaines de la
région, à garantir une
urbanisation, créer un
équilibre entre les différentes
utilisations du terrain et
apporter un appui aux projets
économiques
d'investissement.

PAR BOUZIANE MEHDI

Afin de permettre à la wilaya délé-
guée d’El- Menea, située à 270 km
au sud de Ghardaïa, de devenir une

zone à forte attractivité à travers la mobi-
lisation de toutes ses potentialités, une
étude d’aménagement et de développe-
ment de la région vient d’être lancée, ont
indiqué, samedi dernier à l’APS, des res-
ponsables de la wilaya de Ghardaïa.
Ce plan d’aménagement, initié par le
ministère de l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du territoire
(Micat) et confié au Centre national
d'études et d'analyses pour la population
et le développement (CNEAPD) pour un
coût de plus de 14 millions dinars, "est
dans sa phase d’esquisse", a indiqué le
secrétaire général de la wilaya, Boualem
Amrani, précisant que "ce plan d’aména-
gement ambitionne la mise en relief du
rôle primordial des oasis dans l’aménage-
ment du territoire et le développement
durable de la wilaya délégué d’El- Menea
et devrait permettre la mobilisation des
potentialités de cette région qui dispose
d’un potentiel inépuisé dans les domaines
agricole et touristique et une infrastruc-
ture routière et aéroportuaire".

Selon l’APS, le secrétaire général de la
wilaya a souligné que "cette étude d'amé-
nagement vise à maîtriser le développe-
ment des zones urbaines de la région, à
garantir une urbanisation selon une
vision rationnelle en respectant l’environ-
nement, créer un équilibre entre les diffé-
rentes utilisations du terrain et apporter
un appui aux projets économiques d'in-
vestissement, permettant la création des
opportunités d'emplois", ajoutant que "ce
document fixera les orientations fonda-
mentales à moyen et long termes du déve-
loppement durable du territoire de cette
wilaya déléguée à vocation agricole et
définira les principaux objectifs concer-
nant le développement des zones
urbaines, périurbaines et rurales selon
une approche inclusive et participative en
faisant intervenir les différents parte-
naires locaux notamment la société
civile".
Cette étude, élaborée selon une stratégie
concertée de développement avec les
acteurs locaux, établira en premier lieu,

un diagnostic global sur les dysfonction-
nements d’ordre économique, social et
environnemental et sur les potentialités à
valoriser en termes de ressources natu-
relles, économiques et humaines, et sur la
base de ce diagnostic, l’étude aura à iden-
tifier un ensemble d’espaces de projets
destinés à asseoir les conditions de déve-
loppement durable de cette région érigé
en 2015 en wilaya déléguée.
Selon le SG de la wilaya, ce "plan d’amé-
nagement et de développement de la
wilaya déléguée d’El-Menea devra per-
mettre à cette région de devenir une zone
à forte attractivité à travers la mobilisa-
tion de toutes ses potentialités avec la
conjugaison des efforts de tous les acteurs
locaux, et pour cela, la région d’El Menea
est plus que jamais appelée à mettre en
place des synergies et des polarités entre
ses territoires particulièrement dans le
domaine de l’agriculture, du tourisme et
des infrastructures afin d’atteindre le
développement durable harmonieux".

B. M.

TISSEMSILT, FAMILLES NÉCESSITEUSES ET ENFANTS ORPHELINS

Actions de solidarité et de bienfaisance
Les actions de solidarité, concrétisées
durant les années 2017 et 2018 dans la
wilaya de Tissemsilt, ont été marquées par
une forte implication des associations de
bienfaisance en vue de semer la joie chez
des familles nécessiteuses et les enfants
orphelins.
La Direction locale de l’action sociale et
de solidarité a relevé une forte activité de
plusieurs associations activant dans la
wilaya dont le commissariat de wilaya des
Scouts musulmans algériens, le bureau de
wilaya de l’association Kafil el-Yatim, les
associations Mafatih el-Kheir, El-Fadjr
d’aide aux personnes cancéreuses et ce,
dans un élan de solidarité envers des
familles nécessiteuses, les enfants orphe-
lins et les personnes malades des 22 com-
muns de la wilaya.
Les associations précitées ont contribué à
la réalisation de plus de 40 actions de soli-
darité en 2017 et 2018, notamment durant
le mois sacré du Ramadhan, la rentrée
sociale, la saison d’hiver et les fêtes reli-
gieuses et nationales.
Plus de 12.000 personnes nécessiteuses
ont bénéficié de ces actions, en plus des
malades et des orphelins surtout ceux des
régions éloignées et déshéritées à l’instar
de Bordj-Emir- Abdelkader, Youssoufia,
El-Malaâb, Larbaâ et Sidi-L’Antri.

Ce même commissariat a organisé durant
cette période des campagnes de collecte
de médicaments en faveur des malades,
des vêtements usés et des fournitures sco-
laires au profit des enfants orphelins,
outre l’organisation d’activités artistiques
et psychologiques en destination des
enfants handicapés des centres psychopé-
dagogiques de la wilaya.
Par ailleurs, le bureau de wilaya de l’asso-
ciation nationale Kafil el-Yatim a initié,
en cette même période, plusieurs activités
de bienfaisance et caritatives dont la dis-
tribution de kits alimentaires, des couver-
tures, des vêtements chauds pour 2.000
familles, veuves et enfants orphelins en
plus de 3.000 trousseaux scolaires, selon
son président Lakhdar Benia.
L’action de bénévolat a été également
menée par le comité de wilaya du
Croissant-Rouge algérien durant ces deux
années avec un riche programme notam-
ment le lancement de caravanes de solida-
rité transportant des aides alimentaires,
des médicaments et vêtements.
Ces caravanes ont touché quelque 500
familles résidant dans les communes dés-
héritées.
Le comité a également procédé à la col-
lecte de plus de 400 poches de sang suite
aux actions de dons organisées en colla-

boration avec les centres de transfusion
sanguine des hôpitaux de la wilaya et la
direction de la santé.
Pour sa part, l’association de wilaya
Chabab el- kheir a contribué à organiser
plusieurs actions de solidarité, durant la
même période, notamment l’ouverture
d’un restaurant au cours du ramadhan per-
mettant de servir plus de 5.000 repas.
Dans le domaine de la prise en charge
sanitaire et psychologique des malades,
l’association de wilaya El-Fadjr d’aide
aux personnes cancéreuses a initié des
actions de dépistage précoce du cancer du
sein en faveur des femmes rurales outre la
réouverture de la maison de bienfaisance
de prise en charge et d’hébergement des
malades chroniques.
Par ailleurs, la direction locale de l’action
sociale a souligné que les actions initiées
par ces associations caritatives de la
wilaya, ces deux années, ont été intenses
et variées reflétant l’attention particulière
que porte le mouvement associatif aux
milieux défavorisés.
La La Direction locale de l’action sociale
et de solidarité recense 32 associations à
caractère social et humanitaire activant
dans la wilaya de Tissemsilt.

APS

MEDEA
Sensibilisation
sur les risques
d'asphyxie

au monoxyde
de carbone

Une campagne de sensibilisation sur les
risques d'asphyxie au monoxyde de car-
bone a été lancée dans la wilaya de
Médéa, où les agents de la protection
civile ont secouru 145 personnes au cours
de 90 interventions opérées depuis le
début de l'année. Un seul décès a été
enregistré parmi ce nombre élevé de per-
sonnes exposées à des émanations de
monoxyde ce carbone ou de gaz brulé,
provoquées dans la majorité des cas par
des appareils défectueux (chauffe-bain ou
chauffage) ou par manque d'aération.
Dans le but de réduire ce type d'accidents
domestiques, très fréquents durant cette
période hivernale, une campagne de pré-
vention et de sensibilisation sur les
risques d'asphyxie au monoxyde de car-
bone a été lancée au niveau de la wilaya,
mobilisant l'ensemble des unités opéra-
tionnelles de la protection civile.
Outre l'organisation de journées portes au
profit des citoyens, des caravanes de pré-
vention et d'information vont sillonner au
cours de cette campagne, qui s’étalera
jusqu’à fin mars prochain, les 64 com-
munes de la wilaya, ciblant en priorité les
établissements éducatifs et de formation.
Le programme de prévention va toucher,
selon cet officier, plus de 200 structures
éducatives, tout palier confondu, ainsi
que la totalité des centres de formation
professionnelle et instituts d'enseigne-
ment supérieur, pour permettre à ces
élèves, stagiaires et étudiants de trans-
mettre, à leur tour, les consignes et règles
de sécurité à leur entourage.

BECHAR
Attribution de

1.123 logements
et 100 lots de
terrains à bâtir

Pas moins de 1.123 logements tous types
confondus et 100 lots de terrains à bâtir
au titre de l’auto-construction ont été
attribués récemment aux bénéficiaires
dans les communes de Bechar et Beni-
Ounif. Il s’agit d’un quota de 750 loge-
ments parmi un programme de 1.500 uni-
tés relevant de l’agence nationale de
l’amélioration et développement du loge-
ment, (AADL), ont été distribués aux
souscripteurs de cette formule au niveau
de la commune de Béchar on attendant la
poursuite de l’opération pour les 750
autres unités. Un quota de 200 autres uni-
tés réalisés au titre du logement public
aidé, (LPA), implanté dans la nouvelle
zone urbaine de Lahmar au nord de la
commune de Béchar a été également
attribué aux bénéficiaires dans le cadre de
la satisfaction de la demande en habitat
dans la commune du chef lieu de wilaya.
Dans la commune frontalière de Béni-
Ounif, 173 logements publics locatifs,
ainsi que 100 lots de terrains à bâtir au
titre de l’auto-construction ont été aussi
distribués aux familles dans le besoin
d’un habitat décent dans cette collecti-
vité. Il est prévu également la distribu-
tion de 12.000 lots de terrains à bâtir dans
la commune de Bechar, avant la fin de ce
mois de novembre et ce dès la fin des tra-
vaux de viabilisation des sites de ces lots
de terrains , ont indiqué les services de la
wilaya .

APS

Vous avez sûrement déjà
entendu parler des artères
bouchées et des
conséquences. Avoir une
accumulation de plaques
dans les artères peut
endommager gravement la
santé cardiovasculaire, et ça
pourrait même finir par un
AVC.

Malgré le fait qu’il existe des
médicaments et des interventions
chirurgicales pour nettoyer les

artères, ces derniers sont coûteux et
causent parfois des séquelles à vie.
Quelques conseils pour vous aider à puri-
fier les artères.

1. Ne mangez plus de
produits transformés

Dire que les huiles et les matières grasses
qui sortent des usines de raffinerie sont
plus bénéfiques pour la santé par rapport
aux bons beurres est fausse. Les graisses
saturées sont moins pires que les gras
transformés des huiles de maïs, du soja,
du canola ou encore de la margarine. Ces
derniers peuvent troubler votre organisme
en accumulant des toxines, en produisant
des hormones mutées et en augmentant le
taux de mauvais cholestérol LDL dans
l’organisme.

2. Optez pour les graisses
saines

Pour déboucher les artères, rien de plus
efficace que les graisses saines : les acides
gras oméga-3. Elles se trouvent notam-
ment dans le poisson ainsi que dans
l’huile de foie de morue qui est très riche
en vitamine D3. Il y en a aussi dans
d’autres huiles comme l’huile d’olive,

d’avocat et de palme qui sont toutes rich-
es en vitamines. Malgré le fait que l’huile
de coco soit un gras saturé, elle est égale-
ment un super-aliment. Sa consommation
régulière lubrifie les artères grâce à
l’acide laurique et le triglycéride qu’elle
contient.

3. Prenez des vitamines
Il y a des vitamines qui entretiennent spé-
cialement la santé du cœur, à savoir les
vitamines C, B6 et B12. Une quantité
suffisante de ces dernières dans l’organ-
isme aide à avoir des parois artérielles
souples et à prévenir l’accumulation de
plaques dans les artères. Vous trouverez
facilement la B6 et la vitamine C dans les
fruits, les légumes et les viandes. Pour ce
qui est de la B12, les œufs, les produits
laitiers, le tofu et le son… en renferment.

4. Faites de la méditation
Pour la bonne santé des artères, il n’y a
rien de mieux qu’un moment de détente

en fin de journée. Prenez une demi-heure
pour faire de la méditation afin d’éliminer
toutes les tensions. Ça aide à évacuer vos
stress et à baisser automatiquement votre
pression artérielle. En conséquence, vous
dormez mieux la nuit. D’ailleurs, la baisse
de la pression artérielle détend les parois
artérielles, et ça facilite la circulation san-
guine. Aussi, une bonne circulation du
sang ramène à une bonne oxygénation des
muscles ainsi que du cerveau et favorise
l’apport en nutriments. En étant en bonne
santé, votre corps ne sera pas facilement
atteint par les maladies cardiovasculaires.

5. Ayez un bon sommeil
La nuit, il faut dormir pendant huit heures
pour que le corps puisse récupérer, car le
fait de manquer de sommeil peut causer
des dommages comme une mauvaise ten-
sion artérielle, un surplus de poids, ou
pire, les deux. Tout simplement parce
qu’en dormant, le cerveau et le corps en
profitent pour s’entretenir et régénérer.

Donc, pour diminuer le risque d’accumu-
lation de plaque dans les artères, prenez
soin de votre sommeil.

6. Arrêtez de fumer
Cesser de fumer est l’astuce la plus diffi-
cile pour nettoyer les artères. Mais non
seulement, ce sera bénéfique pour vos
poumons, mais aussi pour votre corps.
Sachez que la fumée de tabac contient des
produits chimiques qui peuvent endom-
mager à la fois les artères et les cellules
sanguines. De plus, l’absorption constante
de nicotine peut mettre en danger les
parois artérielles puisque cette dernière
provoque des fluctuations rapides des
pressions artérielles.

7. Faites des exercices pour
votre cœur

La pratique du sport, au moins durant 30
minutes par jour, est le meilleur moyen de
déboucher les artères. En faisant travailler
le cœur, le risque pour que vos artères
soient obstruées est minime. Vous avez le
choix entre divers exercices comme le
jogging, cinq minutes de course sur place,
quelques séances de squats derrière votre
chaise de bureau ou la natation. Aussi,
cette dernière est très efficace pour
soulager les articulations douloureuses.

9. Choisissez les aliments
qui purifient les artères

Pour diminuer le taux de mauvais
cholestérol LDL et pour améliorer la santé
du cœur, les aliments contenant des fibres
solubles et les grains entiers sont parfaits.
Afin d’éviter ou de guérir toutes compli-
cations liées aux parois artérielles provo-
quées par l’oxydation du sang, il n’y a
rien de plus efficace que les légumes verts
à feuilles sombres parce qu’ils contien-
nent beaucoup d’antioxydants.
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MALADIE DE CROHN

L'inflammation responsable de la spondylarthrite ankylosante
Existe-t-il un lien avéré entre la maladie
de Crohn et la spondylarthrite ankylosante
? Ce serait bien le cas selon des
chercheurs américains qui ont trouvé
pourquoi certains patients ressentent les
symptômes de ces deux maladies.
La maladie de Crohn est une maladie
inflammatoire chronique du tube digestif
touchant le plus souvent les intestins, qui
fait partie des maladies dénommées MICI
(maladies inflammatoires chroniques
intestinales). Elle se révèle par des symp-
tômes digestifs et dans certains cas par des
rhumatismes articulaires comme la
spondylarthrite, une maladie rhuma-
tismale qui atteint surtout la colonne
vertébrale et le bas du dos. Une étude
menée par des chercheurs du Weill
Cornell Medicine se penche sur le lien
entre ces symptômes apparemment non
apparentés, ce qui pourrait aider les
médecins à identifier les patients atteints
de la maladie de Crohn qui sont plus sus-
ceptibles d'en développer une. L'étude
établit un lien entre un type de bactérie
E.coli trouvé chez les personnes atteintes
par la maladie de Crohn et la spondy-
larthrite en raison de l'inflammation que
celle-ci peut causer. Les chercheurs ont
utilisé des échantillons de matières fécales
de patients atteints de MICI pour identifi-
er les bactéries de l'intestin qui possèdent
des anticorps appelés immunoglobuline-

A (IgA) qui combattent l'infection. Ils ont
pour cela eu recours à des sondes fluores-
centes pour détecter ces espèces bactéri-
ennes recouvertes d'IgA et ont découvert
que les E.coli "enrobées" d'IgA étaient
abondantes dans les échantillons de selles
provenant de patients souffrant à la fois de
la maladie de Crohn et de la spondy-
larthrite.

Développer des traitements
plus ciblés

Dans un deuxième temps, les chercheurs
ont utilisé à la fois des échantillons de ces
patients et des modèles de souris et ont lié

ces bactéries à des cellules qui aident à
réguler l'inflammation, connues sous le
nom de cellules Th17. Ils ont constaté que
les patients atteints de la maladie de
Crohn et la spondylarthrite avaient des
niveaux plus élevés de cellules Th17, et
qu'une protéine appelée IL-23 déclenche
leur activité.
"Nos résultats peuvent nous permettre de
développer des outils de diagnostic pour
les patients atteints par la maladie de
Crohn avec des symptômes de spondy-
larthrite ainsi que des patients à risque",
a déclaré l'auteur principal de l'étude, le
Dr Randy Longman. Ces derniers peuvent

aussi aider les médecins à sélectionner des
thérapies qui ciblent à la fois les symp-
tômes au niveau des intestins et des artic-
ulations chez ces patients.
"Le séquençage de la flore intestinale
vous donne un inventaire des bactéries,
mais ne vous dit pas comment elles sont
perçues par le système immunitaire de
l'hôte, précise le co-auteur de l'étude, le
Dr Kenneth Simpson. Nous savions qu'il y
avait de la fumée, mais nous ne savions
pas où était le feu. Cette approche donne
une lecture fonctionnelle plutôt qu'un sim-
ple inventaire. Si nous parvenions à blo-
quer la capacité des bactéries à induire
l'inflammation, nous pourrions obtenir la
rémission dans la maladie de Crohn et la
spondylarthrite associée." S'il existe un
médicament récemment approuvé par la
FDA pour la maladie de Crohn, un "anti-
IL-23" appelée ustekinumab, les
chercheurs évoquent la piste de la
médecine de précision. Il s'agit d'analyser
le microbiote intestinal pour caractériser
cliniquement et biologiquement un sous-
type de Mici puis de sélectionner le
médicament qui serait le mieux adapté au
patient qui présente ce type d'inflamma-
tion. Actuellement, il n’existe pas de
traitement curatif de la maladie de Crohn,
mais les soins dispensés permettent de
vivre sans symptômes pendant de longues
périodes.
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ORAN, DIRECTION LOCALE DE LA PÊCHE

Validation de 3 projets
de fermes aquacoles

Spécialisées dans la
production de la dorade et le
loup de mer, les 3 fermes
seront implantées à Arzew et
Kristel. 2 autres projets
restants seront
prochainement validés.

PAR BOUZIANE MEHDI

S ur les "six projets de fermes
aquacoles, dont les procédures
ont été lancées il y a près de

deux ans, trois ont été validés par les
services des domaines de l’État", qui
leur ont récemment accordé l’autori-
sation d’ériger des cages flottantes au
large de Kristel et d’Arzew, a annoncé
le directeur local de la pêche,
Mohamed Bengrina, indiquant à
l’APS qu’"une réunion a regroupé
récemment les différentes administra-

tions qui interviennent dans les procé-
dures de la réalisation de projets
aquacoles et les investisseurs, et
qu’elle a débouché sur la validation
de trois projets et l’annulation d’un
quatrième".
Les domaines de l’État ont ainsi
donné leur accord, pour les trois
investisseurs, qui doivent entamer les
procédures pour l’acquisition des
cages flottantes, équipements néces-
saires pour démarrer leurs activités, a
affirmé l’APS.
Spécialisées dans la production de la
dorade et le loup de mer, "les trois
fermes seront implantées à Arzew et
Kristel", a précisé M. Bengrina à
l’APS, ajoutant que les "deux projets
restants seront prochainement vali-
dés, et rappelant que les investisseurs
bénéficient de l’accompagnement de
la direction de la pêche dès le début
de leurs projets, comme le stipulent
les directives du ministère de tutelle".

Ils continueront à être assistés sur le
plan technique dans le processus
d’installation de leurs fermes aqua-
coles. Les activités d’aquaculture
connaissent, depuis quelques années,
un certain essor dans la wilaya d’Oran
avec deux fermes de dorade et loup de
mer, déjà en production, et deux
autres spécialisées dans la production
de moules.
Le même responsable a, aussi, rappelé
que "la direction de la pêche accom-
pagne, oriente et informe les investis-
seurs potentiels dans ce créneau à
forte prévalue économique", ajoutant
que les "premières fermes commen-
cent à s’imposer sur le marché local,
et elles sont un bon indicateur et un
facteur d’encouragement pour les
investisseurs un peu sceptiques par
rapport à ce nouveau créneau d’acti-
vité à l’échelle régionale et natio-
nale".

B. M.

Une nouvelle clinique médico-chirur-
gicale, fruit d’un investissement privé,
a été inaugurée, jeudi dernier à
Ouargla, par les autorités de la wilaya
dans le cadre des festivités marquant
le 64e anniversaire du déclanchement
de la révolution du 1er Novembre
1954.
D’une capacité d’accueil de 38 lits,
cette structure de santé dotée d’un
équipement médical de haute gamme
assure des soins médicaux et des
interventions chirurgicales liées à
diverses spécialités médicales, notam-
ment l’oto-rhino-laryngologie et chi-
rurgie cervico-faciale (ORL et CCF),
échographie et scanner, gynécologie
obstétrique, radiologie numérique, et
autres, a précisé à l’APS son gérant.
"Elle constitue une valeur ajouté pour
la prise en charge médicale spéciali-
sée dans cette wilaya du Sud-est du
pays, tout en contribuant à soulager
les patients des contraintes de dépla-
cements coûteux vers les structures de

santé lointaines", a indiqué à l’APS,
le docteur Mohamed Kamel Abaza,
médecin spécialiste en ORL et initia-
teur du programme d'implants coch-
léaires au profit d’enfants atteints de
surdité profonde dans la wilaya.
S’agissant de la formation continue, la
"clinique qui dispose d’une salle de
conférences d'une capacité de 140
places, va abriter des rencontres
médicales animées par des praticiens
nationaux et étrangers dans le but de
faire partager leur savoir-faire et
mutualiser les compétences", a-t-il
ajouté.
Réalisée sur une assiette d’une super-
ficie totale de près de 1.000m2 attri-
buée dans le cadre de la promotion de
l’investissement au niveau du quartier
Ennasr (périphérie ouest de la ville),
cette structure de santé, referme plu-
sieurs services médicaux (consulta-
tions, radiologie, échographie,
urgences, hospitalisation, analyses,
chirurgie, et autres).

Concernant l’impact social, ce projet,
dont l’encadrement est assuré par un
staff médical et paramédical ainsi
qu’un personnel administratif a
généré 124 postes d’emplois directs
ainsi que d’autres indirects, notam-
ment au profit de la main d’œuvre
locale.
Dans l'optique de booster la dyna-
mique de développement local, le wali
d’Ouargla, Abdelkader Djellaoui, a
mis l’accent, en marge de la cérémo-
nie de l’inauguration de cette clinique,
sur l’importance de l'encouragement
de l'investissement productif créateur
de richesse et d’emplois dans tous les
secteurs et l'amélioration de l'environ-
nement des affaires, assurant que la
wilaya s’emploie à éradiquer toutes
les contraintes et pesanteurs bureau-
cratiques persistantes sur le terrain,
tout en garantissant un climat favora-
ble aux véritables promoteurs pour
concrétiser leurs projets.

APS

TEBESSA
Réalisation

de 4 nouvelles
polycliniques

Le secteur de la santé de la wilaya de
Tébessa a bénéficié d’un programme
de réalisation de quatre nouvelles poly-
cliniques, a indiqué le directeur local
de la Santé et la Population, Lazhar
Guelfen.
"Une enveloppe financière estimée à
640 millions de dinars a été mobilisée
pour la réalisation de ces infrastruc-
tures de santé prévues dans les com-
munes de Chréa, Boulhéf Dir, Thlidjen
et El-Kouif", a-t-il précisé, soulignant
qu’un autre montant sera réservé pour
l’acquisition du matériel médical
nécessaire.
A l’occasion de la célébration du 64e
anniversaire du déclenchement de la
guerre de Libération nationale, des
cérémonies de pose de la première
pierre des polycliniques de Chréa et
Boulhaf-Dir ont été organisées en pré-
sence des autorités locales.
A cette occasion, le chef de l’exécutif
local, Atallah Moulati, a donné le
coup d’envoi du chantier d’aménage-
ment de la cité Bab-Zayatine, au chef-
lieu de wilaya, lancé pour un montant
de 66,5 millions DA et un délai de réa-
lisation arrêté à 18 mois.
Cette opération, qui s’inscrit dans le
cadre du plan communal de développe-
ment (PCD 2018), vise la mise en
valeur d’un des plus anciens quartiers
de l’antique Théveste et l’amélioration
du cadre de la vie de ses habitants.
Le responsable a instruit à l’effet
d’œuvrer à préparer une étude tech-
nique, supervisée par le secteur de la
culture pour l’aménagement de la
zone, située entre les ponts d’Oued-
Zaârour et Zaouia, passant par l’am-
phithéâtre romain.

BATNA
Mise en service
d’une centrale

électrique solaire
Une centrale électrique solaire d’une
capacité de 2 mégawatts a été mise en
service, mercredi 31 octobre, dans la
commune d’Oued el-Ma.
Mobilisant un montant de 432,9 mil-
lions DA et s’étendant sur une super-
ficie de 30 hectares, cette centrale fait
partie de 23 autres centrales similaires
mises en service à travers le pays dans
le cadre de la stratégie de diversifica-
tion des sources d’énergie visant la
production d’ici 2030 de plus de
22.000 mégawatts.
Il a été également fait état, à l’occa-
sion, de la réservation d’un terrain de
100 hectares dans la commune de
Barika dans le cadre de l’extension de
cette centrale.
Le wali de Batna, Abdelkhalek
Sayouda a insisté sur la nécessaire
exploitation de l’énergie solaire dans
la wilaya de Batna qui enregistre
annuellement 2.800 heures d’ensoleil-
lement.

APS

OUARGLA, FESTIVITÉS DU 64E ANNIVERSAIRE DU 1ER NOVEMBRE 1954

Inauguration d’une clinique
médico-chirurgicale



L’assassinat du leader paysan
Aluisio Sampaio par des
hommes en armes
(mercenaires) dans sa
maison, à Castelo dos Sonhos,
dans l’état du Para, le mardi
11 octobre 2018, pourrait être
l’annonce d’une explosion de
violence dans les zones
agricoles.

Membre du Syndicat des travail-
leurs et des travailleuses de
l’agriculture familiale, il était

le meneur d’un combat contre des
accapareurs illégaux de terre "grilei-
ros", terme brésilien désignant des
personnes ou des entités qui fabri-
quent de faux documents pour prendre
illégalement possession de terres,
notamment des terres protégées pour
des raisons environnementales. Il
semble que beaucoup des soutiens de
Bolsonaro ne votent pas pour un can-
didat mais pour un mercenaire. Le
candidat extrémiste qui défend le port
du fusil pour les fermiers renforcerait
en effet leurs milices rurales pour tuer
les activistes et promouvrait ainsi un
carnage dans les zones agricoles bré-
siliennes. Exterminer les indigènes,
exécuter les paysans, tuer les leaders
des populations quilombolas –descen-
dants d’esclaves fugitifs –, les peuples
vivants dans les zones de réserves
extractivistes (zones protégées au
Brésil, appartenant au domaine public
mais sur lesquelles les peuples tradi-
tionnels peuvent exercer des pratiques
extractives anciennes comme pêcher,
chasser ou cueillir des plantes) et les
communautés traditionnelles.
Par le biais de ses discours et de son

programme de gouvernement, beau-
coup d’innocents pourraient venir
grossir les sombres statistiques du
pays le plus violent du monde, notam-
ment les défenseurs de l’environne-
ment et les défenseurs des droits de
l’Homme, d’après les données du
Global Witness.
Les promesses faites verbalement ou
bien que l’on peut lire dans son pro-
gramme de gouvernement sont terri-
fiantes. Elles pourraient signifier un
holocauste écologique et humanitaire.
L’écocide et le génocide seront des
mises en pratique de la politique de la
mort et la matérialisation de la nécro-
politique de Bolsonaro.
Contacté pour devenir ministre des
Transports, le chef de la construction
de l’infrastructure dans le pays, le
général Oswaldo Ferreira s’enorgueil-
lit de dire que de son temps, sous la
dictature, "il n’y avait pas Ibama ou

MP pour casser les pieds". Et le géné-
ral de s’enorgueillir : "J’ai rasé tous
les arbres qui étaient devant moi sans
que personne ne vienne m’embêter".
Sans ministère de l’Environnement,
sans Ibama et sans ICMBio, avec des
milices armées et libres de raser les
arbres qui se trouvent sur leur chemin,
cela signifie une isolation du pays du
cadre international. Or la pression
internationale a été responsable des
compromis pour contrôler la défores-
tation qui impacte le climat du monde
entier.
Bolsonaro promet de sortir de l’ac-
cord de Paris, il promet la fin du com-
promis de contrôle de la déforestation
mais aussi de sortir de la convention
169 de l’Organisation internationale
du travail (OIT) et de sortir de la
déclaration des Nations unies sur les
droits des peuples indigènes.
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BRÉSIL

Bolsonaro encourage
l’holocauste écologique

La présence militaire a été renforcée
au Bangladesh dans les vastes camps
de Rohingyas, alimentant chez les
réfugiés la peur d'un rapatriement en
Birmanie malgré les objections de
l'Onu, ont expliqué mercredi des res-
ponsables de cette minorité musul-
mane.
Après de multiples retards, le
Bangladesh a annoncé qu'il lancerait
jeudi, aux termes d'un accord avec la
Birmanie, le rapatriement d'un pre-
mier groupe de 2.260 réfugiés au
rythme de 150 personnes par jour.
Mardi, l'Onu lui a demandé de stopper
l'opération, estimant que les condi-
tions n'étaient pas réunies en raison de
menaces de persécutions.
Le Bangladesh accueille près d'un
million de membres de cette minorité

musulmane ayant fui les violences en
Birmanie, pays majoritairement boud-
dhiste.
Plus de 720.000 Rohingyas, victimes
de ce qu'une enquête de l'Onu a quali-
fié de "génocide", se sont réfugiés au
Bangladesh depuis août. Ils ont rejoint
quelque 300.000 autres Rohingyas
déjà installés dans des camps du sud-
est bangladais depuis des années suite
à d'autres vagues de violences.
Même si le Bangladesh a assuré que
les retours s'effectueraient sur la base
du volontariat, bon nombre de réfu-
giés redoutent un retour en Birmanie.
Certaines familles figurant sur la liste
des retours se sont enfuies pour se
cacher dans les collines, selon des res-
ponsables communautaires rohingyas
et des réfugiés.

Des renforts de policiers et de soldats
patrouillent dans les camps,faisant
grimper l'angoisse alors qu'approche
la date prévue pour les premiers rapa-
triements, selon les responsables com-
munautaires.
"Tout le monde est tendu, la situation
est très mauvaise", a déclaré à l'AFP
l'un de ces responsables des camps de
Cox's Bazar, Abdur Rahim. "Il y a
beaucoup de soldats et de policiers
dans les camps. Ils vérifient les cartes
d'identité des Rohingyas".
"Ils tentent de convaincre les réfugiés
que le rapatriement ne s'effectuera
que si le gouvernement birman a pro-
mis de ne pas faire de mal aux
Rohingyas", assure Nur Islam, un
autre responsable communautaire.

Agences

CAMPS DE ROHINGYAS AU BANGLADESH

Tension accrue face aux craintes
de rapatriement

ERYTHRÉE
L'Onu lève ses

sanctions
Le Conseil de sécurité de l'Onu votera
mercredi la levée des sanctions contre
l'Erythrée après un accord de paix histo-
rique avec l'Ethiopie et un réchauffement
de ses relations avec Djibouti, qui lais-
sent augurer des changements positifs
dans la Corne de l'Afrique.
Des diplomates ont indiqué s'attendre à
ce que soit adoptée à l'unanimité une
résolution britannique appelant à lever
l'embargo sur les armes, les interdictions
de voyage, les gels d'avoirs et autres
sanctions visant l'Erythrée.
Le pays de l'est de l'Afrique est depuis
2009 sous le coup de sanctions du
Conseil de sécurité pour son soutien pré-
sumé aux terroristes en Somalie, une
accusation que le gouvernement éry-
thréen a toujours niée.
Le projet de résolution reconnaît que les
observateurs de l'Onu "n'ont pas trouvé
de preuves formelles que l'Erythrée sou-
tienne les Shebab" somaliens.
L'Erythrée a signé en juillet avec l'Éthio-
pie un accord de paix qui a mis fin à deux
décennies d'hostilités, et conduit à un
apaisement de ses relations avec
Djibouti.
Un rapport sera présenté tous les six mois
au Conseil de sécurité sur les efforts
consentis par l'Erythrée pour se rappro-
cher de Djibouti, où la France, les États-
Unis et la Chine disposent de bases mili-
taires. L'ambassadeur éthiopien à l'Onu
Taye Atske Selassie estime que la levée
des sanctions va "ouvrir de nombreuses
possibilités à l'Erythrée", attirer les
investisseurs étrangers et replacer le pays
dans le concert international.

ARABIE SAOUDITE
Les états-Unis

nomment
un nouvel

ambassadeur
John Abizaid, militaire à la retraite,
devrait bientôt prendre ses fonctions
d’ambassadeur à Riyad. Cette nomina-
tion à ce poste vacant depuis presque
deux ans doit encore être confirmée par
le Sénat. Elle intervient sur fond de l’af-
faire Khashoggi, qui semble rebattre les
cartes entre Américains et Saoudiens.
John Abizaid est un héros comme les
aime l’Amérique. 67 ans, général quatre
étoiles, il passe presque toute sa vie au
service de l’armée jusqu’à devenir, le
"boss", le patron des forces américaines
au Moyen-Orient. Il officie en Irak et
connait bien la région. Ses origines liba-
naises lui offrent des avantages, il parle
arabe couramment. Diplômé de la presti-
gieuse université d’Harvard, il écrit
durant ses années d’études un mémoire
sur l’Arabie saoudite. Le poste d’ambas-
sadeur américain à Riyad, vacant depuis
l’arrivée de Donald Trump au pouvoir,
devient de nouveau central après l’affaire
Khashoggi. Washington et son allié his-
torique dans le Golfe sont en crise.
Le chef de la diplomatie américaine,
Mike Pompeo, a prévenu : "Nous allons
demander des comptes dans le meurtre
de Jamal Khashoggi." Les États-Unis
stoppent également leurs ravitaillements
des avions saoudiens qui interviennent au
Yémen. Et comme pour multiplier les
messages à l’égard de Riyad, le nouvel
ambassadeur américain "pense qu’il est
possible de vivre avec un Iran nucléaire".
Inacceptable pour les Saoudiens.

Agences
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LANCEMENT DES JOURNÉES D’ARTS URBAINS D’ORAN

Participation de 40 artistes…
La manifestation culturelle
"Journées d’Oran d’arts
urbains" s'est ouverte jeudi à
la maison de jeunes Maoued-
Ahmed au centre-ville d’Oran
avec la participation de 40
artistes d’Algérie, de France
et d'Espagne, selon les
organisateurs.

Cette manifestation, qui se pour-
suivra jusqu’à aujourd’hui, cible
les élèves des écoles des beaux

arts de wilayas du pays et les jeunes
artistes qui excellent en arts de
fresques, graffitis, slam, danse hip-
hop, tags muraux et musique, entre
autres, a souligné le directeur artis-
tique de ces journées culturelles.
Cette rencontre, organisée par l’asso-
ciation locale Civ-œil"d’Oran, vise à
"réunir ces spécialités artistiques
modernes en un seul rendez-vous,

encourager la culture des arts urbains
par la formation, l’exercice et faire
valoir les performances de jeunes en
ces genres très répandus dans le
monde", a-t-on souligné.
Dans ce cadre, des ateliers en graffitis
sont prévus traitant des thèmes "la

mer Méditerranée", "pensée artis-
tique", "hommage à des drama-
turges", "Oran histoire et patrimoine"
et "attachement à la nature et à l'envi-
ronnement" sont programmés au théâ-
tre régional Abdelkader-Alloula, aux
instituts français et espagnol et aux

sièges des associations Santé Sidi El-
Houari (SDH) et Bel Horizon et seront
encadrés par des spécialistes en cet art
urbain. Dans ce contexte, le commis-
saire des journées d’Oran d’arts
urbains a indiqué : "Nous proposons à
la Direction locale du tourisme et de
l'artisanat d’introduire les arts de
graffitis pour faire connaître la beauté
et le patrimoine d’Oran dans le circuit
touristique, dans le but de redynami-
ser le tourisme et de mettre en exergue
le patrimoine culturel de la ville."
Cette manifestation, à laquelle contri-
buent des partenaires, comporte égale-
ment des ateliers d’écriture destinés
aux amateurs de slam et un autre de
hip hop et rap, en plus de soirées ani-
mées par des artistes de ces genres
attirant l’intérêt des jeunes.
Cette manifestation, qui sera clôturée
au théâtre régional Abdelkader-
Alloula, prévoit aussi une exposition
au siège de l’association Civ-œil inti-
tulée "La rue du pop à Oran".

"Ali Bitchin, pour l’amour d’une prin-
cesse", une pièce de théâtre sur le par-
cours singulier de Aldo Piccinin, un
jeune esclave italien devenu gouver-
neur sous la Régence d’Alger au XVIe
siècle, a été présentée mercredi à
Alger devant un public nombreux.
Accueilli au Théâtre municipal
d’Alger-Centre, le spectacle, mis en
scène par l’Italien Alberto Nicolaï, sur
un texte de Riccardo Nicolaï (son
frère), a été organisé par l’Institut cul-
turel italien d’Alger, dans le cadre du
programme culturel Italia Culture
Mediterraneo", destiné à "renforcer
les échanges et l’amitié algéro-ita-
liens".
Pendant près d’une heure de temps, le
spectacle raconte l’histoire réelle d'un
jeune esclave italien, Aldo Piccinin,
capturé au XVIe siècle à Massa
(Toscane - centre ouest de l’Italie), par

les Barbaresques, puis adopté par son
maître, avant de se convertir à l'Islam
sous le nom d'Ali Bitchin.
Plusieurs tableaux d’échanges
intenses ou de danses chorégra-
phiques ont montré l’ascension fulgu-
rante du jeune Ali qui va grimper très
vite dans la hiérarchie des Janissaires
et devenir le "Lion des mers" régnant
sur la Méditerranée.
Follement amoureux de Lalla
Lallahoum, la Princesse de Koukou
qui dédaigne ses cadeaux somp-
tuaires, Ali Bitchin construit une
luxueuse mosquée dans la Basse
Casbah d'Alger pour gagner le cœur
de la jeune fille au caractère trempé.
Durant son parcours, Ali Bitchin,
rendu par Tarik Bouarrara, verra son
destin se croiser successivement avec
la mère naturelle, la mère adoptive, la
princesse, l’épouse et la servante qui

tentera de l’empoisonner, toutes cam-
pées avec brio par Meryem Medjkane,
qui, dans différents accoutrements, a
su varier son jeu et le ton de son pro-
pos en fonction des registres de per-
sonnages qu’elle a rendus.
Le duo de comédiens s’est livré à un
rythme soutenu, dans une succession
de situations, comiques ou burlesques
pour certaines, indépendantes les unes
des autres, mais constituant les
moments pertinents de la vie atypique
de l’esclave, Aldo Piccinin, devenu
Ali Bitchin, Gouverneur sous la
Régence d’Alger.
Sur un espace nu, le metteur en scène
a préféré miser sur un éclairage mini-
maliste et la capacité des comédiens à
porter un texte aussi exigent, à travers
une occupation optimale de l’espace
scénique et un jeu juste dans lequel
Meryem Medjekane et Tarik

Bouarrara ont brillé, faisant montre de
toute l’étendue de leurs talents respec-
tifs.
En présence de représentants des mis-
sions diplomatiques italienne et bri-
tannique accréditées à Alger, le
public, prenant part à une belle
immersion dans l’histoire, a savouré
tous les moments du spectacle dans la
délectation.
"Ravis de présenter notre travail à
Alger devant ce public magnifique", a
déclaré Alberto Nicolaï, avant que son
frère Riccardo n’ajoute : "Nous avons
monté ce spectacle en 2017 avec une
quarantaine de personnages pour
l’adapter en 2018 à six seulement."
La pièce de théâtre Ali Bitchin, pour
l’amour d’une princesse a été orga-
nisé en collaboration avec le Théâtre
municipal d’Alger-Centre.

Les théâtres d'Alger (TNA) et d'Oran
(TRO) sont engagés dans un travail
collaboratif visant à rendre un bel
hommage posthume au dramaturge
Abdelkader Alloula (1939-1994), a
indiqué, jeudi, le directeur du TRO,
Mourad Senouci.
"L'action de partenariat TNA-TRO est
initiée en perspective de la commémo-
ration de la 25e année de la dispari-
tion (mars 1994) de cette grande
figure du théâtre national", a précisé,

à l'APS, M. Senouci. Dans ce
contexte, une nouvelle pièce copro-
duite par les deux établissements cul-
turels est actuellement en montage
sous la direction du metteur en scène
Ziani Cherif Ayad.
Il s'agit d'une nouvelle version de la
pièce Arlequin valet de deux maîtres
de l'Italien Carlo Goldoni (1707-
1793), a expliqué M. Senouci, rappe-
lant que la libre adaptation de cette
œuvre par Alloula connut un franc

succès en 1993. Les répétitions ont
démarré il y a quelques jours au
Théâtre national d'Alger Mahieddine-
Bachtarzi dans le cadre de la 1re phase
de ce chantier artistique qui se pour-
suivra en février prochain au Théâtre
régional d'Oran Abdelkader-Alloula, a
fait savoir le directeur du TRO.
Une dizaine de jeunes artistes sont
distribués dans cette pièce au côté de
leur aîné Mohamed Himour, comé-
dien fétiche du TRO et unique mem-

bre de la troupe à avoir connu Alloula
qui lui confia un rôle dans la première
version d'Arlequin, valet de deux maî-
tres.
La présentation de l'œuvre-hommage
est prévue vers la fin février prochain
au TRO, suivie d'une autre au TNA et
d'une tournée à travers différentes
salles de théâtre du pays, a annoncé
M. Senouci en saluant la contribution
à cette initiative de l'Institut culturel
italien à Alger.

THÉÂTRE MUNICIPAL D’ALGER-CENTRE

"Ali Bitchin, pour l’amour d’une princesse"
présentée au public

...partenariat entre les théâtres d'Alger et d'Oran
pour un hommage à Alloula
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FIN DE SAISON POUR SOUDANI !

Il entamera sa rééducation
dans quelques jours

L'USM Alger bat le CS Constantine et remporte le
titre honorifique de champion d'automne

Il y a quelques jours, nous
révélions que l’attaquant
algérien de Nottingham
Forest, Hillal Soudani, avait
contracté une blessure assez
sérieuse au niveau du genou
et qu’un ligament aurait été
touché.

U ne blessure contractée à l’occa-
sion d’un match de Coupe de la
Ligue anglaise disputé le 30

octobre dernier face à Burton Albion.
Ce jour-là, l’ancien sociétaire de
l’ASO Chlef avait dû quitter précipi-
tamment la pelouse à la 56’. Après
avoir subi plusieurs examens médi-
caux, la sentence que tout le monde
redoutait est tombée. Les ligaments
croisés du genou gauche de Soudani se
sont déchirés. Une blessure que le
joueur avait pressentie, dès lors qu’il
avait quitté le terrain en boitillant, lui
qui avait déjà dû être éloigné des ter-
rains pendant cinq semaines, en début
de saison, en raison de ce genou. Il
pensait être totalement guéri, mais
finalement quelques jours plus tard, il
a rechuté et de manière gravissime.
Ainsi, donc, et comme rapporté dans
notre livraison d’hier, le joueur a dû se
faire opérer, il y a deux jours, dans une
clinique spécialisée dans la ville de
Lyon. Une intervention chirurgicale
qui s’est bien déroulée. Bien évidem-
ment, cette blessure va éloigner une
nouvelle fois l’ancien buteur du
Dinamo Zagreb des terrains, mais
cette fois-ci, pas pour quelques
semaines, mais pour plusieurs mois.
Une indisponibilité estimée à six ou
sept mois. De ce fait, la saison du
joueur est d’ores et déjà terminée.

Pas de CAN pour lui !
C’est, donc, un véritable coup dur que
vient de subir Hillal Soudani qui res-
tera sur la touche jusqu’à l’été pro-
chain. Le plus dur pour lui, c’est que
dès ce mois de novembre, il est
contraint de déclarer forfait pour la
phase finale de la Coupe d’Afrique des
Nations (si, toutefois, l’Algérie venait
à valider sa qualification) qui aura lieu
si tout se passe bien au Cameroun en
juin prochain. Justement, c’est vers la

fin mai ou début juin que Soudani
devrait retaper dans le ballon et être
complétement remis, sauf qu’il man-
quera de rythme, puisqu’il n’aura pas
joué le moindre match avec sa forma-
tion depuis des mois. Djamel
Belmadi, qui n’a pas eu l’occasion
finalement de compter sur Soudani
depuis sa prise de fonction en août,
sait donc à quoi s’en tenir et n’aura
pas d’autre choix que de l’écarter tota-
lement de ses plans, en prévision de
cette Can.
Il entamera sa rééducation dans
quelques jours
Après avoir été opéré, le joueur va
désormais se reposer durant quelques
jours, avant d’entamer sa rééducation,
en Angleterre très probablement.
Hillal aura à faire un gros travail pour
récupérer rapidement de cette méchante
blessure, lui qui fêtera le 25 novembre
prochain son 31e anniversaire. Jamais
le joueur n’avait contracté une bles-
sure aussi grave jusque-là.

Une première saison en
Angleterre cauchemardesque
Hillal Soudani a toujours eu pour rêve
de jouer en Angleterre. A chaque fois
qu’on lui demandait où il aimerait
jouer, il répondait : l’Angleterre. L’été
dernier, son rêve avait fini par se réa-
liser, suite à son transfert à
Nottingham Forest en provenance du
Dinamo Zagreb. Toutefois, rien n’a
marché comme il le souhaitait.

D’abord remplaçant lors des premières
journées de Championship, il avait
fini par débuter titulaire face à
Birmingham le 25 août, pour le
compte de la 5e journée du champion-
nat, sauf qu’il a dû sortir pour blessure
dès la 56’. Il avait par la suite raté 7
matchs de son équipe, avant de revenir
sur les terrains le 20 octobre dernier
face à Norwich City où il a joué les 4
dernières minutes de la partie. 10
jours plus tard, il a eu les ligaments
croisés déchirés. Au final, le buteur
des Verts n’a joué que six matchs de
Championship pour un total de 145
minutes de temps de jeu. Une expé-
rience anglaise qui a vite tourné au
cauchemar pour lui.

Le joueur triste,
mais pas abattu

Bien entendu, Hillal Soudani était
triste d’avoir contracté cette grave
blessure qui le rend indisponible
jusqu’à l’été prochain, mais nullement
abattu. On connaît la force mentale du
joueur et celui-ci l’a bien fait com-
prendre avant-hier en postant sa photo
sur les réseaux sociaux avec le mes-
sage suivant : « Je vais revenir plus
fort. Hamdoulilah, malgré tout. » Il
faut dire que le joueur devra s’armer de
beaucoup de courage pour espérer
revenir au meilleur de sa forme au
début de la saison prochaine. Prompt
rétablissement Hillal.

L'USM Alger a remporté, jeudi soir,
le titre honorifique de champion d'au-
tomne de la Ligue 1 Mobilis après sa
victoire devant le CS Constantine sur
le score de (2-1), mi-temps (0-1) en
match avancé de la 15e journée du
championnat disputé jeudi au stade
Omar-Hamadi (Bologhine).
Menés à la mi-temps (0-1) par un but

de Belkacemi (39e), les Usmistes ont
réussi à renverser leur adversaire en 2e
mi-temps grâce à Benyahia (69e) et
Hamia (83e).
Cette victoire permet à l'USM Alger
(33 pts) de s'adjuger officiellement le
titre honorifique de champion d'au-
tomne.
Quant au champion en titre, le CSC

(16 pts), il reste scotché à la 9e place
en compagnie de l'O Médéa.
La suite de cette 15e journée se dérou-
lera mercredi 21, jeudi 22 et vendredi
23 novembre.
La suite de cette 15e journée se dérou-
lera mercredi 21, jeudi 22 et vendredi
23 novembre.

SPORTS
LIGUE 1 MOBILIS

Le MCA
sanctionné de
deux matchs à
huis clos, dont
un avec sursis

LeMC Alger a écopé de deux matchs
à huis, dont un avec sursis pour "jet
de projectiles et provocation de dégât
à l’intérieur du stade" lors de sa ren-
contre face à l’USM Bel-Abès dispu-
tée le mardi 13 novembre au stade du
5-Juillet pour le compte de la 14e
journée du Championnat de Ligue1
Mobilis, a indiqué, mercredi, la
Ligue de football professionnel
(LFP).
Selon la même source, le club est
astreint aussi à rembourser au ges-
tionnaire du stade les frais de dégra-
dation causés par les supporteurs sur
les lieux.
Dix-huit policiers et 22 supporters
ont été blessés suite à des violences
survenues à la fin de la rencontre qui
a opposé, mardi soir au stade du 5-
Juillet à Alger, le MCA à l'USMBA
(0-1) pour le compte de la 14e jour-
née de la Ligue 1 de football, avait
annoncé, mercredi, la Direction
générale de la sûreté nationale
(DGSN).
"42 personnes ont été arrêtées lors de
ces incidents, dont 22 pour trouble à
l'ordre public et d'autres pour déten-
tion d'armes blanches, de drogues et
de psychotropes", a indiqué la même
source, précisant que 10 véhicules de
la sûreté, un véhicule appartenant à
un particulier et une ambulance de la
Protection civile ont été saccagés
lors de ces échauffourées.
D'autre part, le joueur du MC Alger
Azzi Ayoub a été sanctionné de trois
matchs de suspension, dont un avec
sursis, "pour voie de faits" lors de la
rencontre de mardi.
La même sanction a été infligée au
joueur de la JS Kabylie Tizibouali
Bilel.
La commission de discipline réunie
ce mercredi a infligé également au
gardien de Bordj Bou-Arréridj
Chaouchi Fawzi un match de sus-
pension ferme supplémentaire pour
contestation de décision en plus des
trois matches de suspension annon-
cés à l’occasion de la rencontre
CABBA- MCA du 20 octobre der-
nier.

Cl as s ement Pts J
1). USMAlger 33 14
2). JS Kabylie 26 13
3). JS Saoura 22 14
4). ES Sétif 21 12
5). MCAlger 19 13
6). MC Oran 18 14
7). NAHusseïn-Dey 17 13
--). ParadouAC 17 13
9). CS Constantine 16 14
--). O. Médéa 16 14
11). MOBéjaïa 14 13
12). ASAïn M'lila 13 13
13). CABBArréridj 12 13
--). USM Bel-Abbès 12 13
15). DRB Tadjenanet 11 14
16). CR Belouizdad 10 14

JM 2021 D'ORAN

Les nouvelles infrastructures sportives
seront livrées dans les délais

L'USM Alger bat
le CS Constantine et

remporte le titre honorifique
de champion d'automneSPORTS

Le wali d’Oran a rassuré, jeudi, quant à la livraison dans les délais du stade de 40.000
places ainsi que les autres infrastructures du complexe olympique afin de les mettre

en service avant les Jeux méditerranéens que va abriter la ville en 2021.

CAN 2018 (DAMES)

La succession du Nigeria ouverte,
l'Algérie en outsider
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CAN 2018 (DAMES)

La succession du Nigeria ouverte,
l'Algérie en outsider

Le wali d’Oran a rassuré,
jeudi, quant à la livraison
dans les délais du stade
de 40.000 places ainsi que
les autres infrastructures
du complexe olympique
afin de les mettre en
service avant les Jeux
méditerranéens que va
abriter la ville en 2021.

M ouloud Cherifi a estimé,
lors d'une visite d’ins-
pection sur les lieux, que

la livraison de ces infrastructures
avant le rendez-vous méditerra-
néen "permettra de déceler
d’éventuelles lacunes et d'y remé-
dier avant la 19e édition de cette
manifestation sportive".
Pour ce faire, le chef de l’exécutif
a, notamment, insisté auprès des
responsables de la société de réa-
lisation concernée (Metallurgique
China Construction) pour renfor-
cer ses effectifs.
"Le stade de 40.000 places et les

autres structures du complexe
olympique, ainsi que le village
méditerranéen revêtent un intérêt
particulier de notre part surtout
avec l’approche des Jeux médi-
terranéens (JM) que va organiser
Oran en 2021. Raison pour
laquelle nous avons demandé à la
société chargée de la réalisation

de ces projets de renforcer ses
effectifs pour permettre d’amélio-
rer davantage la cadence des tra-
vaux", a-t-il déclaré à la presse en
marge de sa visite d’inspection
effectuée aux chantiers du com-
plexe olympique et du village
méditerranéen.
Le responsable de la wilaya a ras-

suré, pour l’occasion, quant à la
réception du stade de 40.000
places dans les délais fixés, à
savoir le premier trimestre de
l’année 2019, "surtout après la
désignation de l’entreprise char-
gée de la pose de la pelouse natu-
relle (Vegetal Design NDLR) et
dont les procédures administra-
tives d’usage devront être accom-
plies au cours de la semaine pro-
chaine".
Idem pour le complexe olym-
pique implanté dans la commune
de Bir El-Djir (est d’Oran) et
composé, entre autres, d’un stade
d’athlétisme, d’un complexe nau-
tique et d’une salle omnisports et
qui devra être réceptionné en fin
2019.
Le village méditerranéen, situé à
quelques kilomètres du complexe
et qui servira à héberger les spor-
tifs et leurs accompagnateurs lors
de la 19e édition des JM est d’une
capacité d’accueil de 5.000 lits
environ. Sa livraison est prévue
début 2020, rappelle-t-on.

L’ancien nageur international
Salim Ilès a été désigné à la tête
du nouveau complexe sportif
d’Oran en cours de construction,
a-t-on appris jeudi du wali
d'Oran, Mouloud Cherifi.
"En concertation avec le ministre
de la Jeunesse et des Sports, nous
avons désigné l’ancien nageur
Salim Ilès au poste de directeur
général du nouveau complexe

sportif d’Oran. Il prendra ses
nouvelles fonctions dans les jours
à venir", a déclaré le chef de
l’exécutif à la presse, à l’issue
d’une visite d’inspection sur les
lieux.
Le complexe olympique,
implanté dans la commune de Bir
El-Djir (est d’Oran), devrait être
réceptionné fin 2019. Il est com-
posé de plusieurs structures, dont

un stade d’athlétisme de 4.000
places, une salle omnisports de
7.000 places et un centre nau-
tique comportant quatre piscines.
Cette grande infrastructure spor-
tive, dont la réalisation est
confiée à la société chinoise
Metallurgical China Construction
(MCC), va accueillir, notamment,
les principales compétitions de la
19e édition des Jeux méditerra-

néens prévus à Oran en 2021.
Salim Ilès est un ancien nageur
algérien, spécialiste des épreuves
de sprint en nage libre (50 m et
100 m), né le 14 mai 1975 à Oran.
Il a représenté l’Algérie dans plu-
sieurs compétitions internatio-
nales et régionales, tout en réus-
sissant à y monter sur le podium
plusieurs fois.

Le meilleur footballeur algérien
de tous les temps, Ahcène
Lalmas, décédé le 7 juillet der-
nier, a été classé par France
Football à la tête des dix icônes
oubliées du football africain.
L'ancien international algérien
figure aux côtés des joueurs Jomo
Sono (Afrique du Sud), Karim
Abdul Razak (Ghana), Jean
Manga Onguéné (Cameroun),
Serge-Alain Maguy (Côte
d'Ivoire), Paul Moukila (Congo),
Godfrey Chitalu (Zambie),

Mahmoud al-Khatib (Egypte),
Olusegun Odegbami (Nigeria) et
Peter Dawo (Kenya).
"S'ils ont marqué l'histoire sur
leur continent, ils n'ont pas eu la
notoriété qu'ils méritaient hors
d'Afrique", a écrit le magazine du
football dans sa dernière livrai-
son.
PourAhcène Lalmas, le magazine
a considéré que pendant une belle
décennie, juste après l'indépen-
dance de l'Algérie, le capitaine du
Chabab Riadhi Belcourt (CRB)

"a incarné un football technique
et inspiré", soulignant qu'à la tête
du club algérois, il a tout conquis
sur le plan local et même dans les
Coupes maghrébines.
France Football se remémore
que lors de la première participa-
tion de l'Algérie en Coupe
d'Afrique des nations (Ethiopie-
1968), Lalmas avait réussi un tri-
plé contre l'Ouganda sans pour
autant parvenir à qualifier son
pays pour le dernier carré.
"Longtemps considéré comme le

meilleur joueur algérien, il a
hésité à franchir le pas du profes-
sionnalisme, alors qu'il ne man-
quait pas d'offres", a écrit le
magazine.
"Grand dribbleur, il brille avec la
sélection en 1964 à l'occasion
d'un match amical contre l'URSS
(2-2) où il avait marqué un but à
Lev Yachine", a-t-il encore rap-
pelé

LUTTE ANTI-DOPAGE

L'Ama adopte
des mesures

pour plus
d'indépendance
L'Agence mondiale antidopage (Ama) a

adopté, jeudi, à Bakou de nouvelles
mesures de fonctionnement, dont la dési-
gnation, à partir de 2022, d'un président
indépendant, ce qui met fin au principe de
présidence tournante entre les deux piliers
de l'agence que sont le mouvement olym-
pique et les gouvernements.
Les nouvelles mesures, adoptées en
conseil de fondation, visent à rendre
l'Agence mondiale antidopage "plus indé-
pendante" en matière de lutte contre le
dopage, selon les observateurs.
Après les deux mandats du Britannique
Craig Reedie, membre du Comité interna-
tional olympique (CIO), le prochain prési-
dent, désigné par le conseil de fondation de
l'Ama à Katowice (Pologne) en novembre
2019, sera encore issu d'un gouvernement.
Mais ce sera la dernière fois et il devra
avoir démissionné de ses fonctions poli-
tiques nationales en 2020. Après son man-
dat de trois ans, les futurs présidents n'au-
ront plus à être forcément issus d'un des
deux piliers de l'agence.
Autre mesure, l'ajout de deux sièges d'in-
dépendants, avec voix, au sein du comité
exécutif, jusqu'ici composé de douze
membres, dont six pour le mouvement
olympique et autant pour les Etats.
L'Ama, dont le budget annuel s'élève à
environ 30 millions de dollars (26 millions
d'euros), est financée à parts égales par le
CIO et les Etats.
L'instance basée à Montréal a été accusée
d'édulcorer les conditions pour accepter la
levée des sanctions contre la Russie, accu-
sée de dopage "institutionnel" entre 2011
et 2015, lors d'un comité exécutif aux
Seychelles le 20 septembre.
La vice-présidente de l'Ama, la ministre
norvégienne de l'Enfance, de la famille et
de l'égalité des genres Linda Helleland, a
salué "un pas dans la bonne direction",
estimant qu'il était "crucial que nous ne
nous arrêtions pas là". Elle a notamment
réclamé, à l'instar d'autres membres de
l'instance, une représentation des sportifs
dans le comité exécutif.
Le conseil de fondation a convenu qu'il
s'agissait d'un "premier pas" et que les tra-
vaux se poursuivraient, notamment sur la
question de la représentation des sportifs.

JM 2021 D'ORAN

Les nouvelles infrastructures sportives
seront livrées dans les délais

Le coup de starter de la
13e Coupe d'Afrique des
nations CAN-2018 de
football (dames) sera
donné samedi au Ghana
en présence des éternels
favoris de la compétition,
alors que l'Algérie, dont il
s'agit de la 5e
participation, tentera de
se faire une place au
soleil.

L e Nigeria (tenant du titre)
sera le favori en puissance
pour sa propre succession,

lui qui a écrasé cette épreuve
depuis sa création en 1991 en
raflant 10 des 12 titres disputés
jusque-là, alors que la Guinée
équatoriale en a remporté les
deux autres. Les Nigérianes
devraient passer la phase de
poules sans encombre dans un
groupe B composé aussi de
l'Afrique du Sud, de la Zambie
et de la Guinée équatoriale.
L'hégémonie imposée par les
Nigérianes risque fort de se
prolonger lors de cette édition,
marquée par le retour de
l'Algérie, absente en 2016 au
Cameroun.
Le Ghana, pays hôte, sera le
premier adversaire des
joueuses de la sélectionneuse
Radia Fertoul auourd’hui au
stade d'Accra (16h30 algé-
riennes) dans un groupe A où
figurent également le
Cameroun (vice-champion
d'Afrique) et le Mali.
"La sélection nationale a
atteint la phase finale de la
CAN à quatre reprises, mais
elle n'a jamais réussi à sortir
des poules. Donc, si au Ghana

nous parvenons à passer au
deuxième tour, ce sera déjà une
grande première", a estimé
Fertoul qui a succédé en août
dernier à Azzedine Chih.

Le Ghana comme
premier obstacle

La sélection algérienne, privée
de son avant-centre vedette
Naïma Bouhani-Benziane, for-
fait pour blessure, sera mise à
rude épreuve dès l'entame de la
compétition par une équipe
ghanéenne qui bénéficiera des
avantages du terrain et du
public.
Finalistes malheureuses en
1998, 2002 et 2006 et demi-
finalistes en 2000, 2004 et
2016, les Ghanéennes aspirent
à entamer "leur" CAN en force,
une manière d'impressionner
dès le début et avertir leurs
futurs adversaires.
Pour son dernier test prépara-
toire, le Ghana a disposé lundi
de l'Afrique du Sud (1-0).
Auparavant, les Black Queens
se sont inclinées face à la
Zambie à Lusaka (3-2) et ont
fait match nul à Nairobi face au
Kenya (1-1).
Le Ghana n'a pas toujours fait
preuve d'une grande régularité.
En 2008, 2010 et 2014, il a été
incapable de passer le cap du
premier tour et en 2012, il a été
écarté de la phase finale par le
Cameroun.
"Nous avons préparé une
équipe qui, à notre avis, est
capable de remporter le tour-
noi. Ne tenez pas compte du
passé. C'est une nouvelle his-
toire qui commence à Accra", a
déclaré la sélectionneuse
adjointe du Ghana, Mercy
Tagoe Quarcoo.
Les Algériennes enchaîneront

ensuite en donnant la réplique
mardi au Cameroun, finaliste
malheureux à quatre reprises :
1991, 2004, 2014 et 2016. Un
autre match couperet attend,
donc, le Onze algérien dans la
quête d'un exploit.
L'équipe nationale bouclera le
premier tour en affrontant le 23
novembre le Mali, dont il s'agit
de la 7e participation et qui
aspire, à l'instar de l'Algérie, de
passer le premier tour du tour-
noi, selon le sélectionneur
malien Mohamed Housseyni
Saloum. "Cette CAN sera plus
difficile parce qu’elle regroupe
les meilleures nations du conti-
nent. C’est pourquoi j'ai choisi
des joueuses déterminées,
concernées, avec un esprit de
gagneuses. C’est un mélange
de cadres, de jeunes et d'expa-
triées, un groupe homogène qui
ne manque pas d'atouts avec
des secteurs et autres comparti-
ments bien servis", s'est-il
enthousiasmé.
Mais selon la presse malienne,
la participation des Aigles
dames reste menacée à cause
de primes de qualification non
empochées.
Sur un autre registre, la
Confédération africaine de
football (CAF) s'est distinguée
par une décision pour le moins
surprenante, en annonçant par
le biais de son jury d’appel le 7
novembre, la réintégration de la
Guinée équatoriale, initiale-
ment disqualifiée et remplacée
par le Kenya, pour avoir utilisé
la joueuse Annette Jacky
Messomo, soupçonnée d’être
Camerounaise, lors des élimi-
natoires. Une décision qui prive
du coup le Kenya de prendre
part à cette compétition.
Rappelons, enfin, que les trois

premiers à l'issue du tournoi
qui prendra fin le 1er décem-
bre, se qualifieront pour la
Coupe du monde 2019 en
France (7 juin-7 juillet).

Les arbitres du tournoi
Les 25 arbitres (13 directeurs
de jeu et 12 assistantes) retenus
pour officier à la phase finale
de la Coupe d'Afrique des
nations CAN-2018 de football
(dames), prévue du 17 novem-
bre au 1er décembre au Ghana.

Arbitres centraux :
Suavis Irantunga (Burundi),
Viana Letticia (Swaziland),
Lidya Tafesse Abebe
(Ethiopie), Appiah Juliet
(Ghana), Carolyne Wanjala
(Kenya), Maria Packuita
(Maurice), Karboubi Bouchira
(Maroc), Madu Ndidi Patience
(Nigeria), Fatou Thioune
(Sénégal), Jonesia Rukyaa
Kabakama (Tanzanie),
Amedome Vincenta Enyonam
(Togo), Ganouati Dorsaf
(Tunisie), Lengwe Gladys
(Zambie).

Arbitres assistantes :
Josiane Mbakop Nfongan
(Cameroun), Denis Akoua
(Côte d’Ivoire), Kanjinga
Mireille Mujanayi (RD
Congo), Mona Mahmoud
Atallah (Egypte), Ngoroge
Mary (Kenya), Rakotozafinoro
Lidwine Pelagie (Madagascar),
Kwimbira Bernadettar
(Malawi), Queency Victoire
(Maurice), Jermouni Fatiha
(Maroc), Mamisen Agathe
Iyorhe (Nigeria), Adia Cissé
(Sénégal), Chikotesha Diana
(Zambie).

FRANCE FOOTBALL

Ahcène Lalmas au top des 10 icônes oubliées
du foot africain

COMPLEXE SPORTIF OLYMPIQUE D’ORAN

L’ancien nageur Salim Ilès désigné directeur général
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FIN DE SAISON POUR SOUDANI !

Il entamera sa rééducation
dans quelques jours

L'USM Alger bat le CS Constantine et remporte le
titre honorifique de champion d'automne

Il y a quelques jours, nous
révélions que l’attaquant
algérien de Nottingham
Forest, Hillal Soudani, avait
contracté une blessure assez
sérieuse au niveau du genou
et qu’un ligament aurait été
touché.

U ne blessure contractée à l’occa-
sion d’un match de Coupe de la
Ligue anglaise disputé le 30

octobre dernier face à Burton Albion.
Ce jour-là, l’ancien sociétaire de
l’ASO Chlef avait dû quitter précipi-
tamment la pelouse à la 56’. Après
avoir subi plusieurs examens médi-
caux, la sentence que tout le monde
redoutait est tombée. Les ligaments
croisés du genou gauche de Soudani se
sont déchirés. Une blessure que le
joueur avait pressentie, dès lors qu’il
avait quitté le terrain en boitillant, lui
qui avait déjà dû être éloigné des ter-
rains pendant cinq semaines, en début
de saison, en raison de ce genou. Il
pensait être totalement guéri, mais
finalement quelques jours plus tard, il
a rechuté et de manière gravissime.
Ainsi, donc, et comme rapporté dans
notre livraison d’hier, le joueur a dû se
faire opérer, il y a deux jours, dans une
clinique spécialisée dans la ville de
Lyon. Une intervention chirurgicale
qui s’est bien déroulée. Bien évidem-
ment, cette blessure va éloigner une
nouvelle fois l’ancien buteur du
Dinamo Zagreb des terrains, mais
cette fois-ci, pas pour quelques
semaines, mais pour plusieurs mois.
Une indisponibilité estimée à six ou
sept mois. De ce fait, la saison du
joueur est d’ores et déjà terminée.

Pas de CAN pour lui !
C’est, donc, un véritable coup dur que
vient de subir Hillal Soudani qui res-
tera sur la touche jusqu’à l’été pro-
chain. Le plus dur pour lui, c’est que
dès ce mois de novembre, il est
contraint de déclarer forfait pour la
phase finale de la Coupe d’Afrique des
Nations (si, toutefois, l’Algérie venait
à valider sa qualification) qui aura lieu
si tout se passe bien au Cameroun en
juin prochain. Justement, c’est vers la

fin mai ou début juin que Soudani
devrait retaper dans le ballon et être
complétement remis, sauf qu’il man-
quera de rythme, puisqu’il n’aura pas
joué le moindre match avec sa forma-
tion depuis des mois. Djamel
Belmadi, qui n’a pas eu l’occasion
finalement de compter sur Soudani
depuis sa prise de fonction en août,
sait donc à quoi s’en tenir et n’aura
pas d’autre choix que de l’écarter tota-
lement de ses plans, en prévision de
cette Can.
Il entamera sa rééducation dans
quelques jours
Après avoir été opéré, le joueur va
désormais se reposer durant quelques
jours, avant d’entamer sa rééducation,
en Angleterre très probablement.
Hillal aura à faire un gros travail pour
récupérer rapidement de cette méchante
blessure, lui qui fêtera le 25 novembre
prochain son 31e anniversaire. Jamais
le joueur n’avait contracté une bles-
sure aussi grave jusque-là.

Une première saison en
Angleterre cauchemardesque
Hillal Soudani a toujours eu pour rêve
de jouer en Angleterre. A chaque fois
qu’on lui demandait où il aimerait
jouer, il répondait : l’Angleterre. L’été
dernier, son rêve avait fini par se réa-
liser, suite à son transfert à
Nottingham Forest en provenance du
Dinamo Zagreb. Toutefois, rien n’a
marché comme il le souhaitait.

D’abord remplaçant lors des premières
journées de Championship, il avait
fini par débuter titulaire face à
Birmingham le 25 août, pour le
compte de la 5e journée du champion-
nat, sauf qu’il a dû sortir pour blessure
dès la 56’. Il avait par la suite raté 7
matchs de son équipe, avant de revenir
sur les terrains le 20 octobre dernier
face à Norwich City où il a joué les 4
dernières minutes de la partie. 10
jours plus tard, il a eu les ligaments
croisés déchirés. Au final, le buteur
des Verts n’a joué que six matchs de
Championship pour un total de 145
minutes de temps de jeu. Une expé-
rience anglaise qui a vite tourné au
cauchemar pour lui.

Le joueur triste,
mais pas abattu

Bien entendu, Hillal Soudani était
triste d’avoir contracté cette grave
blessure qui le rend indisponible
jusqu’à l’été prochain, mais nullement
abattu. On connaît la force mentale du
joueur et celui-ci l’a bien fait com-
prendre avant-hier en postant sa photo
sur les réseaux sociaux avec le mes-
sage suivant : « Je vais revenir plus
fort. Hamdoulilah, malgré tout. » Il
faut dire que le joueur devra s’armer de
beaucoup de courage pour espérer
revenir au meilleur de sa forme au
début de la saison prochaine. Prompt
rétablissement Hillal.

L'USM Alger a remporté, jeudi soir,
le titre honorifique de champion d'au-
tomne de la Ligue 1 Mobilis après sa
victoire devant le CS Constantine sur
le score de (2-1), mi-temps (0-1) en
match avancé de la 15e journée du
championnat disputé jeudi au stade
Omar-Hamadi (Bologhine).
Menés à la mi-temps (0-1) par un but

de Belkacemi (39e), les Usmistes ont
réussi à renverser leur adversaire en 2e
mi-temps grâce à Benyahia (69e) et
Hamia (83e).
Cette victoire permet à l'USM Alger
(33 pts) de s'adjuger officiellement le
titre honorifique de champion d'au-
tomne.
Quant au champion en titre, le CSC

(16 pts), il reste scotché à la 9e place
en compagnie de l'O Médéa.
La suite de cette 15e journée se dérou-
lera mercredi 21, jeudi 22 et vendredi
23 novembre.
La suite de cette 15e journée se dérou-
lera mercredi 21, jeudi 22 et vendredi
23 novembre.

SPORTS
LIGUE 1 MOBILIS

Le MCA
sanctionné de
deux matchs à
huis clos, dont
un avec sursis

LeMC Alger a écopé de deux matchs
à huis, dont un avec sursis pour "jet
de projectiles et provocation de dégât
à l’intérieur du stade" lors de sa ren-
contre face à l’USM Bel-Abès dispu-
tée le mardi 13 novembre au stade du
5-Juillet pour le compte de la 14e
journée du Championnat de Ligue1
Mobilis, a indiqué, mercredi, la
Ligue de football professionnel
(LFP).
Selon la même source, le club est
astreint aussi à rembourser au ges-
tionnaire du stade les frais de dégra-
dation causés par les supporteurs sur
les lieux.
Dix-huit policiers et 22 supporters
ont été blessés suite à des violences
survenues à la fin de la rencontre qui
a opposé, mardi soir au stade du 5-
Juillet à Alger, le MCA à l'USMBA
(0-1) pour le compte de la 14e jour-
née de la Ligue 1 de football, avait
annoncé, mercredi, la Direction
générale de la sûreté nationale
(DGSN).
"42 personnes ont été arrêtées lors de
ces incidents, dont 22 pour trouble à
l'ordre public et d'autres pour déten-
tion d'armes blanches, de drogues et
de psychotropes", a indiqué la même
source, précisant que 10 véhicules de
la sûreté, un véhicule appartenant à
un particulier et une ambulance de la
Protection civile ont été saccagés
lors de ces échauffourées.
D'autre part, le joueur du MC Alger
Azzi Ayoub a été sanctionné de trois
matchs de suspension, dont un avec
sursis, "pour voie de faits" lors de la
rencontre de mardi.
La même sanction a été infligée au
joueur de la JS Kabylie Tizibouali
Bilel.
La commission de discipline réunie
ce mercredi a infligé également au
gardien de Bordj Bou-Arréridj
Chaouchi Fawzi un match de sus-
pension ferme supplémentaire pour
contestation de décision en plus des
trois matches de suspension annon-
cés à l’occasion de la rencontre
CABBA- MCA du 20 octobre der-
nier.

Cl as s ement Pts J
1). USMAlger 33 14
2). JS Kabylie 26 13
3). JS Saoura 22 14
4). ES Sétif 21 12
5). MCAlger 19 13
6). MC Oran 18 14
7). NAHusseïn-Dey 17 13
--). ParadouAC 17 13
9). CS Constantine 16 14
--). O. Médéa 16 14
11). MOBéjaïa 14 13
12). ASAïn M'lila 13 13
13). CABBArréridj 12 13
--). USM Bel-Abbès 12 13
15). DRB Tadjenanet 11 14
16). CR Belouizdad 10 14

JM 2021 D'ORAN

Les nouvelles infrastructures sportives
seront livrées dans les délais

L'USM Alger bat
le CS Constantine et

remporte le titre honorifique
de champion d'automneSPORTS

Le wali d’Oran a rassuré, jeudi, quant à la livraison dans les délais du stade de 40.000
places ainsi que les autres infrastructures du complexe olympique afin de les mettre

en service avant les Jeux méditerranéens que va abriter la ville en 2021.

CAN 2018 (DAMES)

La succession du Nigeria ouverte,
l'Algérie en outsider



L’assassinat du leader paysan
Aluisio Sampaio par des
hommes en armes
(mercenaires) dans sa
maison, à Castelo dos Sonhos,
dans l’état du Para, le mardi
11 octobre 2018, pourrait être
l’annonce d’une explosion de
violence dans les zones
agricoles.

Membre du Syndicat des travail-
leurs et des travailleuses de
l’agriculture familiale, il était

le meneur d’un combat contre des
accapareurs illégaux de terre "grilei-
ros", terme brésilien désignant des
personnes ou des entités qui fabri-
quent de faux documents pour prendre
illégalement possession de terres,
notamment des terres protégées pour
des raisons environnementales. Il
semble que beaucoup des soutiens de
Bolsonaro ne votent pas pour un can-
didat mais pour un mercenaire. Le
candidat extrémiste qui défend le port
du fusil pour les fermiers renforcerait
en effet leurs milices rurales pour tuer
les activistes et promouvrait ainsi un
carnage dans les zones agricoles bré-
siliennes. Exterminer les indigènes,
exécuter les paysans, tuer les leaders
des populations quilombolas –descen-
dants d’esclaves fugitifs –, les peuples
vivants dans les zones de réserves
extractivistes (zones protégées au
Brésil, appartenant au domaine public
mais sur lesquelles les peuples tradi-
tionnels peuvent exercer des pratiques
extractives anciennes comme pêcher,
chasser ou cueillir des plantes) et les
communautés traditionnelles.
Par le biais de ses discours et de son

programme de gouvernement, beau-
coup d’innocents pourraient venir
grossir les sombres statistiques du
pays le plus violent du monde, notam-
ment les défenseurs de l’environne-
ment et les défenseurs des droits de
l’Homme, d’après les données du
Global Witness.
Les promesses faites verbalement ou
bien que l’on peut lire dans son pro-
gramme de gouvernement sont terri-
fiantes. Elles pourraient signifier un
holocauste écologique et humanitaire.
L’écocide et le génocide seront des
mises en pratique de la politique de la
mort et la matérialisation de la nécro-
politique de Bolsonaro.
Contacté pour devenir ministre des
Transports, le chef de la construction
de l’infrastructure dans le pays, le
général Oswaldo Ferreira s’enorgueil-
lit de dire que de son temps, sous la
dictature, "il n’y avait pas Ibama ou

MP pour casser les pieds". Et le géné-
ral de s’enorgueillir : "J’ai rasé tous
les arbres qui étaient devant moi sans
que personne ne vienne m’embêter".
Sans ministère de l’Environnement,
sans Ibama et sans ICMBio, avec des
milices armées et libres de raser les
arbres qui se trouvent sur leur chemin,
cela signifie une isolation du pays du
cadre international. Or la pression
internationale a été responsable des
compromis pour contrôler la défores-
tation qui impacte le climat du monde
entier.
Bolsonaro promet de sortir de l’ac-
cord de Paris, il promet la fin du com-
promis de contrôle de la déforestation
mais aussi de sortir de la convention
169 de l’Organisation internationale
du travail (OIT) et de sortir de la
déclaration des Nations unies sur les
droits des peuples indigènes.
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BRÉSIL

Bolsonaro encourage
l’holocauste écologique

La présence militaire a été renforcée
au Bangladesh dans les vastes camps
de Rohingyas, alimentant chez les
réfugiés la peur d'un rapatriement en
Birmanie malgré les objections de
l'Onu, ont expliqué mercredi des res-
ponsables de cette minorité musul-
mane.
Après de multiples retards, le
Bangladesh a annoncé qu'il lancerait
jeudi, aux termes d'un accord avec la
Birmanie, le rapatriement d'un pre-
mier groupe de 2.260 réfugiés au
rythme de 150 personnes par jour.
Mardi, l'Onu lui a demandé de stopper
l'opération, estimant que les condi-
tions n'étaient pas réunies en raison de
menaces de persécutions.
Le Bangladesh accueille près d'un
million de membres de cette minorité

musulmane ayant fui les violences en
Birmanie, pays majoritairement boud-
dhiste.
Plus de 720.000 Rohingyas, victimes
de ce qu'une enquête de l'Onu a quali-
fié de "génocide", se sont réfugiés au
Bangladesh depuis août. Ils ont rejoint
quelque 300.000 autres Rohingyas
déjà installés dans des camps du sud-
est bangladais depuis des années suite
à d'autres vagues de violences.
Même si le Bangladesh a assuré que
les retours s'effectueraient sur la base
du volontariat, bon nombre de réfu-
giés redoutent un retour en Birmanie.
Certaines familles figurant sur la liste
des retours se sont enfuies pour se
cacher dans les collines, selon des res-
ponsables communautaires rohingyas
et des réfugiés.

Des renforts de policiers et de soldats
patrouillent dans les camps,faisant
grimper l'angoisse alors qu'approche
la date prévue pour les premiers rapa-
triements, selon les responsables com-
munautaires.
"Tout le monde est tendu, la situation
est très mauvaise", a déclaré à l'AFP
l'un de ces responsables des camps de
Cox's Bazar, Abdur Rahim. "Il y a
beaucoup de soldats et de policiers
dans les camps. Ils vérifient les cartes
d'identité des Rohingyas".
"Ils tentent de convaincre les réfugiés
que le rapatriement ne s'effectuera
que si le gouvernement birman a pro-
mis de ne pas faire de mal aux
Rohingyas", assure Nur Islam, un
autre responsable communautaire.

Agences

CAMPS DE ROHINGYAS AU BANGLADESH

Tension accrue face aux craintes
de rapatriement

ERYTHRÉE
L'Onu lève ses

sanctions
Le Conseil de sécurité de l'Onu votera
mercredi la levée des sanctions contre
l'Erythrée après un accord de paix histo-
rique avec l'Ethiopie et un réchauffement
de ses relations avec Djibouti, qui lais-
sent augurer des changements positifs
dans la Corne de l'Afrique.
Des diplomates ont indiqué s'attendre à
ce que soit adoptée à l'unanimité une
résolution britannique appelant à lever
l'embargo sur les armes, les interdictions
de voyage, les gels d'avoirs et autres
sanctions visant l'Erythrée.
Le pays de l'est de l'Afrique est depuis
2009 sous le coup de sanctions du
Conseil de sécurité pour son soutien pré-
sumé aux terroristes en Somalie, une
accusation que le gouvernement éry-
thréen a toujours niée.
Le projet de résolution reconnaît que les
observateurs de l'Onu "n'ont pas trouvé
de preuves formelles que l'Erythrée sou-
tienne les Shebab" somaliens.
L'Erythrée a signé en juillet avec l'Éthio-
pie un accord de paix qui a mis fin à deux
décennies d'hostilités, et conduit à un
apaisement de ses relations avec
Djibouti.
Un rapport sera présenté tous les six mois
au Conseil de sécurité sur les efforts
consentis par l'Erythrée pour se rappro-
cher de Djibouti, où la France, les États-
Unis et la Chine disposent de bases mili-
taires. L'ambassadeur éthiopien à l'Onu
Taye Atske Selassie estime que la levée
des sanctions va "ouvrir de nombreuses
possibilités à l'Erythrée", attirer les
investisseurs étrangers et replacer le pays
dans le concert international.

ARABIE SAOUDITE
Les états-Unis

nomment
un nouvel

ambassadeur
John Abizaid, militaire à la retraite,
devrait bientôt prendre ses fonctions
d’ambassadeur à Riyad. Cette nomina-
tion à ce poste vacant depuis presque
deux ans doit encore être confirmée par
le Sénat. Elle intervient sur fond de l’af-
faire Khashoggi, qui semble rebattre les
cartes entre Américains et Saoudiens.
John Abizaid est un héros comme les
aime l’Amérique. 67 ans, général quatre
étoiles, il passe presque toute sa vie au
service de l’armée jusqu’à devenir, le
"boss", le patron des forces américaines
au Moyen-Orient. Il officie en Irak et
connait bien la région. Ses origines liba-
naises lui offrent des avantages, il parle
arabe couramment. Diplômé de la presti-
gieuse université d’Harvard, il écrit
durant ses années d’études un mémoire
sur l’Arabie saoudite. Le poste d’ambas-
sadeur américain à Riyad, vacant depuis
l’arrivée de Donald Trump au pouvoir,
devient de nouveau central après l’affaire
Khashoggi. Washington et son allié his-
torique dans le Golfe sont en crise.
Le chef de la diplomatie américaine,
Mike Pompeo, a prévenu : "Nous allons
demander des comptes dans le meurtre
de Jamal Khashoggi." Les États-Unis
stoppent également leurs ravitaillements
des avions saoudiens qui interviennent au
Yémen. Et comme pour multiplier les
messages à l’égard de Riyad, le nouvel
ambassadeur américain "pense qu’il est
possible de vivre avec un Iran nucléaire".
Inacceptable pour les Saoudiens.

Agences
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LANCEMENT DES JOURNÉES D’ARTS URBAINS D’ORAN

Participation de 40 artistes…
La manifestation culturelle
"Journées d’Oran d’arts
urbains" s'est ouverte jeudi à
la maison de jeunes Maoued-
Ahmed au centre-ville d’Oran
avec la participation de 40
artistes d’Algérie, de France
et d'Espagne, selon les
organisateurs.

Cette manifestation, qui se pour-
suivra jusqu’à aujourd’hui, cible
les élèves des écoles des beaux

arts de wilayas du pays et les jeunes
artistes qui excellent en arts de
fresques, graffitis, slam, danse hip-
hop, tags muraux et musique, entre
autres, a souligné le directeur artis-
tique de ces journées culturelles.
Cette rencontre, organisée par l’asso-
ciation locale Civ-œil"d’Oran, vise à
"réunir ces spécialités artistiques
modernes en un seul rendez-vous,

encourager la culture des arts urbains
par la formation, l’exercice et faire
valoir les performances de jeunes en
ces genres très répandus dans le
monde", a-t-on souligné.
Dans ce cadre, des ateliers en graffitis
sont prévus traitant des thèmes "la

mer Méditerranée", "pensée artis-
tique", "hommage à des drama-
turges", "Oran histoire et patrimoine"
et "attachement à la nature et à l'envi-
ronnement" sont programmés au théâ-
tre régional Abdelkader-Alloula, aux
instituts français et espagnol et aux

sièges des associations Santé Sidi El-
Houari (SDH) et Bel Horizon et seront
encadrés par des spécialistes en cet art
urbain. Dans ce contexte, le commis-
saire des journées d’Oran d’arts
urbains a indiqué : "Nous proposons à
la Direction locale du tourisme et de
l'artisanat d’introduire les arts de
graffitis pour faire connaître la beauté
et le patrimoine d’Oran dans le circuit
touristique, dans le but de redynami-
ser le tourisme et de mettre en exergue
le patrimoine culturel de la ville."
Cette manifestation, à laquelle contri-
buent des partenaires, comporte égale-
ment des ateliers d’écriture destinés
aux amateurs de slam et un autre de
hip hop et rap, en plus de soirées ani-
mées par des artistes de ces genres
attirant l’intérêt des jeunes.
Cette manifestation, qui sera clôturée
au théâtre régional Abdelkader-
Alloula, prévoit aussi une exposition
au siège de l’association Civ-œil inti-
tulée "La rue du pop à Oran".

"Ali Bitchin, pour l’amour d’une prin-
cesse", une pièce de théâtre sur le par-
cours singulier de Aldo Piccinin, un
jeune esclave italien devenu gouver-
neur sous la Régence d’Alger au XVIe
siècle, a été présentée mercredi à
Alger devant un public nombreux.
Accueilli au Théâtre municipal
d’Alger-Centre, le spectacle, mis en
scène par l’Italien Alberto Nicolaï, sur
un texte de Riccardo Nicolaï (son
frère), a été organisé par l’Institut cul-
turel italien d’Alger, dans le cadre du
programme culturel Italia Culture
Mediterraneo", destiné à "renforcer
les échanges et l’amitié algéro-ita-
liens".
Pendant près d’une heure de temps, le
spectacle raconte l’histoire réelle d'un
jeune esclave italien, Aldo Piccinin,
capturé au XVIe siècle à Massa
(Toscane - centre ouest de l’Italie), par

les Barbaresques, puis adopté par son
maître, avant de se convertir à l'Islam
sous le nom d'Ali Bitchin.
Plusieurs tableaux d’échanges
intenses ou de danses chorégra-
phiques ont montré l’ascension fulgu-
rante du jeune Ali qui va grimper très
vite dans la hiérarchie des Janissaires
et devenir le "Lion des mers" régnant
sur la Méditerranée.
Follement amoureux de Lalla
Lallahoum, la Princesse de Koukou
qui dédaigne ses cadeaux somp-
tuaires, Ali Bitchin construit une
luxueuse mosquée dans la Basse
Casbah d'Alger pour gagner le cœur
de la jeune fille au caractère trempé.
Durant son parcours, Ali Bitchin,
rendu par Tarik Bouarrara, verra son
destin se croiser successivement avec
la mère naturelle, la mère adoptive, la
princesse, l’épouse et la servante qui

tentera de l’empoisonner, toutes cam-
pées avec brio par Meryem Medjkane,
qui, dans différents accoutrements, a
su varier son jeu et le ton de son pro-
pos en fonction des registres de per-
sonnages qu’elle a rendus.
Le duo de comédiens s’est livré à un
rythme soutenu, dans une succession
de situations, comiques ou burlesques
pour certaines, indépendantes les unes
des autres, mais constituant les
moments pertinents de la vie atypique
de l’esclave, Aldo Piccinin, devenu
Ali Bitchin, Gouverneur sous la
Régence d’Alger.
Sur un espace nu, le metteur en scène
a préféré miser sur un éclairage mini-
maliste et la capacité des comédiens à
porter un texte aussi exigent, à travers
une occupation optimale de l’espace
scénique et un jeu juste dans lequel
Meryem Medjekane et Tarik

Bouarrara ont brillé, faisant montre de
toute l’étendue de leurs talents respec-
tifs.
En présence de représentants des mis-
sions diplomatiques italienne et bri-
tannique accréditées à Alger, le
public, prenant part à une belle
immersion dans l’histoire, a savouré
tous les moments du spectacle dans la
délectation.
"Ravis de présenter notre travail à
Alger devant ce public magnifique", a
déclaré Alberto Nicolaï, avant que son
frère Riccardo n’ajoute : "Nous avons
monté ce spectacle en 2017 avec une
quarantaine de personnages pour
l’adapter en 2018 à six seulement."
La pièce de théâtre Ali Bitchin, pour
l’amour d’une princesse a été orga-
nisé en collaboration avec le Théâtre
municipal d’Alger-Centre.

Les théâtres d'Alger (TNA) et d'Oran
(TRO) sont engagés dans un travail
collaboratif visant à rendre un bel
hommage posthume au dramaturge
Abdelkader Alloula (1939-1994), a
indiqué, jeudi, le directeur du TRO,
Mourad Senouci.
"L'action de partenariat TNA-TRO est
initiée en perspective de la commémo-
ration de la 25e année de la dispari-
tion (mars 1994) de cette grande
figure du théâtre national", a précisé,

à l'APS, M. Senouci. Dans ce
contexte, une nouvelle pièce copro-
duite par les deux établissements cul-
turels est actuellement en montage
sous la direction du metteur en scène
Ziani Cherif Ayad.
Il s'agit d'une nouvelle version de la
pièce Arlequin valet de deux maîtres
de l'Italien Carlo Goldoni (1707-
1793), a expliqué M. Senouci, rappe-
lant que la libre adaptation de cette
œuvre par Alloula connut un franc

succès en 1993. Les répétitions ont
démarré il y a quelques jours au
Théâtre national d'Alger Mahieddine-
Bachtarzi dans le cadre de la 1re phase
de ce chantier artistique qui se pour-
suivra en février prochain au Théâtre
régional d'Oran Abdelkader-Alloula, a
fait savoir le directeur du TRO.
Une dizaine de jeunes artistes sont
distribués dans cette pièce au côté de
leur aîné Mohamed Himour, comé-
dien fétiche du TRO et unique mem-

bre de la troupe à avoir connu Alloula
qui lui confia un rôle dans la première
version d'Arlequin, valet de deux maî-
tres.
La présentation de l'œuvre-hommage
est prévue vers la fin février prochain
au TRO, suivie d'une autre au TNA et
d'une tournée à travers différentes
salles de théâtre du pays, a annoncé
M. Senouci en saluant la contribution
à cette initiative de l'Institut culturel
italien à Alger.

THÉÂTRE MUNICIPAL D’ALGER-CENTRE

"Ali Bitchin, pour l’amour d’une princesse"
présentée au public

...partenariat entre les théâtres d'Alger et d'Oran
pour un hommage à Alloula
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ORAN, DIRECTION LOCALE DE LA PÊCHE

Validation de 3 projets
de fermes aquacoles

Spécialisées dans la
production de la dorade et le
loup de mer, les 3 fermes
seront implantées à Arzew et
Kristel. 2 autres projets
restants seront
prochainement validés.

PAR BOUZIANE MEHDI

S ur les "six projets de fermes
aquacoles, dont les procédures
ont été lancées il y a près de

deux ans, trois ont été validés par les
services des domaines de l’État", qui
leur ont récemment accordé l’autori-
sation d’ériger des cages flottantes au
large de Kristel et d’Arzew, a annoncé
le directeur local de la pêche,
Mohamed Bengrina, indiquant à
l’APS qu’"une réunion a regroupé
récemment les différentes administra-

tions qui interviennent dans les procé-
dures de la réalisation de projets
aquacoles et les investisseurs, et
qu’elle a débouché sur la validation
de trois projets et l’annulation d’un
quatrième".
Les domaines de l’État ont ainsi
donné leur accord, pour les trois
investisseurs, qui doivent entamer les
procédures pour l’acquisition des
cages flottantes, équipements néces-
saires pour démarrer leurs activités, a
affirmé l’APS.
Spécialisées dans la production de la
dorade et le loup de mer, "les trois
fermes seront implantées à Arzew et
Kristel", a précisé M. Bengrina à
l’APS, ajoutant que les "deux projets
restants seront prochainement vali-
dés, et rappelant que les investisseurs
bénéficient de l’accompagnement de
la direction de la pêche dès le début
de leurs projets, comme le stipulent
les directives du ministère de tutelle".

Ils continueront à être assistés sur le
plan technique dans le processus
d’installation de leurs fermes aqua-
coles. Les activités d’aquaculture
connaissent, depuis quelques années,
un certain essor dans la wilaya d’Oran
avec deux fermes de dorade et loup de
mer, déjà en production, et deux
autres spécialisées dans la production
de moules.
Le même responsable a, aussi, rappelé
que "la direction de la pêche accom-
pagne, oriente et informe les investis-
seurs potentiels dans ce créneau à
forte prévalue économique", ajoutant
que les "premières fermes commen-
cent à s’imposer sur le marché local,
et elles sont un bon indicateur et un
facteur d’encouragement pour les
investisseurs un peu sceptiques par
rapport à ce nouveau créneau d’acti-
vité à l’échelle régionale et natio-
nale".

B. M.

Une nouvelle clinique médico-chirur-
gicale, fruit d’un investissement privé,
a été inaugurée, jeudi dernier à
Ouargla, par les autorités de la wilaya
dans le cadre des festivités marquant
le 64e anniversaire du déclanchement
de la révolution du 1er Novembre
1954.
D’une capacité d’accueil de 38 lits,
cette structure de santé dotée d’un
équipement médical de haute gamme
assure des soins médicaux et des
interventions chirurgicales liées à
diverses spécialités médicales, notam-
ment l’oto-rhino-laryngologie et chi-
rurgie cervico-faciale (ORL et CCF),
échographie et scanner, gynécologie
obstétrique, radiologie numérique, et
autres, a précisé à l’APS son gérant.
"Elle constitue une valeur ajouté pour
la prise en charge médicale spéciali-
sée dans cette wilaya du Sud-est du
pays, tout en contribuant à soulager
les patients des contraintes de dépla-
cements coûteux vers les structures de

santé lointaines", a indiqué à l’APS,
le docteur Mohamed Kamel Abaza,
médecin spécialiste en ORL et initia-
teur du programme d'implants coch-
léaires au profit d’enfants atteints de
surdité profonde dans la wilaya.
S’agissant de la formation continue, la
"clinique qui dispose d’une salle de
conférences d'une capacité de 140
places, va abriter des rencontres
médicales animées par des praticiens
nationaux et étrangers dans le but de
faire partager leur savoir-faire et
mutualiser les compétences", a-t-il
ajouté.
Réalisée sur une assiette d’une super-
ficie totale de près de 1.000m2 attri-
buée dans le cadre de la promotion de
l’investissement au niveau du quartier
Ennasr (périphérie ouest de la ville),
cette structure de santé, referme plu-
sieurs services médicaux (consulta-
tions, radiologie, échographie,
urgences, hospitalisation, analyses,
chirurgie, et autres).

Concernant l’impact social, ce projet,
dont l’encadrement est assuré par un
staff médical et paramédical ainsi
qu’un personnel administratif a
généré 124 postes d’emplois directs
ainsi que d’autres indirects, notam-
ment au profit de la main d’œuvre
locale.
Dans l'optique de booster la dyna-
mique de développement local, le wali
d’Ouargla, Abdelkader Djellaoui, a
mis l’accent, en marge de la cérémo-
nie de l’inauguration de cette clinique,
sur l’importance de l'encouragement
de l'investissement productif créateur
de richesse et d’emplois dans tous les
secteurs et l'amélioration de l'environ-
nement des affaires, assurant que la
wilaya s’emploie à éradiquer toutes
les contraintes et pesanteurs bureau-
cratiques persistantes sur le terrain,
tout en garantissant un climat favora-
ble aux véritables promoteurs pour
concrétiser leurs projets.

APS

TEBESSA
Réalisation

de 4 nouvelles
polycliniques

Le secteur de la santé de la wilaya de
Tébessa a bénéficié d’un programme
de réalisation de quatre nouvelles poly-
cliniques, a indiqué le directeur local
de la Santé et la Population, Lazhar
Guelfen.
"Une enveloppe financière estimée à
640 millions de dinars a été mobilisée
pour la réalisation de ces infrastruc-
tures de santé prévues dans les com-
munes de Chréa, Boulhéf Dir, Thlidjen
et El-Kouif", a-t-il précisé, soulignant
qu’un autre montant sera réservé pour
l’acquisition du matériel médical
nécessaire.
A l’occasion de la célébration du 64e
anniversaire du déclenchement de la
guerre de Libération nationale, des
cérémonies de pose de la première
pierre des polycliniques de Chréa et
Boulhaf-Dir ont été organisées en pré-
sence des autorités locales.
A cette occasion, le chef de l’exécutif
local, Atallah Moulati, a donné le
coup d’envoi du chantier d’aménage-
ment de la cité Bab-Zayatine, au chef-
lieu de wilaya, lancé pour un montant
de 66,5 millions DA et un délai de réa-
lisation arrêté à 18 mois.
Cette opération, qui s’inscrit dans le
cadre du plan communal de développe-
ment (PCD 2018), vise la mise en
valeur d’un des plus anciens quartiers
de l’antique Théveste et l’amélioration
du cadre de la vie de ses habitants.
Le responsable a instruit à l’effet
d’œuvrer à préparer une étude tech-
nique, supervisée par le secteur de la
culture pour l’aménagement de la
zone, située entre les ponts d’Oued-
Zaârour et Zaouia, passant par l’am-
phithéâtre romain.

BATNA
Mise en service
d’une centrale

électrique solaire
Une centrale électrique solaire d’une
capacité de 2 mégawatts a été mise en
service, mercredi 31 octobre, dans la
commune d’Oued el-Ma.
Mobilisant un montant de 432,9 mil-
lions DA et s’étendant sur une super-
ficie de 30 hectares, cette centrale fait
partie de 23 autres centrales similaires
mises en service à travers le pays dans
le cadre de la stratégie de diversifica-
tion des sources d’énergie visant la
production d’ici 2030 de plus de
22.000 mégawatts.
Il a été également fait état, à l’occa-
sion, de la réservation d’un terrain de
100 hectares dans la commune de
Barika dans le cadre de l’extension de
cette centrale.
Le wali de Batna, Abdelkhalek
Sayouda a insisté sur la nécessaire
exploitation de l’énergie solaire dans
la wilaya de Batna qui enregistre
annuellement 2.800 heures d’ensoleil-
lement.

APS

OUARGLA, FESTIVITÉS DU 64E ANNIVERSAIRE DU 1ER NOVEMBRE 1954

Inauguration d’une clinique
médico-chirurgicale
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GHARDAIA, WILAYA DÉLÉGUÉE D’EL-MÉNÉA

Lancement d’une étude
d’aménagement et développement

L’étude d'aménagement vise à
maîtriser le développement
des zones urbaines de la
région, à garantir une
urbanisation, créer un
équilibre entre les différentes
utilisations du terrain et
apporter un appui aux projets
économiques
d'investissement.

PAR BOUZIANE MEHDI

Afin de permettre à la wilaya délé-
guée d’El- Menea, située à 270 km
au sud de Ghardaïa, de devenir une

zone à forte attractivité à travers la mobi-
lisation de toutes ses potentialités, une
étude d’aménagement et de développe-
ment de la région vient d’être lancée, ont
indiqué, samedi dernier à l’APS, des res-
ponsables de la wilaya de Ghardaïa.
Ce plan d’aménagement, initié par le
ministère de l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du territoire
(Micat) et confié au Centre national
d'études et d'analyses pour la population
et le développement (CNEAPD) pour un
coût de plus de 14 millions dinars, "est
dans sa phase d’esquisse", a indiqué le
secrétaire général de la wilaya, Boualem
Amrani, précisant que "ce plan d’aména-
gement ambitionne la mise en relief du
rôle primordial des oasis dans l’aménage-
ment du territoire et le développement
durable de la wilaya délégué d’El- Menea
et devrait permettre la mobilisation des
potentialités de cette région qui dispose
d’un potentiel inépuisé dans les domaines
agricole et touristique et une infrastruc-
ture routière et aéroportuaire".

Selon l’APS, le secrétaire général de la
wilaya a souligné que "cette étude d'amé-
nagement vise à maîtriser le développe-
ment des zones urbaines de la région, à
garantir une urbanisation selon une
vision rationnelle en respectant l’environ-
nement, créer un équilibre entre les diffé-
rentes utilisations du terrain et apporter
un appui aux projets économiques d'in-
vestissement, permettant la création des
opportunités d'emplois", ajoutant que "ce
document fixera les orientations fonda-
mentales à moyen et long termes du déve-
loppement durable du territoire de cette
wilaya déléguée à vocation agricole et
définira les principaux objectifs concer-
nant le développement des zones
urbaines, périurbaines et rurales selon
une approche inclusive et participative en
faisant intervenir les différents parte-
naires locaux notamment la société
civile".
Cette étude, élaborée selon une stratégie
concertée de développement avec les
acteurs locaux, établira en premier lieu,

un diagnostic global sur les dysfonction-
nements d’ordre économique, social et
environnemental et sur les potentialités à
valoriser en termes de ressources natu-
relles, économiques et humaines, et sur la
base de ce diagnostic, l’étude aura à iden-
tifier un ensemble d’espaces de projets
destinés à asseoir les conditions de déve-
loppement durable de cette région érigé
en 2015 en wilaya déléguée.
Selon le SG de la wilaya, ce "plan d’amé-
nagement et de développement de la
wilaya déléguée d’El-Menea devra per-
mettre à cette région de devenir une zone
à forte attractivité à travers la mobilisa-
tion de toutes ses potentialités avec la
conjugaison des efforts de tous les acteurs
locaux, et pour cela, la région d’El Menea
est plus que jamais appelée à mettre en
place des synergies et des polarités entre
ses territoires particulièrement dans le
domaine de l’agriculture, du tourisme et
des infrastructures afin d’atteindre le
développement durable harmonieux".

B. M.

TISSEMSILT, FAMILLES NÉCESSITEUSES ET ENFANTS ORPHELINS

Actions de solidarité et de bienfaisance
Les actions de solidarité, concrétisées
durant les années 2017 et 2018 dans la
wilaya de Tissemsilt, ont été marquées par
une forte implication des associations de
bienfaisance en vue de semer la joie chez
des familles nécessiteuses et les enfants
orphelins.
La Direction locale de l’action sociale et
de solidarité a relevé une forte activité de
plusieurs associations activant dans la
wilaya dont le commissariat de wilaya des
Scouts musulmans algériens, le bureau de
wilaya de l’association Kafil el-Yatim, les
associations Mafatih el-Kheir, El-Fadjr
d’aide aux personnes cancéreuses et ce,
dans un élan de solidarité envers des
familles nécessiteuses, les enfants orphe-
lins et les personnes malades des 22 com-
muns de la wilaya.
Les associations précitées ont contribué à
la réalisation de plus de 40 actions de soli-
darité en 2017 et 2018, notamment durant
le mois sacré du Ramadhan, la rentrée
sociale, la saison d’hiver et les fêtes reli-
gieuses et nationales.
Plus de 12.000 personnes nécessiteuses
ont bénéficié de ces actions, en plus des
malades et des orphelins surtout ceux des
régions éloignées et déshéritées à l’instar
de Bordj-Emir- Abdelkader, Youssoufia,
El-Malaâb, Larbaâ et Sidi-L’Antri.

Ce même commissariat a organisé durant
cette période des campagnes de collecte
de médicaments en faveur des malades,
des vêtements usés et des fournitures sco-
laires au profit des enfants orphelins,
outre l’organisation d’activités artistiques
et psychologiques en destination des
enfants handicapés des centres psychopé-
dagogiques de la wilaya.
Par ailleurs, le bureau de wilaya de l’asso-
ciation nationale Kafil el-Yatim a initié,
en cette même période, plusieurs activités
de bienfaisance et caritatives dont la dis-
tribution de kits alimentaires, des couver-
tures, des vêtements chauds pour 2.000
familles, veuves et enfants orphelins en
plus de 3.000 trousseaux scolaires, selon
son président Lakhdar Benia.
L’action de bénévolat a été également
menée par le comité de wilaya du
Croissant-Rouge algérien durant ces deux
années avec un riche programme notam-
ment le lancement de caravanes de solida-
rité transportant des aides alimentaires,
des médicaments et vêtements.
Ces caravanes ont touché quelque 500
familles résidant dans les communes dés-
héritées.
Le comité a également procédé à la col-
lecte de plus de 400 poches de sang suite
aux actions de dons organisées en colla-

boration avec les centres de transfusion
sanguine des hôpitaux de la wilaya et la
direction de la santé.
Pour sa part, l’association de wilaya
Chabab el- kheir a contribué à organiser
plusieurs actions de solidarité, durant la
même période, notamment l’ouverture
d’un restaurant au cours du ramadhan per-
mettant de servir plus de 5.000 repas.
Dans le domaine de la prise en charge
sanitaire et psychologique des malades,
l’association de wilaya El-Fadjr d’aide
aux personnes cancéreuses a initié des
actions de dépistage précoce du cancer du
sein en faveur des femmes rurales outre la
réouverture de la maison de bienfaisance
de prise en charge et d’hébergement des
malades chroniques.
Par ailleurs, la direction locale de l’action
sociale a souligné que les actions initiées
par ces associations caritatives de la
wilaya, ces deux années, ont été intenses
et variées reflétant l’attention particulière
que porte le mouvement associatif aux
milieux défavorisés.
La La Direction locale de l’action sociale
et de solidarité recense 32 associations à
caractère social et humanitaire activant
dans la wilaya de Tissemsilt.

APS

MEDEA
Sensibilisation
sur les risques
d'asphyxie

au monoxyde
de carbone

Une campagne de sensibilisation sur les
risques d'asphyxie au monoxyde de car-
bone a été lancée dans la wilaya de
Médéa, où les agents de la protection
civile ont secouru 145 personnes au cours
de 90 interventions opérées depuis le
début de l'année. Un seul décès a été
enregistré parmi ce nombre élevé de per-
sonnes exposées à des émanations de
monoxyde ce carbone ou de gaz brulé,
provoquées dans la majorité des cas par
des appareils défectueux (chauffe-bain ou
chauffage) ou par manque d'aération.
Dans le but de réduire ce type d'accidents
domestiques, très fréquents durant cette
période hivernale, une campagne de pré-
vention et de sensibilisation sur les
risques d'asphyxie au monoxyde de car-
bone a été lancée au niveau de la wilaya,
mobilisant l'ensemble des unités opéra-
tionnelles de la protection civile.
Outre l'organisation de journées portes au
profit des citoyens, des caravanes de pré-
vention et d'information vont sillonner au
cours de cette campagne, qui s’étalera
jusqu’à fin mars prochain, les 64 com-
munes de la wilaya, ciblant en priorité les
établissements éducatifs et de formation.
Le programme de prévention va toucher,
selon cet officier, plus de 200 structures
éducatives, tout palier confondu, ainsi
que la totalité des centres de formation
professionnelle et instituts d'enseigne-
ment supérieur, pour permettre à ces
élèves, stagiaires et étudiants de trans-
mettre, à leur tour, les consignes et règles
de sécurité à leur entourage.

BECHAR
Attribution de

1.123 logements
et 100 lots de
terrains à bâtir

Pas moins de 1.123 logements tous types
confondus et 100 lots de terrains à bâtir
au titre de l’auto-construction ont été
attribués récemment aux bénéficiaires
dans les communes de Bechar et Beni-
Ounif. Il s’agit d’un quota de 750 loge-
ments parmi un programme de 1.500 uni-
tés relevant de l’agence nationale de
l’amélioration et développement du loge-
ment, (AADL), ont été distribués aux
souscripteurs de cette formule au niveau
de la commune de Béchar on attendant la
poursuite de l’opération pour les 750
autres unités. Un quota de 200 autres uni-
tés réalisés au titre du logement public
aidé, (LPA), implanté dans la nouvelle
zone urbaine de Lahmar au nord de la
commune de Béchar a été également
attribué aux bénéficiaires dans le cadre de
la satisfaction de la demande en habitat
dans la commune du chef lieu de wilaya.
Dans la commune frontalière de Béni-
Ounif, 173 logements publics locatifs,
ainsi que 100 lots de terrains à bâtir au
titre de l’auto-construction ont été aussi
distribués aux familles dans le besoin
d’un habitat décent dans cette collecti-
vité. Il est prévu également la distribu-
tion de 12.000 lots de terrains à bâtir dans
la commune de Bechar, avant la fin de ce
mois de novembre et ce dès la fin des tra-
vaux de viabilisation des sites de ces lots
de terrains , ont indiqué les services de la
wilaya .

APS

Vous avez sûrement déjà
entendu parler des artères
bouchées et des
conséquences. Avoir une
accumulation de plaques
dans les artères peut
endommager gravement la
santé cardiovasculaire, et ça
pourrait même finir par un
AVC.

Malgré le fait qu’il existe des
médicaments et des interventions
chirurgicales pour nettoyer les

artères, ces derniers sont coûteux et
causent parfois des séquelles à vie.
Quelques conseils pour vous aider à puri-
fier les artères.

1. Ne mangez plus de
produits transformés

Dire que les huiles et les matières grasses
qui sortent des usines de raffinerie sont
plus bénéfiques pour la santé par rapport
aux bons beurres est fausse. Les graisses
saturées sont moins pires que les gras
transformés des huiles de maïs, du soja,
du canola ou encore de la margarine. Ces
derniers peuvent troubler votre organisme
en accumulant des toxines, en produisant
des hormones mutées et en augmentant le
taux de mauvais cholestérol LDL dans
l’organisme.

2. Optez pour les graisses
saines

Pour déboucher les artères, rien de plus
efficace que les graisses saines : les acides
gras oméga-3. Elles se trouvent notam-
ment dans le poisson ainsi que dans
l’huile de foie de morue qui est très riche
en vitamine D3. Il y en a aussi dans
d’autres huiles comme l’huile d’olive,

d’avocat et de palme qui sont toutes rich-
es en vitamines. Malgré le fait que l’huile
de coco soit un gras saturé, elle est égale-
ment un super-aliment. Sa consommation
régulière lubrifie les artères grâce à
l’acide laurique et le triglycéride qu’elle
contient.

3. Prenez des vitamines
Il y a des vitamines qui entretiennent spé-
cialement la santé du cœur, à savoir les
vitamines C, B6 et B12. Une quantité
suffisante de ces dernières dans l’organ-
isme aide à avoir des parois artérielles
souples et à prévenir l’accumulation de
plaques dans les artères. Vous trouverez
facilement la B6 et la vitamine C dans les
fruits, les légumes et les viandes. Pour ce
qui est de la B12, les œufs, les produits
laitiers, le tofu et le son… en renferment.

4. Faites de la méditation
Pour la bonne santé des artères, il n’y a
rien de mieux qu’un moment de détente

en fin de journée. Prenez une demi-heure
pour faire de la méditation afin d’éliminer
toutes les tensions. Ça aide à évacuer vos
stress et à baisser automatiquement votre
pression artérielle. En conséquence, vous
dormez mieux la nuit. D’ailleurs, la baisse
de la pression artérielle détend les parois
artérielles, et ça facilite la circulation san-
guine. Aussi, une bonne circulation du
sang ramène à une bonne oxygénation des
muscles ainsi que du cerveau et favorise
l’apport en nutriments. En étant en bonne
santé, votre corps ne sera pas facilement
atteint par les maladies cardiovasculaires.

5. Ayez un bon sommeil
La nuit, il faut dormir pendant huit heures
pour que le corps puisse récupérer, car le
fait de manquer de sommeil peut causer
des dommages comme une mauvaise ten-
sion artérielle, un surplus de poids, ou
pire, les deux. Tout simplement parce
qu’en dormant, le cerveau et le corps en
profitent pour s’entretenir et régénérer.

Donc, pour diminuer le risque d’accumu-
lation de plaque dans les artères, prenez
soin de votre sommeil.

6. Arrêtez de fumer
Cesser de fumer est l’astuce la plus diffi-
cile pour nettoyer les artères. Mais non
seulement, ce sera bénéfique pour vos
poumons, mais aussi pour votre corps.
Sachez que la fumée de tabac contient des
produits chimiques qui peuvent endom-
mager à la fois les artères et les cellules
sanguines. De plus, l’absorption constante
de nicotine peut mettre en danger les
parois artérielles puisque cette dernière
provoque des fluctuations rapides des
pressions artérielles.

7. Faites des exercices pour
votre cœur

La pratique du sport, au moins durant 30
minutes par jour, est le meilleur moyen de
déboucher les artères. En faisant travailler
le cœur, le risque pour que vos artères
soient obstruées est minime. Vous avez le
choix entre divers exercices comme le
jogging, cinq minutes de course sur place,
quelques séances de squats derrière votre
chaise de bureau ou la natation. Aussi,
cette dernière est très efficace pour
soulager les articulations douloureuses.

9. Choisissez les aliments
qui purifient les artères

Pour diminuer le taux de mauvais
cholestérol LDL et pour améliorer la santé
du cœur, les aliments contenant des fibres
solubles et les grains entiers sont parfaits.
Afin d’éviter ou de guérir toutes compli-
cations liées aux parois artérielles provo-
quées par l’oxydation du sang, il n’y a
rien de plus efficace que les légumes verts
à feuilles sombres parce qu’ils contien-
nent beaucoup d’antioxydants.

MIDI LIBRE
N° 3543 | Ven. 16 - Sam. 17 novembre 2018 17SANTÉ

9 conseils pour purifier vos artères

MALADIE DE CROHN

L'inflammation responsable de la spondylarthrite ankylosante
Existe-t-il un lien avéré entre la maladie
de Crohn et la spondylarthrite ankylosante
? Ce serait bien le cas selon des
chercheurs américains qui ont trouvé
pourquoi certains patients ressentent les
symptômes de ces deux maladies.
La maladie de Crohn est une maladie
inflammatoire chronique du tube digestif
touchant le plus souvent les intestins, qui
fait partie des maladies dénommées MICI
(maladies inflammatoires chroniques
intestinales). Elle se révèle par des symp-
tômes digestifs et dans certains cas par des
rhumatismes articulaires comme la
spondylarthrite, une maladie rhuma-
tismale qui atteint surtout la colonne
vertébrale et le bas du dos. Une étude
menée par des chercheurs du Weill
Cornell Medicine se penche sur le lien
entre ces symptômes apparemment non
apparentés, ce qui pourrait aider les
médecins à identifier les patients atteints
de la maladie de Crohn qui sont plus sus-
ceptibles d'en développer une. L'étude
établit un lien entre un type de bactérie
E.coli trouvé chez les personnes atteintes
par la maladie de Crohn et la spondy-
larthrite en raison de l'inflammation que
celle-ci peut causer. Les chercheurs ont
utilisé des échantillons de matières fécales
de patients atteints de MICI pour identifi-
er les bactéries de l'intestin qui possèdent
des anticorps appelés immunoglobuline-

A (IgA) qui combattent l'infection. Ils ont
pour cela eu recours à des sondes fluores-
centes pour détecter ces espèces bactéri-
ennes recouvertes d'IgA et ont découvert
que les E.coli "enrobées" d'IgA étaient
abondantes dans les échantillons de selles
provenant de patients souffrant à la fois de
la maladie de Crohn et de la spondy-
larthrite.

Développer des traitements
plus ciblés

Dans un deuxième temps, les chercheurs
ont utilisé à la fois des échantillons de ces
patients et des modèles de souris et ont lié

ces bactéries à des cellules qui aident à
réguler l'inflammation, connues sous le
nom de cellules Th17. Ils ont constaté que
les patients atteints de la maladie de
Crohn et la spondylarthrite avaient des
niveaux plus élevés de cellules Th17, et
qu'une protéine appelée IL-23 déclenche
leur activité.
"Nos résultats peuvent nous permettre de
développer des outils de diagnostic pour
les patients atteints par la maladie de
Crohn avec des symptômes de spondy-
larthrite ainsi que des patients à risque",
a déclaré l'auteur principal de l'étude, le
Dr Randy Longman. Ces derniers peuvent

aussi aider les médecins à sélectionner des
thérapies qui ciblent à la fois les symp-
tômes au niveau des intestins et des artic-
ulations chez ces patients.
"Le séquençage de la flore intestinale
vous donne un inventaire des bactéries,
mais ne vous dit pas comment elles sont
perçues par le système immunitaire de
l'hôte, précise le co-auteur de l'étude, le
Dr Kenneth Simpson. Nous savions qu'il y
avait de la fumée, mais nous ne savions
pas où était le feu. Cette approche donne
une lecture fonctionnelle plutôt qu'un sim-
ple inventaire. Si nous parvenions à blo-
quer la capacité des bactéries à induire
l'inflammation, nous pourrions obtenir la
rémission dans la maladie de Crohn et la
spondylarthrite associée." S'il existe un
médicament récemment approuvé par la
FDA pour la maladie de Crohn, un "anti-
IL-23" appelée ustekinumab, les
chercheurs évoquent la piste de la
médecine de précision. Il s'agit d'analyser
le microbiote intestinal pour caractériser
cliniquement et biologiquement un sous-
type de Mici puis de sélectionner le
médicament qui serait le mieux adapté au
patient qui présente ce type d'inflamma-
tion. Actuellement, il n’existe pas de
traitement curatif de la maladie de Crohn,
mais les soins dispensés permettent de
vivre sans symptômes pendant de longues
périodes.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595
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Le ministre de l’Energie,
Mustapha Guitouni, a relevé à
Port d'Espagne (Trinité et
Tobago) le rôle du gaz dans le
développement d’une
économie mondiale
"croissante et responsable"
ainsi que son rôle
complémentaire aux énergies
renouvelables.

I ntervenant à la 20e réunion ministé-
rielle du Forum des pays exportateurs
de Gaz (GECF) tenue dans la capitale

de cet Etat des Caraïbes, le ministre a
affirmé que le gaz naturel "a encore de
l’avenir grâce à sa disponibilité, à son
accessibilité, et parce qu’il est un carbu-
rant de choix dans la protection de l'en-
vironnement, en particulier de par son
rôle complémentaire aux énergies renou-
velables", indique un communiqué du
ministère.
Pour mieux valoriser les qualités du gaz
naturel, le ministre a plaidé pour des
efforts conjoints afin "de faire face à des
politiques énergétiques qui ont une inci-
dence défavorable sur la demande de gaz
naturel, en particulier en Europe, parfois
au profit de sources d'énergie plus pol-
luantes comme le charbon".
Il a, par ailleurs, observé "l'émergence de
nouveaux acteurs qui accordent la prio-
rité au court terme au lieu de la vision à
long terme qui caractérise l'industrie du
gaz naturel". Le premier responsable du
secteur énergétique en Algérie a mis l'ac-
cent sur les défis et enjeux auxquels fait
face l'industrie du gaz naturel qui impo-
sent "de redoubler d’efforts pour favori-
ser ces industries et de valoriser grande-
ment le potentiel de nos pays en la
matière".

Il a ensuite appelé les pays membres du
GECF, qui célèbre son 10e anniversaire,
à "œuvrer à toujours privilégier le dia-
logue entre les producteurs de gaz et les
pays consommateurs" de sorte à "assu-
rer la stabilité et la transparence des mar-
chés gaziers et un prix équitable pour
tous les intervenants qui créent de la
richesse sur ces marchés".
Dans son intervention, le ministre a
aussi mis l’accent sur un autre défi
encore plus décisif, celui "des progrès
technologiques rapides dans toute la
chaîne de valeur du gaz naturel". A ce
sujet, il a rappelé l’importance capitale
que les pays membres du Forum doivent
accorder à l’Institut de recherche du Gaz
du GECF dont la feuille de route pour
l’implémenter en Algérie est en cours de
concrétisation.
En ce sens, la réunion ministérielle de ce
Forum a examiné et approuvé la recom-
mandation du Conseil exécutif de lancer
les activités nécessaires liées au fonc-
tionnement de l'Institut.
Sur un autre plan, Guitouni a félicité le
GECF de l’accession de l’Angola
comme membre observateur au sein du
Forum.
Lors de cette 20e réunion, les ministres
des pays membres ont, notamment,
débattu du rôle du gaz dans l’économie
mondiale et des tendances actuelles et
futures des marchés énergétiques telles
que projetées dans le Global Gas
Outlook 2040 (GGO) et dans le bulletin
statistique annuel du GECF à paraître en
décembre 2018.
Les ministres ont abordé, notamment,
les projections énergétiques modélisées à
long terme, fondées sur des hypothèses
en rapport avec les conditions macroéco-
nomiques, les prix de l'énergie et les
politiques énergétiques en vigueur.
En marge de la tenue de cette rencontre,
Guitouni a eu des entretiens avec le

ministre des Mines et des Hydrocarbures
de la Guinée Equatoriale, Gabriel
MbagaObiang Lima, et le ministre des
Hydrocarbures de la Bolivie, Luis
Alberto Sanchez Fernandez.
Avec le ministre de Guinée Equatoriale,
les deux parties ont évoqué les opportu-
nités d’investissement et de partenariat
ainsi que les échanges d’expériences et
de savoir-faire dans le domaine énergé-
tique. Ils ont également abordé la possi-
bilité de développer des partenariats en
vue de se positionner ensemble sur le
marché africain. A ce propos, Guitouni a
témoigné de la volonté du secteur de se
déployer davantage sur le marché afri-
cain, mettant en avant l’expertise et les
services que le secteur de l’Energie peut
apporter compte tenu du haut niveau
d’intégration nationale déjà atteint.
Ils ont aussi évoqué les préparatifs de la
tenue du prochain sommet ministériel de
l’Organisation africaine des producteurs
de pétrole (APPO) ainsi que du prochain
sommet des chefs d’Etat et de gouverne-
ment du GECF en Guinée Equatoriale.
Avec son homologue bolivien,
Guitouni a abordé les perspectives pro-
metteuses dans le domaine des hydrocar-
bures entre les deux pays.
Ils ont également discuté des projets
concrets de partenariat mutuellement
bénéfiques, notamment dans l’explora-
tion, production des hydrocarbures, la
pétrochimie, le transport et la commer-
cialisation du GNL et la formation.
A ce propos, les parties se sont félicitées
de la mise en place d’un groupe d’experts
des compagnies nationales d’hydrocar-
bures algérienne et bolivienne qui tra-
vaillent conjointement à l’effet d’élabo-
rer un plan d’actions en matière d’explo-
ration et d’exploitation des hydrocar-
bures avec la possibilité de créer des
associations à cet effet et ce, suite à la
signature par Sonatrach et YPFB d’un

Mémorandum d’entente en août dernier à
Santa Cruz (Bolivie). Pour rappel, le
GECF est une organisation intergouver-
nementale créée lors de la 8e session du
Forum informel des mêmes pays, tenue
à Moscou en décembre 2008. Il est
actuellement composé de 12 pays
(Algérie, Bolivie, Egypte, Guinée équa-
toriale, Iran, Libye, Nigeria, Qatar,
Russie, Trinité-et-Tobago, Emirats
arabes unis et le Venezuela) alors que
l'Azerbaïdjan, l'Irak, le Kazakhstan, la
Norvège, Oman, le Pérou et l’Angola
ont le statut de membres observateurs.

R.  E.
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FORUM DES PAYS EXPORTATEURS DE GAZ (GECF)

Le nécessaire rôle complémentaire 
du gaz aux énergies renouvelables

MARCHÉ AUTOMOBILE EUROPÉEN

Recul de 7,4 % en octobre
Le marché automobile européen a reculé
de 7,4 % en octobre sur un an, après une
chute de 23,4 % en septembre, montrent
les données publiées par l’Association
des constructeurs européens d’automo-
biles (ACEA), qui évoque toujours les
conséquences de l’entrée en vigueur de
normes antipollution plus strictes.
Le nombre de véhicules immatriculés a
atteint 1.118.859 dans les pays de
l’Union européenne et ceux de
l’Association européenne de libre-
échange (Islande, Norvège et Suisse),
contre 1.207.772 en octobre 2017.
"Ce repli s’explique encore principale-
ment par l’entrée en vigueur le 1er sep-
tembre du nouveau test d’homologation
des véhicules, dit WLTP, qui avait
entraîné un bond des immatriculations
cet été. Conséquence, les ventes ont
reculé dans la plupart des pays de

l’Union européenne, notamment dans
les cinq principaux marchés", souligne
l’ACEA.
La baisse a atteint 7,4 % en Allemagne
et en Italie, 6,6 % en Espagne et 2,9 %
au Royaume-Uni. Le repli a été moins
marqué en France, où les ventes ont
reculé de 1,5 %. Sur les dix premiers
mois de l’année, les immatriculations
dans l’Union européenne restent néan-
moins en progression de 1,6 % par rap-
port à la même période 2017.
Elles ont progressé de 10 % en Espagne,
de 5,7 % en France et de 1,4% en
Allemagne. En revanche, elles ont
reculé de 3,2 % en Italie et de 7,2 % au
Royaume-Uni.
Au niveau des constructeurs, Nissan,
partenaire d’alliance de Renault, et le
groupe Volkswagen ont accusé les
baisses les plus fortes en octobre, res-

pectivement 26,2 % et 21,6 %. La chute
a été moins marquée pour les construc-
teurs français avec des reculs de 14,6 %
pour Renault et de 1,2 % pour PSA.
Après avoir détrôné en septembre le
groupe VW - victime de difficultés pour
homologuer tous ses modèles en WLTP
- en devenant premier constructeur euro-
péen, le groupe PSA a retrouvé en octo-
bre la deuxième place du palmarès der-
rière le leader allemand. Fiat Chrysler
Automobiles a subi une contraction de
13,3 %, tandis que les immatriculations
de BMW ont augmenté de 13,6 % et
celles de Daimler de 7,6 %. Parmi les
grands constructeurs, Toyota a égale-
ment tiré son épingle du jeu avec une
hausse de 4,7 %.

R.  E.

FINANCEMENT NON 
CONVENTIONNEL

Une énorme dette
pour le Trésor 

Le ministre des Finances, Abderrahmane
Raouya, a affirmé que le gouvernement
était conscient que les billets de banque
imprimés par la Banque d'Algérie dans le
cadre du financement non conventionnel
étaient une dette du Trésor, appelé à diver-
sifier ses sources de revenus.
Lors d'un point de presse tenu à l'issu de
l'adoption du Projet de loi des Finances
(PLF) 2019 par l 'Assemblée populaire
nationale (APN), le ministre a indiqué que
"la conjoncture financière difficile a dicté
le recours au financement non convention-
nel qui demeure une dette du Trésor".
Répondant à une question sur la détermina-
tion du gouvernement à poursuivre ce
mécanisme, le ministre a précisé que ce
"financement,  lancé depuis 2017,  est
limité à cinq ans, durant lesquels le gouver-
nement œuvre inlassablement à diversifier
son économie, notamment par l'augmenta-
tion des exportations hors hydrocarbures".
Le montant global des billets de banque
imprimés dans le cadre de ce financement
s'élève à 2.185 milliards DA en 2017 et
1.555 milliards DA depuis le début de l'an-
née. Selon le PLF 2019, les besoins en
financement non conventionnel sera de -
1.874,4 milliards DA en 2019, -746,5
milliards DA en 2020 et -796,5 milliards
DA en 2021, précise le ministre. A la ques-
tion d'un journaliste de savoir si le volume
des dépenses sociales importantes prévues
dans le cadre du texte de loi visait à "ache-
ter la paix  sociale", le ministre a rejeté
cette thèse, soulignant que la politique du
gouvernement était claire dans le domaine
social,  en témoignent les transferts
sociaux  qui se sont poursuiv is au même
ry thme que les années précédentes.
Plus de 21% du budget de l'Etat pour l'année
2019, soit plus 1.700 milliards de dinars
sont consacrés aux  transferts sociaux .
Revenant à la rév ision de la politique de
subvention, M. Raouya a réaffirmé que le
gouvernement ne renoncera en aucun cas à
la politique de subvention, ajoutant "on ne
renoncera pas à cette politique, il s'agit
uniquement de la revoir pour orienter les
subventions au plus nécessiteux".
A une question sur l'avenir de la finance
islamique en Algérie, le ministre a affirmé
que les banques veilleront à accorder toutes
les facilités pour présenter les produits de
cette finance à leurs clients. 

R.  E.
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Selon la Ligue algérienne de défense des
droits de l’Homme, le lancement de ce pro-
gramme de développement local à Beni
Maouche (Bejaïa) et Tigzirt (Tizi Ouzou),
est bloqué “depuis des mois sans aucune
explication”, alors qu’elles font partie des
dix communes pilotes choisies pour sa
mise en œuvre.
Dans une déclaration parvenue à notre
rédaction, la Ligue algérienne de défense
des droits de l’Homme (LADDH), a
exprimé son indignation devant le blocage
des actions prévues au titre du programme
CapDel dans deux communes de Kabylie,
à savoir, Beni Maouche (wilaya de Bejaïa)
et Tigzirt (wilaya de Tizi-Ouzou).
La mise en œuvre du CapDel dans ces
deux communes, déplore la LADDH, est
bloquée “depuis des mois sans aucune
explication”.
Pour rappel, un des objectifs du
“Programme de renforcement des capacités
des acteurs du développement local”
(CapDel), lancé par le ministère de
l’Intérieur et des Collectivités locales,
avec le soutien de l’Union européenne et
du programme des Nations-unies pour le
développement en Algérie, est d’appuyer

le “développement des capacités des
acteurs locaux, pour favoriser le dévelop-
pement local et l’accès à des services
publics de qualité”. Son autre objectif est
d’appuyer à la modernisation de l’adminis-
tration locale.
Les actions que prévoit ce programme doi-
vent être menées dans dix communes
pilotes qui sont, outre Beni Maouche et
Tigzirt, Ghazaouet (Tlemcen), Ouled Ben
Abdelkader (Chlef), Djemila (Setif), El
Khroub (Constantine), Babar (Khenchela),
Messaad (Djelfa), Timimoun (Adrar) et
Djanet (Illizi).

“Blocage inexpliqué”
Le maire de Beni Maouche a déjà lancé un
appel, à mettre fin à ce blocage inexpliqué,
rappelle la LADDH, soulignant que le
CapDel “a suscité de l’espoir et des
attentes chez les acteurs locaux et les
populations”.
La ligue précise qu’elle “a été saisie par le
maire [de Beni Maouche] et par plusieurs
acteurs locaux de la société civile” et que
l’appel à débuter ce programme dans ces
”deux communes de Kabylie, au même

titre que les autres concernées”, intervient
après plusieurs démarches infructueuses :
des correspondances adressées aux autori-
tés compétentes par le maire de Beni
Maouche, des contacts pris par la Ligue
elle-même avec des responsables
duCapDel et, enfin, une question orale
adressée par un député de Bejaïa au minis-
tre de l’Intérieur et des Collectivités
locales.

CapDel : une démarche
plus participative

Le CapDel devrait permettre au gouverne-
ment en 2018-2019, d’expérimenter une
nouvelle méthode d’élaboration des Plans
communaux de développement (PCD), qui
soit plus sensible aux préoccupations des
acteurs locaux et des opérateurs écono-
miques, les PCD “nouvelle génération” ,
devant être élaborés de façon participative.
Le 11 novembre dernier, un incubateur de
projets associatifs à réaliser dans le cadre
de ce programme, a été inauguré à Alger
dans le but, notamment, de favoriser la
promotion des femmes et des jeunes.

R. N.

Les premiers tests des projets
e-éducation et e-santé, via le
satellite algérien de
télécommunications
Alcomsat-1, qui ont eu lieu
avant-hier dans deux sites
pilotes de la wilaya d'Adrar,
ont été réalisés avec "succès",
a assuré le Pdg d'Algérie
Télécom Satellite (ATS).

PAR RANIA RANIA

L es tests interconnectant des établisse-
ments scolaires, ainsi que des établis-
sements hospitaliers entre eux, "ont

été réalisés avec succès" , à affirmé le Pdg
d'ATS, MohamedAbdelouahed à l'APS.
Ces tests, réalisés en présence de la minis-

tre du secteur, Houda-Imane Faraoun, et de
la ministre de l'Education nationale,
Nouria Benghabrit, ainsi que de représen-
tants du corps diplomatique agréé en
Algérie, ont eu lieu dans deux sites
pilotes, en l'occurrence l’école Othmane
Ibn Afane et l’Etablissement public hospi-
talier 120 lits d'Adrar.
Ces deux sites ont, tous deux, pu être
interconnectés avec des établissements
similaires du nord du pays, et ce par la
fourniture de services d’interconnexion à
large bande VSAT, pour des applications
de télécommunications.
La solution satellitaire VSAT (Very Small
Aperture Terminal), permet une intercon-
nexion à haut débit, entre plusieurs sites
localisés en zones isolées (sites ruraux,
montagne, désert, engin mobile terrestre,
aéronautique, etc), ou en zones démunies
d'infrastructures de télécommunications au
sol (zones non équipées, zones sinistrées,
...).
Le projet pilote d’interconnexion via un
réseau local, vise à relier, pour ce qui est
du e-éducation, tous les établissements de
l’éducation avec l’administration centrale,
les élèves et leurs parents, de même que
pour l'e-santé qui permet de relier l’ensem-
ble des acteurs de la santé, à travers tout le
territoire national, "avec la garantie de liai-
sons satellitaires de haute disponibilité, et

des applications de qualité au profit de
l’ensemble des utilisateurs", a-t-on indiqué
auprès d'ATS.
Le Pdg d'ATS a indiqué avoir conçu "un
programme spécial dédié au volet le plus
important dans la politique publique natio-
nale, initié par le président de la
République, soit la santé et l'éducation".
Un plan d’actions a donc été mis en oeu-
vre, en vue d’aboutir à un "usage massif"
des Technologies de l'information et de la
communication (TIC) par les enseignants,
les élèves et leurs parents, et de la même
manière pour l’ensemble des acteurs du
secteur de la Santé.
Doter toutes les écoles et les hôpitaux d'un
réseau intranet
Algérie Télécom Satellite, consciente du
défi majeur qu’implique la réalisation de ce
programme, s’attèle "à faire de l’engage-
ment de la ministre du secteur, de doter
toutes les écoles et les hôpitaux d’un
réseau intranet, au niveau national une réa-
lité", indique la même source.
Le Pdg d'ATS a fait savoir que, 27.000
établissements scolaires et 3.700 établis-
sements hospitaliers, bénéficieront à partir
d'aujourd'hui de ce programme satelitaire.
Pour rappel, Mme Faraoun s'est engagée,
en juin dernier, à procéder à la connexion,
via Alcomsat-1, de quelque 36.000 établis-
sements scolaires et centres sanitaires à

travers plusieurs communes du pays, le
but étant de concrétiser l’éducation et la
santé numériques à moindre coût et de
bénéficier des services d’intranet.
Le projet e-éducation permettra de "facili-
ter" la communication entre les établisse-
ments scolaires et les parents d’élèves,
ainsi qu’entre les enseignants et les élèves,
dans le but d’obtenir un système éducatif
"évolutif et homogène" entre les régions,
par l’accès à un contenu multimédia inter-
actif, "fondement incontournable pour
faciliter l’apprentissage des élèves notam-
ment dans les régions éloignées".
ATS entend également promouvoir l’utili-
sation des TIC dans le secteur de la santé,
notamment dans les régions les plus recu-
lées. Cette action permet notamment, aux
patients où qu’ils se trouvent sur le terri-
toire national de bénéficier d’un suivi à
tous les niveaux de la chaîne de soins et
d’améliorer la prise en charge de ces der-
niers, en réduisant les distances.
Le projet e-santé permet ainsi un "meil-
leur" accès aux soins, grâce à de nouvelles
applications telles que la visioconférence
et la digitalisation des données, qui vise à
optimiser le partage entre les profession-
nels de la santé pour une meilleure prise de
décision.
ATS envisage à cet égard, un certain nom-
bre de perspectives, afin de faire face aux
nombreux défis parmi lesquels l’impératif
de "construire un réseau sécurisé, doté
d’une plateforme de stockage, de traite-
ment et d’échange de données puissantes,
renforcé avec des liaisons fiables".
L'opérateur satellitaire se dit prêt, "à
accompagner les secteurs de l’Education et
de la Santé pour la mise en place de sys-
tèmes solides et performants et mener
ainsi à terme, la poursuite d’une dyna-
mique qui tend à favoriser le développe-
ment économique et social du pays".
Filiale du Groupe Télécom Algérie et prin-
cipal fournisseur de solutions VSAT dans
le pays, ATS dispose, actuellement, de
plus de 4.000 stations VSAT déployées
notamment, sur le territoire national.

R. N.

PROJETS E-ÉDUCATION ET E-SANTÉ VIA ALCOMSAT-1

Succès des premiers tests

PROGRAMME CAPDEL DANS 2 COMMUNES DE KABYLIE

La LADDH s’indigne du blocage

EXPOSITION DE L’EAU MINÉ-
RALE AU SOLEIL

92 commerces fermés
“Plus de 90 commerces ont été fermés,
depuis le début de l’année, en raison des
infraction relatives au stockage des eaux
minérales”, a révélé le ministre du
Commerce, Said Djellab, devant les
membres du Sénat.
“Les unités de production d’eaux miné-
rales et d’eaux de source sont soumises à
un contrôle rigoureux”, a déclaré le
ministre qui précise que, 17.000 inter-
ventions ont été effectuées par les ser-
vices de contrôle, durant lesquelles ils
ont enregistré 461 infractions.
Le ministère ne s’est pas contenté de
relevé les infractions. Plusieurs plaintes
ont été déposées, et 92 commerces de
gros et de détails ont été scellés pour
non respect des normes en vigueur.
Pour éviter toutes tentatives de fraude
qui pourraient avoir des conséquences
néfastes sur la santé des consommateurs,
le conditionnement et le stockage de ces
produits sont, désormais, scrupuleuse-
ment contrôlés, rassure le ministre du
Commerce.

FÊTE DU MAWLID ENNABAWI
La journée de mardi
chômée et payée

La journée du Mawlid ennabawi sera
chômée et payée, a indiqué avant-hier,
un communiqué de la Direction générale
de la Fonction publique et de la Réforme
administrative. Cette journée sera chô-
mée et payée, pour l'ensemble des per-
sonnels des institutions et administra-
tions publiques, des établissements et
offices publics et privés, ainsi qu'aux
personnels des entreprises publiques et
privées, tous secteurs et statuts juri-
diques confondus, y compris les person-
nels payés à l`heure ou à la journée, a
précisé la même source.
Toutefois, les institutions, administra-
tions, établissements, offices et entre-
prises précités, sont tenus de prendre les
mesures nécessaires pour assurer la
continuité des services organisés en
mode de travail posté, a ajouté la même
source. Cette mesure, intervient confor-
mément à la loi N 63-278 du 26 juillet
1963, modifiée et complétée, fixant la
liste des fêtes légales.

R. N.
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PHYTOTHÉRAPIE

Bienfaits des plantes médicinales sur la santé

Le millepertuis apaise
les névralgies
Ses fleurs à cinq pétales

d'un jaune d'or sécrètent un
suc rouge qui apparaît
lorsqu'on les écrase.
L'infusion de millepertuis, à
raison d'une pincée de fleurs
par tasse d'eau bouillante,
apaise les névralgies et calme
les douleurs lombaires.
L'huile de macération des
fleurs de millepertuis est sou-
veraine pour soulager les bles-
sures, les ecchymoses, les
douleurs dorsales, les lumba-
gos, les crises de goutte, de
même que les sciatiques.

Comment l’obtenir
Remplissez un bocal de

fleurs fraîches, couvrez
d'huile d'olive. Placez le tout
au soleil. Au bout de quelques
jours, l'huile se teinte en
rouge, signe d'une bonne
macération. Filtrez et embou-
teillez.

La rose, lotion pour le
visage
L'infusion d'une poignée de

pétales dans une tasse d'eau
bouillante est tonique et revi-
talisante. Elle soulage les
toux et maux de gorge.
Refroidie et augmentée de

cinq gouttes d'extrait de pépins
de pamplemousse pour la
conservation, cette infusion
fait office de lotion pour les
soins du visage.

Le noyer contre la transpi-
ration excessive et l'acné
Les feuilles de noyer se

récoltent en été et sont effi-
caces pour lutter contres les
troubles de la digestion.
L'infusion d'une cuillère à café
de feuilles de noyer dans une
tasse d'eau bouillante est dépu-
rative, apéritive et tonique.
Un bain à la décoction de

feuilles de noyer soulage effi-
cacement l'érythème fessier
des nourrissons, la transpira-
tion excessive et donne de

bons résultats en cas d'acné.
L'ortie éloigne les
éruptions cutanées
Surtout connue et redoutée

par ses pouvoirs urticants,
l'ortie recèle, cependant, de
vertus thérapeutiques inesti-
mables.
Elle se récolte, entière, de

mai à octobre. La tisane de
jeunes pousses fraîches d'or-

ties prise en cure est un excel-
lent dépuratif qui purifie le
sang et éloigne les éruptions
cutanées, l'eczéma, les crises
de goutte, ainsi que les rhuma-
tismes.
La décoction de feuilles

d'orties participe à la bonne
santé du cuir chevelu en stop-
pant la chute des cheveux et en
éliminant les pellicules.

Le beurre est un aliment composé de matière grasse d’orig-
ine laitière, il est obtenu à partir du lait. Le beurre est com-
posé en moyenne à 80 % de matière grasse.
Il contient des gras saturés et insaturés, dont des gras trans

d’origine naturelle et du cholestérol.
Les dangers de la cuisson au beurre ?
La cuisson avec une poêle et du beurre est déconseillé par

de nombreux médecins et spécialistes. Quand le beurre noircit,
il se transforme en carbone, des chercheurs oint démontré le
risque cancérigène.
Le beurre supporte mal la cuisson
Le beurre brûle et fume rapidement, il est donc recom-

mandé de faire revenir ou poêler les aliments dans le beurre à
chaleur modérée. Pour cuire à chaleur élevée sans produire de
fumée, ajoutez un peu d’huile végétale riche en gras mono
insaturés comme l’huile d’olive. Les graisses trop cuites ne
sont pas bonnes pour la santé, plus indigestes, voire un peu
toxiques si brûlées.
Différence entre beurre et margarine ?
Le premier est d’origine animale et contient donc des acides

gras saturés. La margarine d’origine végétale est constituée
d’acides gras insaturés. Ces derniers sont bénéfiques pour la
santé car ils font baisser le taux de mauvais cholestérol et aug-
menter celui du bon cholestérol ou HDL. Ainsi, cuisiner avec
des graisses végétales, de l’huile ou de la margarine, est
meilleur pour la santé cardiovasculaire. Plusieurs études ont
démontré une relation entre la consommation de beurre et le
risque de souffrir de certains cancers chez l’homme et la
femme. Le beurre cuit, trop cuit, ou simplement mis sur une
tartine en trop grande quantité peut à long terme boucher vos
artères.

Gratin de chou-fleur
à la muscade

Ingrédients
1 chou-fleur
1 demi-litre de lait chaud
20 g de farine
20 g de beurre
50 g de fromage râpé
1 c. à c. de noix de muscade
Sel et poivre
1 cube de bouillon de légumes.

Préparation
Séparer les bouquets du chou-fleur.
Dans une casserole d'eau frémissante,
mettre le bouillon et le légume.
Laisser cuire 15 minutes et égoutter.
Dans une casserole antiadhésive, faire
fondre le beurre.
Ajouter la farine en mélangeant.
Verser le lait, tout en remuant continuel-
lement la sauce.
Assaisonner de noix de muscade.
Saler et poivrer.
Dans un plat à gratin, mettre les bou-
quets de chou-fleur.
Verser la sauce sur le légume.
Saupoudrer de fromage râpé.
Enfourner 20 minutes à 220.

Crème au citron

Ingrédients :
2 petits citrons
150 g de sucre en morceaux
250 ml d’eau de fleur d’oranger
250 ml d’eau
3 œufs
1 c. à s. de maïzena

Préparation :
Gratter les citrons avec les morceaux de
sucre.
Dans une casserole, mettre les morceaux
de sucre, le jus des citrons, l’eau de fleur
d’oranger. A feu modéré, porter à ébulli-
tion en remuant.
Réduire à feu doux et laisser mijoter 5
min. Battre les œufs entiers dans un
plat. En fouettant, verser cette prépara-
tion sur les œufs battus.
Verser le contenu du plat dans la casse-
role. Mélanger énergiquement en tami-
sant la maïzena directement dans la cas-
serole.
Remettre à cuire à feu doux (il ne faut
surtout pas faire bouillir). Laisser épais-
sir quelques minutes sans cesser de
remuer.
Laisser tiédir avant de mettre en rame-
quins. Mettre à refroidir jusqu’au
moment de servir.

A S T U C E S
...elles ont des taches

brunes…
…dentelées et brunes
sur les bordures…

C’est le signe d'un manque
d'eau ou plus précisément d'une
atmosphère trop sèche. Mettez
votre plante dans un endroit
humide. Vaporisez régulière-
ment avec de l'eau claire.

... ou blanches dans la partie
supérieure de la plante : c'est
le signe d'une trop forte expo-
sition à la lumière, il faut la
mettre à l'ombre.

…brûlées aux
extrémités

C'est incontestablement le fluor
contenu dans l'eau d'arrosage qui
en est responsable : alternez les
arrosages à l'eau du robinet et
arrosage avec de l'eaude pluie ou
de l'eau distillée.

La plante ne se développe
plus, les autres feuilles
pâlissent : elle a besoin d'un
apport en engrais.

Les feuilles de ma plante
tombent, que faire ?...

CUISINE AU BEURRE
Une matière grasse à haut risque !

PAGE ANIMÉE PAR OURIDA AÏT ALI

Le millepertuis, la rose, le noyer ou encore
l'ortie sont dans nos jardins. Alors, pourquoi
ne pas récolter ce que la nature nous offre ?
Une fois sèche, notre cueillette de plantes
médicinales nous procurera les bienfaits de
soins naturels.
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Les députés ont adopté, avant
hier, à la majorité, le Projet de
loi de finances 2019, lors d’une
séance plénière présidée par
Mouad Bouchareb, en
présence des membres du
gouvernement.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

L es partis de la majorité ont voté par
“oui”, tandis que les partis de l’oppo-
sition (le Parti des travailleurs (PT),

le Mouvement de la société pour la paix
(MSP), l’Union Ennahda-Adala-Bina, et le
Rassemblement pour la culture et la
démocratie (RCD)), ont voté contre le pro-
jet de loi et les députés du Front El-
Moustakbal se sont abstenus.
A rappeler que, les députés du Front des
forces socialistes (FFS), ont été absents
lors de la séance du vote, en raison de la
suspension de son activité parlementaire,
depuis la fin du mois dernier, annoncée
dans un communiqué rendu public, le 26
octobre dernier.
Selon le ministère des Finances, le texte
de loi s'inscrit dans la continuité des
efforts consentis par l’Etat, en vue d’atté-
nuer les effets négatifs de la diminution
des ressources financières sur l’économie
nationale et ce, dans un contexte marqué
par des tensions sur l'équilibre financier
interne et externe du pays, en raison de la
baisse des cours du pétrole.Le texte consa-
cre, à cet effet, la poursuite du contrôle de
la dépense publique, dans le but de limiter
l'impact de ces tensions sur le Trésor
public.
Les dispositions législatives, prévues dans
le projet de loi, ont pour objectifs l'amé-
lioration des revenus de l'Etat, la coordina-
tion et la simplification des procédures, la
lutte contre la corruption et l'évasion fis-
cale, outre l'encouragement et la promo-
tion de l'investissement productif et la
bonification des taux d'intérêts bancaires,
au profit des citoyens.
Le PLF 2019 prévoit une baisse de 10,9
% des dépenses d'équipement, et une
hausse de 8,1 % des dépenses de fonction-
nement, induisant un déficit du Trésor de -
10,4 % par rapport au Produit intérieur
brut (PIB) (contre -11 %en 2018).
Sur un total de dépenses estimé à 8.557,2
milliards DA, le Projet de loi prévoit une
hausse des dépenses de fonctionnement de

4.954,5 milliards DA en 2019 (+8,1 %),
contre des dépenses d'équipement estimées
à 3.602,7 milliards DA (-10,9%).
Les recettes budgétaires prévues pour 2019
s'élèvent à 6.507,9 milliards DA, dont
2.714, 5 milliards DA de fiscalité pétro-
lière inscrite au budget.La fiscalité pétro-
lière devrait atteindre 3.201,4 milliards
DA en 2019.Toutefois, le déficit du Trésor
prévu par rapport au Produit intérieur brut
(PIB) baissera à -5,7 % en 2020 et à -5 %
en 2021, selon les prévisions du ministère
des Finances.
Pour les 21 amendements proposés par les
députés dans le cadre du PLF 2019, le
Parlement. en a adopté trois. Les amende-
ments restant ont été refusés ou retirés
volontairement par leurs auteurs.

Raouya nie l’existence d’un lien
entre la hausse des transferts

sociaux et les élections
La hausse des transferts sociaux dans le
Projet de loi de finances 2019, qui a été
adoptée par les députés de l’APN ce jeudi
15 novembre, n’est pas liée à l’approche
des élections présidentielles du printemps
2019, a dit en substance le ministre des
Finances, Abderrahmane Raouya.
Le ministre, qui s’est exprimé à l’APN, a
affirmé qu’il s’agit d’une “continuité” de la
politique sociale des années précédentes, et
de son renforcement cette année, par une
Loi de finances qui “ne comporte aucune
augmentation des prélèvements, ni l’ins-
tauration de nouvelles taxes”.
“Environ 10% du budget de l’État (pour
2019), est consacré aux transferts sociaux,
ce qui correspond à plus de 1.700 milliards
de dinars”, a déclaré M. Raouya, estimant

que ce montant prouve la “poursuite de la
politique sociale de l’État algérien, malgré
les difficultés financières dues à la chute
des prix du pétrole depuis 2014”.
Sur le même sujet, le ministre Raouya a
réaffirmé la volonté de l’État, de se diriger
vers le ciblage des subventions.
“La politique actuelle de subvention n’est
pas efficace, car il y a une catégorie qui en
bénéficie sans en avoir besoin”, a-t-il
expliqué, mettant l’accent sur la nécessité
de faire en sorte, que la subvention “soit
dirigée vers les catégories qui en ont
besoin”.
Tout en annonçant cette hausse de la valeur
des transferts sociaux, le ministre des
Finances a rappelé que, la situation finan-
cière de l’Algérie appelle à la “prudence”,
malgré le recours au financement non-
conventionnel.

Un déficit de 1.800 milliards
de dinars en 2019

Grâce à la planche à billets, 2.185 mil-
liards de dinars, en 2017, ont été injectés
dans les caisses de l’État et 1.555 milliards
de dinars en 2018, ce qui n’a pas empêché
le déficit d’atteindre en 2019, les 10,4% du
PIB, soit 1.800 milliards de dinars, contre
-11% en 2018, d’après le ministre. Ce
même déficit baissera, lors des deux pro-
chaines années, selon l’APS, qui cite les
prévisions du ministère des Finances. Il
sera de -5,7% du PIB en 2020, et de -5%
en 2021.
Le déficit de la balance commerciale ralen-
tira, lors des deux prochaines années, pour
passer de 10,4 milliards de dollars en 2019
à 8,2 milliards de dollars en 2020, puis
6,4 milliards de dollars en 2021.

La balance des paiements suivra également
une tendance baissière. Pour la période
2019-2021, elle devrait passer de 17,2
milliards de dollars en 2019 à 14,2 mil-
liards de dollars en 2020, pour atteindre les
14 milliards en 2021.
Le total des dépenses prévues dans le PLF
2019, est de 8.557,2 milliards de dinars,
dont 4 954,2 milliards de dépenses de fonc-
tionnement (en hausse de 8,1%) et
3.602,7 milliards de dinars de dépenses
d’équipement (en baisse de 10,9%).
Le Projet de loi de finances prévoit des
recettes budgétaires, de 60. 507,9 milliards
de dinars dont 2.714,5 milliards qui pro-
viendront de la fiscalité pétrolière qui
devrait atteindre les 3 201,4 milliards de
dinars en 2019. Le volume des exporta-
tions d’hydrocarbures en 2020 augmentera
de 4,2% pour des recettes de 34,5 milliards
de dollars et de 2% en 2021 pour des
recettes de 35,2 milliards de dollars. Le
prix référentiel du baril de pétrole algé-
rien”Sahara Blend” retenu par le PLF 2019
est de 50 dollars.
La croissance totale sera de 2,9% en 2019,
selon les prévisions de la Loi de finances
qui prédit une croissance hors-hydrocar-
bures de 3,2%.
Les réserves de change continueront à
baisser jusqu’en 2021, d’après le ministre
des Finances qui a annoncé le chiffre de 62
milliards de dollars de réserves en 2019,
47,8 milliards de dollars en 2020 et 33,8
milliards de dollars en 2021.
Le Dinar algérien sera échangé en
moyenne, à 118 dinars pour un dollar sur
la période 2019-2021, selon le projet de
Loi de finances qui prédit une baisse de
l’inflation sur les deux prochaines années.
Elle sera, selon le PLF, de 4,5% en 2019,
de 3,9% en 2020 et de 3,5% en 2021.
L’État poursuivra ses efforts en vue de
limiter les importations. Le PLF2019 pré-
voit un recul de la valeur des marchandises
importées à 44 milliards de dollars en
2019 et 42,9 milliards de dollars en 2020
et 41,8 milliards en 2021.
Le projet de Loi de finances 2019 a été
voté ce jeudi par l’APN. Les partis de la
majorité (FLN, RND, MPA et TAJ) ont
voté pour, alors que les partis de l’opposi-
tion (PT, RCD, MSP, l’Union Ennahda-
Adala-Bina) ont voté contre, selon l’APS.
Les députés du Front Al Moustakbal se
sont abstenus, et ceux du FFS étaient
absents à la séance, puisqu’ils ont gelé
toutes leurs activités parlementaires,
depuis le 27 octobre.

R. R.
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PROJET DE LOI DE FINANCES 2019

Les députés votent le texte
à la majorité

Les députés du RCD ont annoncé, avant-
hier, leur décision de voter contre le projet
de Loi de finances 2019. Pour eux, le PLF
2019 “consacre un statu quo qui reconduit
les inconséquences au plan économique, et
qui approfondit la détresse sociale, de
larges couches de la population”.
Les députés “progressistes”, ont émis plu-
sieurs critiques sur le Projet de loi de
finances actuellement débattu à l’APN.
Selon eux, “l’absence de nouveaux impôts
et taxes présentée par le gouvernement et
ses partis comme un butin de guerre, n’est
rien devant le gel des salaires, la dévalua-

tion continue du dinar, le non-remplace-
ment de plus de 47. 000 postes de départs
en retraite, la coupe de 440 milliards de
dinars dans le budget d’équipements ou le
maintien du gel de projets structurants
comme les CHU”.
“Le pays est toujours suspendu au prix du
baril, suppléé depuis plus d’une année par
une planche à billets qui risque de réveiller
un processus inflationniste difficile à maî-
triser, avec la baisse tendancielle des
réserves de change”, dénoncent les députés
du RCD. Ils reprochent également aux
gouvernements qui se sont succédés,

depuis la chute des prix du pétrole en
2014, de ne pas avoir entrepris les
“réformes de structure, pour augmenter la
part de la fiscalité ordinaire, opérer un
ciblage des subventions et résorber les
déficits des caisses sociales”.
Rejoignant le point de vue exprimé hier
par les parlementaires du FFS, les députés
du RCD ont dénoncé un Projet de loi de
finances “fortement influencé par la tenue
de l’élection présidentielle de 2019” et qui
“aggrave les problèmes en différant les
solutions”.

R. R.

LOI DE FINANCES 2019 “CONSACRE UN STATUT QUO”

Le RCD dénonce
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PAR IDIR AMMOUR

Après nombre de reculs et
polémiques, le ministère de
l’Education nationale a décidé
de lancer dans les prochains
jours, soit avant la fin du pre-
mier trimestre de l'année sco-
laire en cours, une campagne
d’information pour apporter
des explications sur le change-
ment à l’examen du baccalau-
réat.
Ce projet devrait entrer en
vigueur à partir de 2020.
C'est ce qu'a déclaré hier, la
ministre de l'Education natio-
nale, Nouria Benghebrit, dans
un entretien accordé à l'APS. Il
convient de rappeler que, le
projet de la réforme du bacca-
lauréat, dont la nouvelle ver-
sion devait entrer en vigueur
depuis la session de 2016, a été

reportée, en raison de la cam-
pagne virulente que le départe-
ment a subie à l’annonce des
propositions des membres de
ladite commission.
Si cette commission est parve-
nue à un consensus autour de
la nécessité de réduire la durée
de l’examen, et la prise en
compte des efforts des élèves
durant l’année scolaire, comme
moyen de lutter contre l’absen-
téisme, elle n’a pas réussi à
dépolitiser ce projet. Avec cette
annonce, on peut dire que le
projet de la réorganisation du
baccalauréat n'est donc pas
enterré. “La démarche d'infor-
mation consistera en la tenue
des tables rondes, et de confé-
rences avec toutes les catégo-
ries de la société.
Le consensus du partenaire
social (Syndicats et associa-

tions de parents d'élèves), est
très important pour l'aboutis-
sement de ce projet”, notera en
outre la ministre, ajoutant que
“l'objectif de ce projet est le
confort de l'élève.
La réorganisation du chantier
du baccalauréat touchera, selon
Nouria Benghebrit, deux
aspects.”Le premier consiste en
la réduction des jours d'examen
du bac, de cinq jours à trois
jours.
Le second concerne l'inclusion
de l'évaluation continue en
2ème année secondaire et 3ème
année secondaire”, a souligné
Benghebrit, précisant que les
matières d'éducation islamique
et d'histoire, feront partie des
épreuves écrites du baccalau-
réat. Concernant les autres
matières, la ministre a indiqué
que, certaines seront incluses

dans l'évaluation continue, à
partir de la 2ème année secon-
daire avec la pondération néces-
saire entre les matières. “La
moyenne du baccalauréat com-
prendra ainsi, la note de cette
évaluation continue (pour
chaque matière) et celle des
épreuves écrites de l'examen”, a
expliqué Benghebrit, affirmant
que les épreuves du baccalau-
réat 2019 seront les mêmes que
celles des années précédentes.
Il faut dire à ce propos que, le
projet de la réorganisation du
baccalauréat est le souhait de
beaucoup d'enseignants,
d'élèves et d'associations de
parents d'élèves.
“La durée actuelle de l'examen
du bac est très longue et épui-
sante, pour les élèves”, s'ac-
corde-t-on à dire.

I. A.

Le ministre de l’Enseignement
supérieur veut relancer le
dialogue, avec les partenaires
sociaux. Il promet de revoir les
dossiers en suspense, après
avoir essuyé des critiques sur
certaines décisions.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

D ans un communiqué récent, le
ministère indique que “les portes du
dialogue restent ouvertes avec les

partenaires sociaux, pour examiner tous
les problèmes de l’université”. Et de préci-
ser que, “les services du ministère ont reçu
le SG du Syndicat national des travailleurs
de l’université, après avoir réceptionné une
demande d’audience en date du 21 octobre
dernier”.
Il s’agit pour la précision de la Fédération
nationale qui regroupe les travailleurs de
transport et non ceux de la Fédération des
travailleurs, au niveau de la recherche
scientifique. Cette dernière, qui est montée

au créneau, a exigé du ministère de la
tutelle “des réponses claires, sur leur situa-
tion socio-professionnelle et l’éventuel
réexamen des salaires”. Hormis ce syndicat
dont il semble que le ministre serait d’ac-
cord “pour régler les problèmes de reclasse-
ment et des primes”, la tutelle n’a pas jugé
encore utile, de recevoir le puissant syndi-
cat des enseignants, qui est le CNES qui
maintient toujours son mot d’ordre de
grève générale, avant la fin de l’année.
Pour le ministre, c’est un véritable test sur
les nouvelles relations qui doivent se par-
faire entre ce syndicat et le ministère, après
avoir observé une “brouille” et des malen-

tendus sur beaucoup de question. Les déci-
sions d’ailleurs qui ont soulevé la colère
des enseignants, se situent non seulement
autour des salaires et autres primes, mais
soulèvent également des décisions unilaté-
rales, touchant “la fermeture des instituts
de sciences politiques et les blocages de
masters”. Et ce n’est pas tout, car cette
semaine, le ministre s’est distingué parti-
culièrement par la suppression de 70 labo-
ratoires de recherche scientifique, justifiant
la décision pour “manque de rentabilité”
pour l’université. Il faut savoir que, 1.400
labos de recherches activent dans le sec-
teur, et dont certains sont arrivés à s’illus-

trer par un partenariat avec des entreprises.
Le CNES de son côté, qui a condamné
cette décision, s’est offusqué sur “les
dépenses sur les laboratoires, dont le der-
nier montant pour les équipements est
celui de 500 millions de centimes”.
Comment peut-on fermer des labos de
recherche, alors qu’ils sont le fer de lance
pour les chercheurs algériens ?
Le paradoxe veut que le ministère traîne un
immense retard sur la gestion de certains
dossiers, et que par manque de communi-
cation, il veuille se ressaisir avec les par-
tenaires sociaux et la communauté estu-
diantine.
Ces derniers ont aussi leur mot à dire, sur
le flou qui entoure des dossiers comme
ceux relatifs aux inscriptions doctorales,
l’opacité qui entoure la gestion des œuvres
sociales et les bourses d’étude à l’étranger.
Ce ne sera pas une chose facile pour Tahar
Hadjar, qui usera de tous les arguments
pour convaincre ses partenaires et de révi-
ser ses positions et, pourquoi pas, surseoir
à certaines décisions.

F. A.

SHADJAR VEUT SE RATTRAPER

Promesse d’un dialogue
ouvert avec les syndicats

LA RÉFORME DU BACCALAURÉAT ENTRERA EN VIGUEUR EN 2020

Le projet n'est donc pas enterré !

NIGER

Sonatrach a fait une nouvelle découverte de pétrole

INTERNET

Algérie Télécom baissera
les tarifs d'abonnement

Faciliter l’accès d’Internet au plus grand
nombre d’Algériens, en agissant notam-
ment sur les coûts des abonnements et en
améliorant la qualité de son débit, sont
parmi les aspects à avoir été développés,
avant-hier durant l’émission L’Invité de la
rédaction de la chaine 3 de la Radio algé-
rienne. Pour ce qui concerne les presta-
tions qui commenceront à être fournies,
dés aujourd'hui, la ministre des
Technologies de l’information et de la
Communication, laquelle s’exprimait à
partir de la ville d’Adrar, explique qu’elles
visent à offrir aux nationaux, un débit de
bonne qualité à des prix abordables.
Plus précise, Mme Imane Houda Feraoun
signale, par exemple, qu’un abonnement
de 2 mégabits/seconde d'internet, facturé
jusqu’alors à 2.600 dinars/mois, ne coû-
tera désormais plus que 1.600 dinars pour
la même période. Elle ajoute, d'autre part,
que tous les abonnés disposant jusqu'alors
d’une connexion de 1 mégabit, verront
celle-ci passer automatiquement à 2 méga-
bits. Selon Mme Imane Houda Feraoun, la
particularité de l’Algérie est de disposer
d’un réseau étendu, permettant une
connexion à qualité égale, de l’ensemble
des habitants, des zones urbaines et
rurales, y compris celles jouxtant les fron-
talières nationales. De la qualité de service
offerte par le réseau internet, celle-ci
indique qu’elle sera grandement améliorée,
notamment après la prochaine entrée en
service de deux câbles sous-marins à fibres
optiques, en cours d’installation entre
l’Europe et l’Algérie. Au passage, elle
indique que 3 millions d’utilisateurs sont
actuellement connectés par l’intermédiaire
du réseau fixe, 1 million parmi eux ne
bénéficiant que d’une connexion de 1
méga. La ministre, également en charge de
la numérisation de la poste, tout en s’excu-
sant pour les désagréments causés à cer-
tains abonnés, assure que les travaux de
réfection en cours, permettront d’éliminer
les installations “vétustes” et de les rem-
placer, progressivement, par des équipe-
ments autrement plus performants.

R. N.

Le Niger a confirmé, jeudi soir la décou-
verte par Sonatrach, d’un nouveau bassin
pétrolier à Kafra, à la frontière nigéro-algé-
rienne, a indiqué un communiqué du
Conseil des ministres nigérien.
“Le forage réalisé (ndlr par Sonatrach), sur
le bloc Kafra entre décembre 2017 et
février 2018, a permis de confirmer l’exis-
tence d’un nouveau bassin pétrolier à la
frontière Niger-Algérie”, souligne le com-
muniqué du conseil, lu à la télévision
publique. Le Conseil des ministres a ainsi
“approuvé” un avenant au Contrat de par-
tage de production (CPP), signé en août
2015, qui permettra notamment, une “esti-
mation des réserves” et “de déterminer les
quantités additionnelles à découvrir” pour

“la mise en production des gisements de
cette nouvelle zone”, explique le texte du
communiqué. Sonatrach avait décroché en
2005, un permis de prospection à Kafra
qui a mué en CPP en 2015.
En avril, le groupe pétrolier algérien avait
indiqué, avoir fait une “découverte encou-
rageante” de pétrole à Kafra, vaste de
23.737 km2, qui jouxte Tafassasset, un
bloc côté algérien également exploité par
Sonatrach. Le Niger, pays très pauvre, est
devenu un modeste producteur de pétrole
en 2011.
Pour augmenter sa production d’or noir,
qui n’est actuellement que de 20.000
barils/jour, Niamey a récemment signé un
accord d’exploitation, d’un second puits

pétrolier avec la China national Petroleum
corporation (CNPC), dans l’Agadem (Sud-
est nigérien), où cette société extrait le
pétrole depuis 2011.
L’exploitation du nouveau puits démarrera
au plus tard fin 2018 et permettra au
Niger, de produire 90.000 barils supplé-
mentaires par jour, donc d’atteindre une
production “globale de 110.000 barils par
jour”, avait expliqué Foumakoye Gado, le
ministre nigérien du Pétrole.
Le ministre avait également annoncé pour
fin 2018, le début des travaux de construc-
tion d’un oléoduc pour évacuer vers le
Cameroun, via le Tchad, son pétrole brut
destiné à l’exportation.

R. N.

On ne présente plus le génie
de la Renaissance qu'était
Léonard de Vinci. En bon
platonicien, celui-ci cherchait
des lois mathématiques dans
les manifestations de la
nature.

O n trouve dans les carnets de
Léonard de Vinci une fasci-
nante observation que l'on peut

traduire par une équation mathéma-
tique. Mathématiquement, cette loi dit
que lorsqu'une branche se divise une
première fois en plusieurs autres
branches, le carré du diamètre de
cette branche est égal à la somme des
carrés des diamètres des branches sec-
ondaires. La même loi reste valable
pour chacune des branches sec-
ondaires. Au final, c'est le carré du
diamètre du tronc d'un arbre qui doit
être égal à la somme des carrés des
diamètres de ses branches terminales.
Expérimentalement, on sait que la
règle de Léonard est presque vraie et
qu'elle s'applique à de nombreux

arbres. Plus précisément l'exposant
des diamètres des branches n'est pas
rigoureusement égal à 2 mais varie
entre 1,8 et 2,3. Toujours est-il que
l'on est bien en présence d'une loi frac-
tale comme on en rencontre souvent
dans la nature, par exemple dans les
solides quantiques ou le vent solaire.
Comme elle fait intervenir en gros le
carré d'un diamètre, c'est-à-dire que
l'on peut la relier à une égalité entre
des sommes de surfaces des sections
des branches, il est tentant de faire
intervenir des considérations d'hydro-
dynamique. La loi biomathématique
de Léonard pourrait ainsi simplement
exprimer la conservation du flux
d'eau, du tronc à la ramure.

Un problème de résistance
des matériaux

Comme d'autres avant lui, Christophe
Eloy n'est pas satisfait par cette expli-
cation et a entrepris d'en trouver une
autre. Il vient d'exposer sa théorie
dans un article de Phys. Rev. Lett.
Le chercheur s'est attelé à ce problème
de biologie théorique en utilisant bien
entendu un modèle fractal à la base.

Mais cette fois, ce qui est entré en
jeu, c'est la physique de la résistance
mécanique des matériaux à une con-
trainte donnée. Le réseau de branches
peut ainsi être considéré comme une
série de structures en porte-à-faux
comme on peut en trouver en architec-
ture. Dans ces cas-là, les ingénieurs du
génie civil se posent le problème de la
résistance au vent.
Christophe Eloy a donc effectué une

simulation sur ordinateur dont le but
était de déterminer quelle était la
meilleure structure pour des branches
capables de résister au vent.
Remarquablement, la simulation
numérique reproduit précisément la
règle de Léonard de Vinci avec des
exposants qui varient entre 1,8 et 2,3.
Nul doute, ce résultat aurait enchanté
l'ingénieur et le mathématicien qu'é-
tait Léonard.
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L'équation fractale de Léonard
de Vinci testée et confirmée

Et si Pluton redevenait une
planète à part entière de notre
système solaire ? C'est ce que
propose une équipe de six
chercheurs de la Nasa à
l’Union astronomique inter-
nationale, l'autorité chargée
de nommer officiellement les
corps célestes et répertorier
leurs caractéristiques. Cela
en changeant tout simple-
ment la définition du mot
"planète". En effet, la défini-
tion actuelle classifie un
corps de notre Système

solaire en planète seulement
si celui-ci est en orbite autour
du Soleil. "En accord avec la
classification scientifique et
l’intuition des gens, nous
proposons une définition
géophysique de "planète" qui
met en évidence les pro-
priétés physiques intrin-
sèques d’un corps au lieu de
ses propriétés orbitales
extrinsèques", expliquent
dans leur manifeste les
chercheurs dirigés par Alan
Stern, célèbre planétologue

de la NASA. C'est en août
2006 que Pluton a été "rétro-
gradée" au statut de planète
naine, suite à la découverte
de plusieurs corps similaires
dans le Système solaire. Au
terme de débats houleux,
l'UAI a finalement décidé de
changer la définition de
planète pour la suivante :
"Une planète est un corps
céleste qui (a) est en orbite
autour du Soleil, (b) a une
masse suffisante pour que sa
gravité l’emporte sur les

forces de cohésion du corps
solide et le maintienne en
équilibre hydrostatique, sous
une forme presque sphérique,
et (c) a nettoyé le voisinage
de son orbite". Étant donné
que Pluton n’a pas encore fait
le vide dans son voisinage en
orbite, la désignation de
planète lui a été enlevée. Une
décision qui n'a pas du tout
plu à Alan Stern qui a une
affection toute particulière
pour Pluton puisqu’il est en
charge de la mission de la
sonde New Horizons qui a
permis de réaliser en 2015 le
premier survol de la planète
naine et de découvrir à sa
surface une région en forme
de cœur.

Impossible de tracer
une frontière

D'après le planétologue, il est
"impossible et illusoire de
tracer une frontière entre les
planètes naines et les

planètes". D'ailleurs, ni la
Terre, ni Mars, ni Jupiter ou
Neptune n'ayant entièrement
vidé leur voisinage de débris,
aucune ne pourrait correcte-
ment être considérée comme
une planète selon la défini-
tion de l'UAI. Alan Stern va
même plus loin en suggérant
que la décision n'a pas été
prise par les bonnes person-
nes. "Pourquoi écouteriez-
vous un astronome parler de
planète ?", plutôt qu'un
planétologue, a-t-il fait
remarquer à Business Insider.
"Même s’ils sont tous les
deux docteurs, ils ont des
spécialités différentes. Vous
devez vraiment écouter un
scientifique en planétologie
qui connaît vraiment le sujet.
Quand nous regardons un
corps comme Pluton, nous ne
savons pas comment le
définir autrement que par le
terme planète".

Redonner à Pluton le statut de planète

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Bouteille de leyde (condensateur)
Inventeur : Ewald Jürgen von Kleist Date : 1745 Lieu : Allemagne

La bouteille de Leyde est l'ancêtre du condensateur. Elle fut réalisée la
première fois en 1745 par Ewald von Kleist et, indépendamment de
Kleist, dans la ville de Leyde (ou Leiden) aux Pays-Bas par Pieter van
Musschenbroek.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Bien qu'elle ait été modifiée au fil du temps par
la conquête des sommets et le tourisme de masse,
la chaîne des Alpes reste un milieu très hostile où
la nature menace sans cesse de reprendre ses
droits. Observée du ciel, elle offre des paysages
multiples entre alpages verdoyants, villages de
poupées et cols vertigineux. Ce survol permet
notamment de découvrir autrement les
Dolomites, le mont Blanc, l’Allgäu ou le glacier
d'Aletsch.

21h00

FFOORRDD  BBOOYYAARRDDLLEESS  AALLPPEESS
ÀÀ  VVOOLL  DD’’OOIISSEEAAUU

Flora Coquerel, Miss France 2014, Elodie
Gossuin, animatrice, Clémence, aventurière,
Malika Ménard, Miss France 2010, Benoît
Dubois, chroniqueur et animateur TV, ainsi
que Valérie Maurice, comédienne et journa-
liste, jouent pour l’association Kelina.
Créée en 2014, elle se démène pour les
populations du Bénin, via des actions socio-
éducatives et sanitaires auprès des femmes et
des enfants. L’équipe peut compter sur un
certain Mégagaf.   

21h00

SSEEAALL  TTEEAAMM

21h00

DDAANNSSEE  AAVVEECC  LLEESS  SSTTAARRSS

Les célébrités encore en compétition ont travaillé
dur tout au long de la semaine écoulée, écoutant
les conseils des jurés lors des soirées précédentes
pour corriger leurs défauts et tenter de les
impressionner ce soir. Elles se produisent à nou-
veau sur le parquet, sous le regard expert de
Chris Marques, Jean-Marc Généreux, Patrick
Dupond et de Shy'm. Les membres du jury évalue-
ront la réalisation technique de chaque presta-
tion, mais également l'aspect artistique. Les
apprentis danseurs doivent transmettre un maxi-
mum d'émotions à travers leur chorégraphie..

21h00

CCOOMMMMIISSSSAAIIRREE
MMAAGGEELLLLAANN

Quatre amis, unis par la même passion du vélo,
voient leur amitié mise à mal par la disparition
de l'un d'entre eux. Vincent Dareau, ancien cham-
pion de cyclisme, le plus charismatique de la
bande, est retrouvé assassiné. Le commissaire
Magellan et la lieutenante Selma Berraya partent
sur les traces du meurtrier. Ils interrogent Eloïse
Valière, la secrétaire de Vincent, qui était égale-
ment sa compagne. Elle leur confie que Vincent
était sur le point de licencier l'un des employés
de sa société de cycles et que l'entreprise était
menacée de rachat.

21h00

FFRRAANNCCEE  --  AARRGGEENNTTIINNEE

Une semaine après avoir affronté l'Afrique du Sud,
Guilhem Guirado et les Tricolores passent un nou-
veau intéressant face aux Argentins. Les joueurs de
Jacques Brunel ne devront pas sous-estimer les
Pumas qui progressent dans la hiérarchie mondiale.
Lors du dernier Rugby Championship les parte-
naires de Guido Petti et Nicolas Sanchez se sont
illustrés en dominant l'Afrique du sud (32-19) et
l'Australie (32-19). Les Français chercheront à
décrocher une victoire probante importante pour la
confiance. Les Bleus termineront leur tournée d'au-
tomne par une rencontre face au Fidji le 24 novem-
bre au Stade de France.

21h00

AAUU  TTAABBLLEEAAUU

Une classe de primaire interroge sans filtre
trois invités. Homme d'affaires, politique et
médiatique, ancien patron de l'OM, Bernard
Tapie revient sur les réussites et les échecs de
son parcours. Puis, c'est au tour du ministre de
l'Education nationale et de la Jeunesse, Jean-
Michel Blanquer, de passer sur le gril des ques-
tions des enfants. A quoi ressemble son école
rêvée ? Comment peut-il répondre aux attentes
des élèves ? Enfin, place à l'humoriste Malik
Bentalha qui évoque ses débuts et donne sa
vision de la liberté d'expression.

21h00

IITTAALLIIEE--PPOORRTTUUGGAALL

La Squadra Azzurra est en pleine phase
de reconstruction. Roberto Mancini, le
sélectionneur, s'appuie sur des joueurs
comme Marco Verratti pour redonner le
blason de la Nazionale absente du der-
nier Mondial. Les partenaires de Lorenzo
Insigne veulent prendre leur revanche sur
le Portugal qui s'était imposé (1-0), au
match aller. Les deux sélections sont en
lice pour décrocher leur billet pour les
demi-finales de la compétition.

21h00

22

Jason et son équipe font irruption dans une mai-
son où ils doivent récupérer un téléphone portable
en lien avec un réseau terroriste. Au cours de l'in-
tervention, une jeune fille est sérieusement tou-
chée par une balle perdue. Les soldats mettent tout
en oeuvre pour la soigner tandis que les recherches
se poursuivent afin de localiser le précieux objet.
Celui-ci contient en effet des informations sur un
site de recrutement de terroristes. L'état de la vic-
time empire, ce qui ne facilite pas le travail des
Seals.

Vingt quatre heures après son
énigmatique départ du
secrétariat général du parti du
FLN, Djamal Ould Abbes a
rompu le silence. “Depuis
deux années, je n’ai pas cessé
de me depenser sur la scène
politique et le Bon Dieu m’a
epargné d’une mort certaine.
Mercredi dernier,ss j’ai frôlé la
mort et aujourd’hui, mon
unique souci c’est mon état
de santé”, a en effet déclaré
avant-hier jeudi, le désormais
ex-secrétaire général du FLN
à une chaine de télévision
privée.

PAR KAMAL HAMED

O uld Abbes a fait de nombreuses
déclarations aux medias et tous ses
propos, autant brefs que laconiques,

parlaient uniquement de ses “soucis de
santé”comme s’il voulait éviter d’éclaircir
davantage la lanterne de l’opinion publique
sur ce départ surprenant. 
Il n’a pas ainsi dit un mot sur la nature

même de ce départ précipité. Est-ce une
démission ou un limogeage ? A-t-il saisi
les instances du parti ? A-t-il présenté un
certificat de maladie de longue durée ? Ould
Abbes n’a rien dévoilé, laissant planer le
mystère et l’énigme sur ce départ qui
continue d’alimenter la chronique et de
susciter des interrogations, qui restent sans
réponse  pour le moment. 
Ce d’autant que, tous les membres diri-
geants du parti, pris de court par cette tour-
nure, se mûrent dans le silence. En effet,
les membres du bureau politique semblent
avoir perdu la langue, accablés qu’ils sont
par cette légitimité qui leur fait défaut, car
ils n’ont jamais, comme le stipulaient les
textes du parti, été adoubés par la plus
haute instance du parti entre deux congrès,

le comité central en l’occurrence.
D’ailleurs, Djamal Ould Abbes, en un peu
plus de deux ans de règne,  n’a jamais
convoqué une session du coté central. 
Et c’est sans doute ce qui a pesé dans le
choix de designer Mouad Bouchareb, le
president de l’APN, pour assurer l’intérim
en attendant que les instances habilitées du
parti ne se prononcent sur le remplace-
ment de Djamal Ould Abbes. 
En tout cas, les observateurs se perdent en
conjectures sur les vraies raisons, de ce qui
semble bel et bien un limogeage qui ne dit
pas son nom, car très peu croient en la
thèse des soucis de santé qui a été invoqué
pour justifier ce départ. On considère
ainsi, que la polémique qui a opposé le
Premier ministre, Ahmed Ouyahia, au

ministre de la Justice, Tayeb Louh, serait
l’élément central qui expliquerait cette
tombée en disgrâce. 
Il serait reproché à Ould Abbes, de n’avoir
pas soutenu le cadre du FLN qu’est Tayeb
Louh qui s’est ouvertement attaqué à
Ouyahia. En soutenant que c’est une
affaire qui ne concerne pas le FLN, Ould
Abbes a signé son arrêt de mort. 
Mais  est-ce la seule raison qui explique-
rait la chute d’Ould Abbes ? Beaucoup
d’observateurs  doutent et croient savoir
qu’Ould Abbes ne répond plus aux condi-
tions qu’impose le contexte politique,
actuel et à venir, qui est marqué, faut-il
encore le rappeler, par les préparatifs des
élections présidentielles d’avril prochain. 
Ould Abbaes a été, sans conteste,
l’homme politique qui a tout fait durant de
longs mois, pour défendre l’option du 5e
mandat, parvenant même à faire accroire
que tel serait la volonté du président
Bouteflika, alors que ce dernier ne s’y est
pas prononcé. Pour certains observateurs,
cette éviction coïncide avec le recul
constaté de la thèse du 5e mandat au sein
même de ses plus fervents partisans qui ne
l’évoquent plus, en tout cas, avec autant
d’ardeur et de volubilité. 
D’autres explications sont avancées, ça et
là, mais cette énigme n’est pas pour autant
résolue, ainsi que les interrogations qui
vont avec.

K.  H.
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SOMMET DE L’UA

Ouyahia aujourd’hui à Addis-Abeba 
PAR LAKHDARI BRAHIM 

La réforme institutionnelle de l’Union
africaine (UA), visant à donner plus d’effi-
cacité à l'action de l'Organisation, appelée
à s'adapter aux nouvelles réalités mon-
diales, sera à l’ordre du  jour du 11e som-
met extraordinaire de l’organisation, prévu
aujourd’hui et demain à Addis-Abeba en
Ethiopie. Les chefs d'Etats et de gouverne-
ments des 55 pays membres de l'UA, créée
en 1963 sous l'appellation de
l'Organisation de l'union africaine (OUA),
devenue en 2002 l'Union africaine (UA),
devront discuter des questions relatives aux
réformes de cette Organisation panafri-
caine, qui fait face à des défis multiformes,
liés notamment à des dysfonctionnements
structurels, des difficultés financières et
des lacunes, en matière de coordination au
sein de son système institutionnel.
Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia,
représentera le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, à ce sommet dont
les travaux ont été précédés par la réunion
des ministres des Affaires étrangères des
pays membres de l’UA.
La rationalisation des modes de gestion
des contributions, les nouvelles modalités
de travail et du financement de l’UA, figu-
rent parmi les principaux chantiers de cette
réforme entamée depuis 2016.
Chargé en juillet 2016 par ses pairs d’éla-
borer un rapport sur la réforme de l’UA,
Paul Kagamé, président en exercice de
l’UA  et chef de l’Etat rwandais, a proposé,
entre autres, la transformation du méca-
nisme du Nouveau partenariat pour le
développement de l’Afrique (NEPAD), en
agence de développement de l’UA.
Pour le président de la Commission afri-
caine, Moussa Faki Mahamat, il s'agit de
“doter le NEPAD en tant qu’entité de per-
sonnalité juridique distincte, et de créer
entre autre une matrice de division du tra-

vail entre la commission africaine et les
communautés économiques régionales
pour aligner les programmes”.
Une autre proposition, portant sur le ren-
forcement des compétences du président de
la Commission, a été également formulée
dans les recommandations de ce rapport
élaboré avec le concours des experts et
adopté par l’assemblée générale de
l’Organisation panafricaine. 
Il est également recommandé, la mise en
oeuvre immédiate, de la “taxe Kaberuka”,
de 0,2 % sur les importations avec le ren-
forcement des sanctions, pour les pays qui
ne paient pas leur contribution.
Ce prélèvement permettra de financer le
budget opérationnel de l’UA, dont 75%
seront consacrés au budget du programme,
tandis que 25% du budget seront destinés à
soutenir les opérations de maintien de la
paix. Cette taxe aidera également, à réduire
la dépendance vis-à-vis des fonds des parte-
naires pour la mise en oeuvre des pro-
grammes continentaux, et d’alléger les
pressions exercées sur les Trésors natio-
naux.

Réforme de l’UA :
l’Algérie, pour une révision
du fonctionnement mais pas
des principes fondamentaux
L'Algérie, qui accorde une importance par-
ticulière au processus de réforme de l'UA,
réaffirmera, à l'occasion de ce sommet, sa
position favorable à une révision du fonc-
tionnement technique des structures de
l’organisation, estimant nécessaire l'adhé-
sion la plus large de l’ensemble des Etats
membres de l’UA à ce projet de réforme.
“Le contenu de la réforme de l’UA devrait
bénéficier de l’adhésion la plus large de
l’ensemble des Etats membres de l’UA,
dont la mécanique financière devrait tenir
compte des capacités économiques de

chaque pays”, avait estimé M. Ouyahia,
lors de la session de consultations sur la
question de la réforme de UA, tenue, en
janvier dernier à Addis-Abeba.
M. Ouyahia avait souligné que, l’Algérie
“partage l’impératif d’une réforme institu-
tionnelle et structurelle de l’UA” ajoutant
sur un autre registre, que la mécanique
financière de l’Organisation “devrait tenir
compte d’un minimum d’équilibre, entre
l’ensemble des Etats membres et de leurs
capacités économiques”. 
Il avait, dans le même contexte, mis l’ac-
cent sur “l’importance d’une gestion
consensuelle du processus de réforme, à
travers notamment, une approche basée
sur l’appropriation par les Etats membres
et l’examen exhaustif des propositions qui
y sont contenues”. En terme de réforme de
l'UA, il est attendu, selon l'approche algé-

rienne, de donner à l'organisation les
moyens de répondre aux aspirations des
peuples du Continent, en matière de déve-
loppement et d'intégration, sans que cette
réforme ne touche aux principes fonda-
mentaux de l'Union. Il s'agit en fait, d'une
réforme qui ne touchera pas les objectifs et
les principes de l'Union, mais plutôt d'une
révision du fonctionnement technique de
l'organisation et de ses structures, afin
d'améliorer leur rendement.
A titre d'exemple, le Conseil pour la  paix
et de sécurité (CPS), de l'UA ne figure pas
dans l'Acte constitutif de l'organisation
panafricaine, mais il y a juste un protocole
relatif au CPS ajouté à cet Acte, alors que
l'expérience a prouvé que le CPS constitue
un organe essentiel dans le fonctionne-
ment de l'UA.

L.  B.

REMPLACEMENT D’OULD ABBES

Énigme et interrogations

RETRAIT DES FORMULAIRES ET DÉPÔT DES DOSSIERS
DE CANDIDATURE POUR LES SÉNATORIALES

Ils se feront au niveau des DRAG des wilayas
� L'opération de retrait des formulaires de déclaration de candidature et de dépôt du dos-
sier de candidature, pour l'élection en vue du renouvellement de la moitié des mem-
bres élus du Conseil de la nation, s'effectuent auprès des services compétents des
wilayas (Direction de la Réglementation et des Affaires générales), a indique un com-
muniqué du ministère de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du
territoire. "Le ministère porte à la connaissance des élus locaux postulant à la candi-
dature à cette élection, que l'opération de retrait des formulaires de déclaration de can-
didature et de dépôt du dossier de candidature,s'effectuent auprès des services compé-
tents des wilayas (Direction de la Réglementation et des Affaires générales)", précise
le texte. Pour la wilaya d'Alger, l'opération s'effectue "auprès de la Direction de l'ad-
ministration locale, des élections et des élus", a-t-on ajouté le communiqué.
Pour rappel, le collège électoral a été convoqué par le président de la République, en
vue du renouvellement de la moitié des membres élus du Conseil de la nation, pour
le samedi 29 décembre 201.Le collège électoral est composé de l'ensemble des mem-
bres de l'Assemblée populaire de wilaya (APW), et des membres des Assemblées
populaires communales (APC) de chaque wilaya. Le Conseil de la nation, créé lors de
la révision de la Constitution en 1996, est composé de 144 membres, dont 96 élus au
scrutin indirect et secret (2 tiers), et 48 désignés par le président de le République ,dans
le cadre du tiers présidentiel. R.  N.
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bombes de confec-
tion artisanale
détruites par les

éléments de l’ANP
à Médéa.

6 18 500
mille postes créés
par le secteur de
l’artisanat et des

métiers à Guelma.

exposants attendus
du 11 au 14 mars

2019 au salon Equip
Auto à Alger.
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"L’Algérie n’a pas cessé d’apporter sa contribution par
mille et un contact et des rapprochements des uns et des
autres, mais ce n’est pas facile, car la Libye est perturbée

par beaucoup d’interventions extérieures."  

AHMED OUYAHIA

Lancement des premières récoltes 
de safran à Oran

Les éléments de la Police judiciaire ont résolu 43 affaires crimi-
nelles dans 12 wilayas au mois d'octobre grâce au Système
d’identification et des recherches criminelles (SIRC). Le système
SIRC a été réalisé par des spécialistes de l’identité judiciaire sur
la base de l’exploitation des signalements morphologiques four-
nis par des victimes. A cet effet, les spécialités de l’identité judi-
ciaire relevant de la sûreté de wilaya d’Alger ont résolu un total
de 6 affaires criminelles liées à des agressions suivies de vols,
coups et blessures volontaires et trafic de stupéfiants. Dans le
même contexte, les spécialistes de l’identité judiciaire des sûretés
de wilayas d’Annaba, Batna, Guelma, Chlef, Khenchela,
Constantine, Adrar, Bordj-Bou-Arreridj, Tissemsilt, El Oued,
Saïda, ont solutionné 37 affaires criminelles liées aux vols, trafic
de stupéfiants et des agressions suivies de vol. 
Le renforcement et la modernisation des moyens de recherches et
d’investigations scientifiques, à savoir les outils d’investigations
dans le domaine d’identification criminelle SIRC et d’analyses

liés à la gestion de la scène de crime a permis la résolution de plu-
sieurs affaires criminelles en temps réel, a soutenu le communi-
qué de la DGSN.

La première cueillette du safran à Oran, planté il y a 2 mois, a été
lancée au niveau de la ferme de Misserghine. La plantation de
cette épice sur une superficie de 300 mètres carrés, la première du
genre dans la wilaya, a donné de bons résultats en dépit de la
nature du sol argileux caractérisé par sa salinité. Les fleurs du
safran, de couleur violette, à trois filaments soyeux se sont bien
développées grâce au suivi et au soin quotidien avec l’adoption
de techniques simples pour creuser des trous, poser des bulbes,
fournir de l’eau et ne pas utiliser d’engrais et de produits chi-
miques pour les mauvaises herbes entourant la plante de safran.
La cueillette du safran s'effectue tôt le matin aux environs de
7 h avant l’ouverture de la fleur au contact du soleil pour préser-
ver sa valeur nutritive. L'opération de cueillette se poursuivra
jusqu’à la fin du mois courant, période de récolte de cette épice.
L'opération de cueillette qui se fait manuellement nécessite une
attention particulière afin de ne pas gâcher les pétales de la plante
recouvrant les filaments délicats et sensibles et obtenir une
récolte abondante après le séchage des fils rouges. Concernant la
production de safran, la quantité à extraire ne peut être détermi-

née qu’après séchage, le plus important pour l’heure étant la réus-
site de cette expérience à Oran avant sa généralisation au profit
des femmes rurales.

Le premier atelier de formation des formateurs du projet "Yabda",
inscrit dans le cadre du programme Erasmus+ financé par l’UE,
s’est tenu à l’université Batna-1. 5 enseignants de l’université de

Batna-1, 3 autres de l’université Blida-2, Constantine-3 et
Mostaganem ont participé à cet atelier du programme Erasmus+
aux côtés des enseignants des universités du Maroc, de Tunisie,
de Grèce, de France et de la Belgique. 
Le projet Erasmus+ Yabda, qui a été  lancé en 2017 et s’étalera
jusqu’à 2020, permettra aux universités ciblées  la formation des
formateurs,  la création et l’équipement des centres d’orientation
en entrepreneuriat. Le projet Yabda d’Erasmus+ mobilise
700.000 euros  afin de créer le centre "Yabda" d’orientation entre-
preneuriale qui accompagnera les porteurs de projets innovants
dans les énergies renouvelables, la technologie verte et le déve-
loppement durable notamment. Le projet "Yadaa" comprend trois
principaux ateliers de formation dont celui de Batna et deux
autres à Marrakech et Tunis. 
L’objectif de ces ateliers est de former les formateurs qui anime-
ront les centres de Yabda à créer en vue de promouvoir l’esprit
entrepreneurial dans les milieux estudiantins. 

L’université Batna -1 abrite le 1er atelier 
de formation "Yabda" financé par l’UE

43 affaires criminelles résolues grâce au SIRC 
Des passagers
cotisent pour
acheter une

pièce permettant
le décollage de
leur... avion

Imaginez la scène. Vous êtes dans
l’avion qui, de l’aéroport de Pékin,
doit vous ramener à Varsovie. Voilà
10 longues heures que vous patientez
dans l’appareil, un Dreamliner de la
compagnie polonaise LOT cloué au
sol à cause d’une pompe hydraulique
défectueuse qui empêche tout décol-
lage. Et, par une annonce au micro de
la cabine, un représentant de la com-
pagnie vous sollicite pour permettre
d’acheter cette pièce.  Quatre passa-
gers acceptent de se cotiser. Il a fina-
lement été possible de rassembler la
somme nécessaire. Elle a été rem-

boursée aux quatre passagers prêteurs
dès l’arrivée à Varsovie. 

Royale, la compagnie a offert aux
quatre généreux donateurs des billets
gratuits pour les remercier. Elle s’est
surtout excusée pour la "faute grave "
commise par son employé, qui "a pris
une mauvaise décision" sans consulter

ses supérieurs. 
L’employé de la compagnie nationale
polonaise a expliqué qu’il avait sim-
plement voulu "abréger la trop
longue attente des passagers".

ll vole une
chèvre au jardin
des Tuileries 
et prend le...
métro avec

Les faits remontent à mardi dernier.
Un homme a d’abord tenté d’empor-
ter deux chèvres, chargées de brouter
les pelouses du côté du Louvre, a
indiqué une personne chargée de la
surveillance du jardin. Empêché par
des agents, il est parvenu toutefois à
voler l’un des caprins. Il a alors pris
la direction du métro, pour emprunter
la ligne 1, qui dessert de nombreux

sites touristiques de Paris. 
Des agents repèrent l’individu avec la
chèvre à la station Tuileries . Devant
l’attitude de l’homme - menaçant,
agressif, et qui refusait de sortir du
wagon  -, la RATP a alors interrompu
le trafic entre les stations Châtelet et
Concorde.  La chèvre a ensuite été

prise en charge par des agents des jar-
dins des Tuileries et la personne inter-

pellée.

Alors que la période des fêtes de fin
d'année approche et que, par
conséquent, son tuble planétaire "All I
Want For Christmas Is You"
commence déjà à résonner, Mariah
Carey fait un retour au sommet des

charts avec une autre musique : celle
de "Glitter".
Le site Just Jared rapporte que la
chanteuse de 48 ans a classé ce disque
— jugé à l'époque comme un flop
malgré 2 millions d'exemplaires

vendus — en tête du classement
mercredi 14 novembre. Une place de
numéro 1 également atteinte dans
plusieurs autres pays grâce aux fans
de la star qui se sont mobilisés en
masse.
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"J'AI LE CŒU
R EN MILLE M

ORCEAUX"

Après que son producteur a annoncé l'annulation de la fin de

sa tournée, en raison de sa santé, Véronique Sanson a

souhaité adresser
 une lettre à ses

 admirateurs. L'artiste est e
n

colère, déçu
e mais battante et tournée vers l'ave

nir...

ZAZ 

VÉRONIQUE 
SANSON "JE NE SUIS

 PAS ENCEIN
TE ! ÇA FAIT

 

LONGTEMPS
 QUE J'EN RÊ

VE..."

Zaz évoque son envie de devenir maman dans son album et elle a

expliqué sur RTL que ce n'est pas un projet simple à réaliser
 pour le

moment... "Ce n'est pas un secret d'État. Ça fait longtemps que j'en

rêve et ça arr
ivera. Je ne suis pas enceinte, si c'est ça

 que tu veux

savoir !", a-t-elle lâch
é en riant avec le journaliste.

SON IMPROBABLE RETOUR AU SOMMET AVEC... GLITTER !
MARIAH CAREY



Des affrontements ont éclaté
entre des jeunes et les
forces de l’ordre, dans la

soirée du jeudi 15 novembre
2018, dans plusieurs quartiers de
Bab El Oued, à Alger. Selon plu-
sieurs médias, des supporteurs
du Mouloudia Club Alger
(MCA), ont protesté contre les
“violences policières” à leur
égard dans les tribunes, durant
plusieurs rencontres du cham-
pionnat.
Les échauffourées ont com-
mencé tout juste après la fin de la
rencontre entre l’USM Alger et
le CS Constantine (2-1), à
Bologhine. Selon El Khabar, des
supporteurs du MCAont tenté de
rejoindre le stade Omar-Hamadi,
pour rencontrer les supporteurs
constantinois venus assister au
match.
Des tensions subsistent entre les
supporteurs des deux clubs,
après les actes de violences et de
vandalisme, dont ont fait preuve
les supporteurs du CS
Constantine l’année dernière,
lors d’une rencontre ayant
opposé le MCA à la JS Kabylie.

Des manifestants ont jeté des
pierres sur les forces de l’ordre,
qui ont répliqué par des tirs de
balles en caoutchouc.
D’autres ont affirmé que les sup-
porteurs du MC Alger protes-
taient notamment contre la “vio-
lence”, “mépris”, et le laisser-
aller des forces de l’ordre contre
eux dans les tribunes.
Ils évoquent notamment les inci-
dents de Bordj Bou Arreridj, où
des supporteurs locaux ont
envahi le terrain et blessé cer-
tains cadres du club algérois et le
passage à tabac d’un supporteur,
cette semaine au stade du 5-
Juillet.
Vers 22 heures, le calme semblait
revenu à Bab El-Oued, avec la
dispersion des manifestants par

les forces de l’ordre.

La FAF réagit enfin aux
incidents du 5-Juillet

Trois jours après les graves inci-
dents survenus au stade du 5-
juillet, à la fin du match MC
Alger – USM Bel-Abbès (0-1),
dans le cadre du championnat de
Ligue 1, la Fédération algérienne
de football (FAF) a enfin réagi ce

vendredi, en condamnant avec
“fermeté ces incivilités”.
“Encore une fois, l’on a, mal-
heureusement, relevé des scènes
de violence sur certains stades
du pays donnant une pale image
de notre football. La FAF, tout en
condamnant avec fermeté ces
incivilités, ne compte pas croiser
les bras et assister impuissante
et sans réaction à ce spectacle
choquant, agaçant et parfois
atroce envoyé des arènes censées
être des lieux de fête, de joie et
de fair-play”, a-t-elle indiqué
dans un communiqué, publié sur
son site officiel.
Les incidents survenus mardi
soir, à la fin du match MC Alger
– USM Bel-Abbès, ont fait 40
blessés, dont quatre agents du

service d’ordre se trouvant dans
un état critique, selon un com-
muniqué de la direction générale
de la sûreté nationale (DGSN),
précisant que “10 véhicules de la
sûreté, un véhicule appartenant
à un particulier et une ambu-
lance de la Protection civile ont
été saccagés lors des échauffou-
rées”.
La FAF s’est engagée à utiliser
“tous les moyens légaux pour
sévir contre toute forme de
dépassement, et pour prendre
des mesures nécessaires, appro-
priées et s’il le faut draconiennes
pour décourager les ennemis du
football et les fauteurs de trou-
bles à accomplir leurs sales
besognes”, ajoute l’instance
fédérale, tout en rendant hom-
mage “à certains dirigeants de
club qui ont contribué à leur
niveau, à bannir la violence et à
rendre agréable le fait de se
déplacer dans un stade, encou-
rage ce genre d’initiative et
demeure convaincue qu’avec la
conjugaison des efforts de tout
un chacun, le phénomène de la
violence dans nos stades est
appelé à disparaître “.

Les images et les scènes surve-
nues au 5-juillet montrent que, la
violence revient en puissance
dans un championnat déjà terni
par un faible niveau technique,
un arbitrage contesté et une cor-
ruption dont les dessous ont été
dévoilés par la presse étrangère.

30 personnes en pos-
session de drogue

interpellées
Une trentaine d'interpellations
ont été effectuées, jeudi soir, lors
des échauffourées qui ont suivi la
fin du match USMA-CSC au
stade Omar Hamadi de
Bologhine (Alger), a indiqué
hier, un communiqué de la
Direction générale de la Sûreté
nationale.
Les mis en cause ont été interpel-
lés pour troubles à l'ordre public
et destruction de biens publics.
Une quantité de drogue a été sai-
sie, à la suite de ces interpella-
tions.
La DGSN fait état d'un dizaine
de blessés parmi les éléments des
forces de l'ordre intervenus lors
de ces échauffourées.

K. H.

Quotidien national d'information
N° 3543 | Ven. 16 - Sam. 17 novembre 2018

Fadjr 05h58
Dohr 12h33
Asr 15h17

Maghreb 17h37
Icha 19h02

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs
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NUIT D’ÉMEUTES
À BAB EL-OUED

LE YOUTUBEUR ANES
TINA DÉNONCE DES

INTIMIDATIONS :

“Bravo à ceux
qui essaient
de faire peur
aux gens !“

Le célèbre Youtubeur Anes Tina a
dénoncé, dans une vidéo, qu’il a
publiée hier mardi sur sa page

Facebook, des tentatives d’intimi-
dation dont il a été victime, pen-
dant le tournage d’une vidéo.
“Bravo à ceux qui essaient de

faire peur aux gens !”, a d’emblée
asséné le Youtubeur, avant d’ex-
pliquer ses difficultés à tourner

une nouvelle vidéo.
“J’essaie de faire une nouvelle

vidéo, depuis 15 jours et à chaque
fois que je le dis à quelqu’un, on
me dit de laisser tomber, car c’est

imprudent”, a-t-il affirmé.Le
vidéaste affirme également, avoir
eu des difficultés à trouver des
collaborateurs pour sa prochaine
œuvre. “Est-ce que vous imaginez
que, lorsque je demande à un

cameraman de travailler avec moi,
il me dit non je ne peux pas, j’ai
peur”, s’est étonné le Youtubeur.
Anes Tina a également dénoncé
des interpellations, dont il a été
victime en compagnie de son

équipe pendant des tournages en
extérieur. “Pendant le tournage,
on a eu quelques soucis. En exté-
rieur, partout où on va, ils ne nous
laissent pas tourner. Il y a même
eu des jours où on nous a emme-
nés au commissariat de police, et
où on n’a été libérés qu’après la
tombée de la nuit”, a-t-il relaté,
ajoutant que les policiers l’ont
traité “avec beaucoup de res-

pect”. “Cette vidéo, je vais la faire,
malgré la fatigue”, a conclu Anes
Tina qui s’est illustré à la veille
des élections locales de 2017,

avec sa vidéo très politisée “Rani
za3fane”, qui accumule jusqu’à ce
jour, plus de 13 millions de vues

sur Youtube.

COMBAT DU PEUPLE
PALESTINIEN POUR SON
AUTODÉTERMINATION

Bouteflika réitère le
soutien "indéfectible"

de l'Algérie
Le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, a réitéré le
soutien "indéfectible" de l'Algérie
au Peuple palestinien dans son
combat pour l'autodétermination
et le recouvrement de tous ses
droits nationaux légitimes.

"Il m'est agréable au moment où
le peuple Palestinien frère célèbre
le 30ème anniversaire de la pro-
clamation de l'Etat de Palestine,
de vous adresser, au nom du

Peuple et du Gouvernement algé-
riens et en mon nom personnel,
nos voeux les plus sincères,

priant Dieu Le Tout Puissant, de
vous accorder santé et bien être
et de concrétiser les aspirations
de votre peuple frère, à la liberté
et à l'établissement d'un Etat
indépendant avec El Qods

comme capitale", a écrit le prési-
dent Bouteflika, dans un message
de voeux adressé au Président
palestinien, président du Comité
exécutif de l'Organisation, pour la
libération de la Palestine (OLP),
Mahmoud Abbas. "En Algérie, la
terre sur laquelle cette proclama-
tion historique a eu lieu, nous

suivons avec inquiétude et préoc-
cupation, les enjeux actuels qui
entravent la concrétisation de

l'Etat Palestinien, et saluons l'en-
semble des efforts internationaux
consentis pour son établissement
dans les frontières de 1967, tout
en vous souhaitant davantage de
réussite dans vos efforts sincères
pour l'union du Peuple palesti-

nien", a écrit le président
Bouteflika.
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